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Según anunció ayer el serente del Complejo de Toledo, Julián Ezquerra

El servicio de Neurociru^a 
ftmcionará en septiembre

El servicio de Neurocirugía del Complejo Hospitalario de Toledo 
iniciará su actividad el próximo mes de septiembre, tal y como anunció 
ayer director gerente del complejo, Julián Ezquerra, en la presen
tación del Contrato de Gestión para 1998 que recoge una partida 
presupuestaria de 237 millones de pesetas para su puesta en 
marcha.Julián Ezquerra presentó ayer junto al director médico, Jesús 
Galván y el director de Gestión del Complejo, Angel González, el

Contrato de Gestión para el presente año acordado entre Geren
cia, la Dirección Provincial y la Dirección General del Insalud y 
que persigue atender las necesidades de asistencia sanitaria es
pecializada de la población de Toledo. El presupuesto de ingresos 
previsto para los hospitales Virgen del Valle y Virgen de la Salud 
asciende a 14.095 millones de pesetas.

(Pág.3)

TOLEDO

Bono: el PP en 
estos dos años 
ha incumplido 
sus promesas 
electorales

El presidente del Go
bierno regional, José 
Bono, indicó ayer que los 
dos años de Gobierno del 
PP han estado marcados 
por el incumplimiento de 
las promesas que realizó 
en campaña electoral y por 
"claudicar" ante los nacio
nalistas.

(Pág. 21)

El Banco de 
España bajó en 
0,25 puntos el 
precio del 
dinero

El Banco de España 
ratificó ayer la elección 
de España para participar 
en el euro con la bajada 
de 0,25 puntos del precio 
del dinero, que queda si
tuado en el 4,25 por cien
to .

(Pág. 33)

Aznar cree que 
en tres o cuatro 
años el paro 
desaparecerá 
en España

(Pág.27)

Cuestación por la lucha contra el cáncer

La ciudad de Toledo amaneció ayerplagada de mesas que la Asociación 
Española Contra el Cáncerimplantó, principalmente en el Casco Histórico, con 
motivo de la cuestación anual que realiza la organización. Un total de 20 
enclaves, de los que 19 se distribuyeron estratégicamente por el centro de la 
ciudad, recogieron las contribuciones  de los toledanos. M.SOTO (Pág.8)

El futuro de 
Araquistain podría 
conocerse en las 
próximas horas 

(Pág. 46)

Navarro cree que 
Administraciones 
Públicas mantiene 
su carácter 
democrático ^p.

Las viviendas y 
servicios acaparan 
las reclamaciones 
de los usuarios

(Pág.6)

El pleno acordó 
ayer la cesión de 
la Fábrica de 
Armas

El pleno del Ayuntamiento 
toledano de aprobó ayer por 
unanimidad, aunque con ciertas 
discrepancias entre los grupos, 
el acuerdo inicial de cesión de la 
antigua Fábrica de Armas a la 
Universidad de Castilla- La 
Mancha, donde se emplazará el 
nuevo campus de Toledo. Algu
nas de las cláusulas de la cesión, 
que se realizará por un plazo de 
75 años, como la que impide cons
truir residencias estudiantiles en 
los terrenos de la Fábrica o la 
"indefinición" del uso de ciertas 
instalaciones, provocaron la dis- 
cusión entre algunos ediles.

(Pág.5)

TOLEDO

Romero pidió a la 
Junta que se 
emplee con fuerza 
en la defensa del
olivar

El eurodiputado por Izquier
da Unida Antonio Romero ofre
ció ayer por la tarde un mitin en 
Mora donde habló ante coope
rativistas y agricultores sobre la 
reforma de la OCM del aceite 
de oliva. Con anterioridad, An
tonio Romero explicó en una 
rueda de prensa en Toledo la 
postura de su coalición al res
pecto.

(Pág. 7)

Condenados a 15 
años de cárcel 
tres empresarios 
estafadores

(Pág. 9)

Arias Salgado: 
"Habrá estación 
de AVE en
Guadalajara"

(Pág. 9)
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
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rCIPON DE LA DNEE-i
Martes 28 44.888
Miércoles 29 40.422
Jueves 30 47.495
Viernes 01 13.696
Lunes 04 53.153

ONCE
59.379

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGlOMERADOS
c!o«i«n.sa

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO

Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca: 
...................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada media hora)

....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
....................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO

(24 horas); M° Elena Vera Pro. Alberche, 50.
Rafael Alonso Magán. Uruguay, 5.

(de 10 a 22); Isabel Martín Mayoral. Pza del Salvador, 7.
TAT^VERA.

(24 horas): Angel del Valle Nieto. Comuneros de Castilla, 22.
(de 9,30 a 22): M® Jesús Gómez-Olmedo Cano. Mariano
Ortega, 20.

AL^DRIDETOS
Hoy: M® Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

VIELAOAJVAS
Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

TORRIJOS
Hoy: M® Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OOI7VTA7VARDE LA ORDETV
Hoyi José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

ILLESCAS
Hoy: M“ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil............. 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Vaíle

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD

8

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

Agua .................................................................................25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 90I 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi ....................................................................... 25 50 50
Información RENFE....................................22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Avenas 002
Información.......................... 003
Oficinas 004
Despertador.....................096

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora de 
Belén, Heliodoro, Evodio, Venusto y Lucio.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS ,, ./
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^^UMM' ^t^4(ÍW
-HORMIGONES'

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430P.K. 311,8 • 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003



Miércoles, 6 de mayo de 1998El gerente del Complejo Hospitalario 
de Toledo adelantó que las obras del 
servicio de Urgencias comenzarán el 
primer trimestre de 1999 La

 Tt
íb

un
a

Ezquerra anunció ayer que el Contrato de Gestión prevé para ello una inversión de 237 millones 

El Complejo dispondrá del servicio 
de Neurocirugía en septiembre
El servicio de Neurocirugía 
del Complejo Hospitalario de 
Toledo iniciará su actividad 
el próximo mes de septiem
bre, tal y como anunció ayer 
director gerente del comple
jo, Julián Ezguerra, en la 
presentación del Contrato de 
Gestión para 1998 que reco
ge una partida presupuesta
ria de 237 millones de pese
tas para su puesta en mar
cha.

Mónica ORMAECHEA

Julián Ezquerra presentó ayer 
junto al director médico, Jesús 
Galván y el director de Gestión 
del Complejo, Angel González, el 
Contrato de Gestión para el pre
sente año acordado entre Geren
cia, la Dirección Provincial y la 
Dirección General del Insalud y 
que persigue atender las necesi
dades de asistencia sanitaria es
pecializada de la población de 
Toledo.

El presupuesto de ingresos 
previsto para los hospitales Vir
gen del Valle y Virgen de la Salud 
de Toledo asciende a 14.095 
millones de pesetas, tal y como 
recoge el contrato, y para el Hos
pital Nacional de Parapléjicos 
3.076 millones de pesetas.

Entre las principales nuevas 
acciones previstas para el Com
plejo Hospitalario de Toledo fi
gura una partida presupuestaria 
de 237.854.058 pesetas para la 
creación del servicio de 
Neurocirugía. Ezquerra resaltó 
en este sentido que la actividad 
de este servicio comenzará el 
próximo mes de septiembre con 
un equipo integrado por tres 
neurocirujanos.

Si bien la entrada en servicio 
de la Neurocirugía se establece 
en el contrato para el próximo 1 
de mayo esta fecha no será po
sible cumplir. Esto es así, porque 
es necesaria la adecuación de un 
planta del Virgen de la Salud a la 
actividad hospitalaria y este he
cho va a provocar un retraso de 
dos o tres meses en la realiza
ción de concurso de adjudicación 
y en la posterior ejecución de la 
obra.

El director gerente del Com
plejo recordó que la demanda de 
este servicio es de las más 
"ancestrales" de Toledo en la 
medida que existe un volumen 
anual de traslados de entre 60 y 
70 pacientes neuroquirúrgicos 
urgentes a hospitales de Madrid. 
En este sentido, indicó que este

Angel González, Julián Ezquerra y Jesús Galván, presentaron ayer el Contrato de Gestión. MOISES SOTO

El Complejo dispondrá de un nuevo servicio, el de Neurocirugía,

servicio, que será de referencia 
regional, tendrá una alta activi
dad puesto que atenderá asimis
mo las áreas asistenciales de 
Mancha Centro, Talavera y Ciu
dad Real.

Asimismo, Ezquerra no des
cartó que este servicio pueda 
proyectarse en un futuro hacia 
el campo de la Neurocirugía 
Pediátrica.

Por otro lado, las obras del

Servicio de Urgencias del Hos
pital Virgen de la Salud, anunció 
Ezquerra, se iniciarán en el pri
mer trimestre del año 99. Estas 
obras, que serán realizadas en tres 
meses, en una primera fase con
templan la reforma y ampliación 
del servicio de Urgencias, la cons
trucción de dos nuevos quirófanos 
y la utilización del espacio de los 
sótanos como zona asistencial. 
"Esta primera fase-puntualizó

MOISES SOTO

Ezquerra-forma parte de un pro
yecto más ambicioso como es el 
Plan Director del hospital, que 
también está concedido, y que 
prevé la ampliación y reforma de 
este centro y cuya ejecución tar
dará entre 4 y 5 años".

Asimismo, en el Contrato de 
Gestión está prevista la inversión 
de 75 millones de pesetas en ins
talación del cableado informático 
que mejorará la informatización

del Complejo, laimplantación de 
una Unidosis y un sistema de tubo 
neumático.

El Hospital de Parapléjicos 
no se privatizará

Respecto a actividad 
asistencial, el objetivo principal 
del Contrato de Gestión radica 
en el cumplimiento de los tiem
pos de demora. En este sentido, 
el contrato recoge que las listas 
de espera quirúrgica, a 31 de di
ciembre de 1998, deben ser de 
menos de 6 meses y que la de
mora media para las consultas 
externas sea de menos de 15 días. 
No obstante, anunció que hay una 
serie de especialidades que hay 
excepciones en los tiempos de 
demora como son en los servi
cios de Alergia, Reumatología, 
Geriatría, Oftamología, 
Ginecología, Oncología y 
Hematología.

Respecto al Hospital Nacio
nal de Parapléjicos de Toledo,que 
contará este año con un presu
puesto superiora! del pasado año, 
Julián Ezquerra fue ayer tajante 
al señalar que continuará siendo 
del Insalud, y descartó cualquier 
intención de privatización. "Este 
es un rumor cíclico de todas las 
primaveras. Este hospital no es 
solamente un hospital del Insalud 
sino nacional, razón de más para 
que exista toda la vida", explicó.

Asimismo, anunció que en el 
Plan Estratégico del Complejo 
Hospitalario de Toledo habrá un 
grupo específico dedicado a va
lorar y a estudiar las posibilida
des de este hospital en el futuro.

El director gerente del Com
plejo anunció asimismo que no 
será posible este año ofertar la 
anestesia epidural en la medida 
que no se dispone del personal 
necesario.No obstante, anunció 
que se seguirá negociando su 
implantación.

Ezquerra aprovechó ayer 
asimismo la presentación del 
contrato programa para anunciar 
que el Complejo ha iniciado ya el 
Plan Estratégico que debe termi
nar antes del 31 de diciembre de 
1998 y que por concurso, la rea
lización de este ha sido adjudi
cada a una empresa privada.

Asimismo, anunció que el 
Contrato de Gestión de 1998 
establece como novedad que las 
direcciones provinciales serán "las 
responsables directos de la com
pra en su ámbito provincial res
pectivo de la asistencia y esta la 
pueden comprar tanto a hospita
les públicos como a privados por 
medio de conciertos".
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El diputado popular presentó ayer su último libro "La herencia fenicia. Observar y vivir”

Payo recopila una colección de artículos 
que analim la realidad cotidiana

Yerma AZOFRA

Arropado por el calor y la 
admiración de todos sus amigos, 
presentó ayer Gonzalo Payo su 
último libro "La herencia fenicia. 
Observar y vivir", en el que re
coge "una colección de peque
ños ensayos que se apoyan so
bre cada anécdota diaria de los 
que se puede sacar una conclu
sión general sobre la sociedad", 
dijo el diputado y portavoz del 
Grupo Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

Estos artículos, que fueron 
publicados en algunos medios de 
comunicación toledanos, son "neu
trales", aclaró Payo, aunque no 
están exentos de crítica social 
desde el momento la constante 
que se repite es "la lucha contra 
determinadas situaciones y mo
tivos -como la contaminación, la 
educación y el buen gusto, o el 
negativo impacto de los medios- 
que me gustan".

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado; el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde; la presi
denta de las Cortes, María Bláz
quez; el periodista y director 
adjunto del diario El Mundo, 
Miguel Angel Mellado; y el pre
sidente de la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo, Félix del Valle, 
quisieron acompañar a Payo, autor 
también de varios libros de poe
sía y novelas, en el acto de pre
sentación de "La herencia feni
cia".

Entre el público asistente tam
bién se encontraba el delegado 
del Gobierno en CLM, Carlos 
Moro, y el vicepresidente del 
Gobierno regional, Fernando 
López Carrasco.

Para su compañero en UCD 
con el que "he pateado toda la 
provincia de Toledo", el ahora 
ministro, Rafael Arias Salgado, 
el subtítulo de la obra "Observar 
y vivir" refleja "la pretensión de 
neutralidad intelectual" del polí
tico, investigador, pintor y escri
tor nacido en la localidad toleda
na de Pulgar al que definió como 
"un hombre del Renacimiento".

Rechazo a la cultura de la 
simplificación

Los artículos destilan, en su 
opinión, valores a través de los 
cuales Gonzalo Payo contempla 
la realidad cotidiana desde "el 
rechazo que le suscitan la ingra
titud, el resentimiento, la chapu
za y todo aquello que conduce a 
la deshumanización, y la cultura 
de la simplificación", mientras que, 
como contrapunto, "elogia el há
bito de la lectura, la profe
sionalidad y el sentido crítico".

"La herencia fenicia" es un 
libro "magro en letras y abundante 
en ideas como su autor", apuntó 
el periodista Miguel Angel Me
llado, que conoció a Payo durante 
el tiempo que desarrolló su acti
vidad profesional en Toledo, y 
destacó la necesidad de "cuidar" 
los dos pilares, cultura y honra
dez, sobre los que el autor insis-

;cM Caja 
Castilla 

La Mancha

Rafael Arias Salgado destacó "los valores" que se extraen de la última obra de Gonzalo Payo. M.SOTO

te en sus textos.
La lectura de sus ensayos "me 

ha proporcionado algo de luz in
terior", afirmó el periodista de 
Campo de Criptana.

Por su parte, Agustín Conde 
se refirió a Payo como "un hom
bre brillante, preocupado en pro

fundizar en aquello que es impor
tante en unos días donde lo in
mediato es lo que vale". Su últi
ma obra es "un libro impresionista 
en el que cada parte tiene su {Iropio 
color y tema".

Félix del Valle, compañero en 
la Real Academia de Bellas Artes,

recurrió a su afición por los dia
mantes para hablar de "un hom
bre sencillo al que no le gustaría 
brillar tanto", pero que posee "can
tidad de facetas". Los artículos 
que Payo incluye en su última obra 
"vienen a retratar el Toledo de 
todos los tiempos".

Enrique Galindo basa su pintura creativa en 
la búsqueda de "algo más espiritual”

YA

"Circles", es decir, círculos, 
esferas, lunas, son la base que 
inspira la pintura creativa de 
Enrique Galindo que, según co
mentó a LA TRIBUNA, se aden
tra en "paisajes imaginados to
mando como excusa la luna" en 
el conjunto de las obras que 
expone por primera vez en la sala 
"Picasso" del Centro Cultural de 
Caja Rural de Toledo hasta el 
próximo 9 de mayo.

La muestra recoge una serie 
de cuadros que alternan el óleo y 
la acuarela y cuyo contenido "es 
reflejo de la sociedad del momento 
en la que existe mucha confusión 
pero se’ tiene claro que es lo que 
se quiere conseguir" , dijo Galindo, 
como evidencia la otra titulada 
"No matarás", en lo que podría 
entenderse como "una crítica a

la violencia contra los animales".

Experimentar nuevas 
texturas

Este funcionario autodidacta, 
natural de la localidad albaceteña 
de Villarrobledo y licenciado en 
psicología, comenzó a pintar por 
hobby en el año 89. "Trato de 
haceruna pintura original, creativa 
e imaginativa alejada de lo clási
co pero sin llegar a la vanguar
dia", apuntó, por lo que no duda 
en "experimentar y probar nue
vas texturas".

En esa recreación particular, 
con la presencia constante de la 
luna, aparecen la tierra y el cielo 
unidas como la razón y la emo
ción, ya que entiende que su pin
tura refleja "la búsqueda de algo 
más espiritual".

La colección de Enrique

Galindo recoge una variedad de 
matices y colores. Mientras que 
en las acuarelas predominan los 
ocres, verdes, grises y marrones, 
introduce un cambio de ritmo en 
los óleos que, dependiendo de la 
temática, desbordan azul, "Peces 
en el abismo", el amarillo en su 
"Fantasmas", o algunos paisajes 
en rosa.

Gal indo estudia exponer tam- 
bién su obras en Cuenca y en 
Madrid, pero más que realizar 
exposiciones desea participar en 
certámenes o concursos.

El pintor de Villarrobledo se 
presenta públicamente con 
"Circles", que puede visitarse en 
horario de 19 a 21 horas en Caja 
Rural, en la que se incluyen obras 
de lo que considera su "segunda 
etapa" después de permanecer 
cerca de cinco años "sin coger 
un pincel". "Gato que mira a la luna" de Enrique Galindo. M.SOTO
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El pleno extraordinario de ayer dio luz verde, además, a la creación de la Escuela de Música

La Corporación aprobó el acuerdo 
inicial de cesión de la Fábrica de Armas

MarVÁZOUEZ

El pleno extraordinario del 
Ayuntamiento toledano aprobó 
ayer por unanimidad, aunque con 
ciertas discrepancias entre los 
grupos, el acuerdo inicial de ce
sión de la antigua Fábrica de 
Armas a la Universidad de Cas
tilla- La Mancha, donde se em
plazará el campus de Toledo.

Algunas de las cláusulas de 
la cesión, que se realizará por un 
plazo de 75 años, como la que 
impide construir residencias es
tudiantiles en los terrenos de la 
Fábrica o la "indefinición" del uso 
de ciertas instalaciones, provo
caron la discusión entre algunos 
ediles. Mientras el equipo de 
Gobierno municipal considera 
necesario otorgar a la Iglesia la 
posibilidad de rehabilitar la anti
gua capilla, el portavoz de ICAM, 
Julio Herrera, recriminó a Este
ban por un punto, a su juicio, in
necesario, al tiempo que se olvi
dan "otros de carácter más prác
tico".

El grupo municipal socialista, 
a través de Roberto López, pidió 
al responsable de Urbanismo, 
Leandro Esteban, que explicase 
la tardanza de unos trámites que 
"podían haberse iniciado hace más 
de un año, cuando se firmó el pro
tocolo, el 18 de febrero de 1998" 
y criticó al grupo popular por "no 
haber hecho los deberes" y ha
ber permitido que la construcción 
del nuevo campus de Toledo no 
se iniciara antes.

Por su parte, la Universidad

de Castilla- La Mancha, según 
López, ha llevado a cabo en este 
tiempo el proyecto de rehabilita
ción, la licitación de las obras y 
el acuerdo de adjudicación de las 
mismas, en el periodo en que el 
Ayuntamiento "sólo debía ocu
parse de preparar la cesión".

Escuela de Música
La Escuela Municipal de 

Música comenzará a funcionar 
a partir del próximo curso aca
démico, después de que la sesión 
plenaria extraordinaria de ayer 
aprobase su creación, con el voto 
unánime de la corporación.

Por el contrario, PSOE e 
ICAM votaron en contra de la 
creación de un Patronato que 
coordine la Escuela, defendido 
por Esteban por fomentar la 
participación política. También 
votaron de forma negativa acer
ca de los precios públicos, que 
consideraron excesivos, aunque 
finalmente ambos puntos fueron 
aprobados con la mayoría del PP.

"El equipo de gobierno no ha 
previsto la continuidad de la 
Escuela , ya que basa la gestión 
en las subvenciones del Minis
terio de Educación que no con
templa un capítulo expreso para 
este fin, con lo que, si el Ayun
tamiento, como dice, no aporta 
fondos al mantenimiento, podría 
desaparecer en cualquier momen
to", señaló el portavoz socialis
ta, Antonio Guijarro.

Respecto a los precios públi
cos, Herrera subrayó la carestía

í

La cesión de la antigua Fábrica de Armas a la UCLM se hará por un periodo de 75 años.

de unas tarifas "que rondan las 
60.000 pesetas, lo que casi po
dría asemejarse a las tasas uni
versitarias”, y que, en su opinión, 
impedirán el acceso a muchos 
toledanos, convirtiendo la Escuela 
en un centro de élite.

El responsable de Cultura, por 

su parte, se comprometió a estu
diar cualquier otro proyecto de 
viabilidad que reduzca los precios.

Protesta de A YA
Los trabajadores de la empre

sa AYA, ubicada en la Fábrica 

de Armas, solicitaron ayer ante 
el pleno el mantenimiento de sus 
puestos de trabajo, que debido a 
la escasa rentabilidad de la em
presa podrían perder en breve.

El portavoz de los trabajado
res, expresó, sin embargo, el apoyo 
a la construcción del campus.

Muñoz: ”No se ha concedido ninguna tarjeta 
de residente de la ORA de forma irr^ar”

M.VAZOUEZ

"El Ayuntamiento no ha asig
nado ninguna tarjeta de residen
te para aparcar en la zona azul 
de forma ilegítima", aseguró ayer 
el responsable de Tráfico y Se
guridad Ciudadana, Ángel Muñoz, 
quien advirtió que podría existir 
una filtración de datos por parte 
de algún funcionario municipal.

Muñoz desmintió las acusa
ciones de Iniciativa Ciudadana 
sobre la posible concesión de 
tarjetas 311 que permiten el es
tacionamiento gratuito en las 
zonas reguladas a los residentes 
en el Casco de forma discri
minatoria y excluyente.

En cuanto a la revisión de la 
ORA solicitada por la oposición 
consistorial, Muñoz indicó, que ya 
se ha realizado una revisión con 
los verdaderos afectados por este 

sistema de estacionamiento, y 
afirmó que en la reunión mante
nida con las distintas asociacio
nes vecinales, le fue solicitada la 
ampliación de la ORA a otras 
calles del Casco Histórico.

Asimismo, Muñoz adelantó que 
si se aprueba el embargo de los 
vehículos en la vía por impago de 
multas de tráfico, la Policía Lo- 
c^ podrían empezar a tornar esta 
medidas antes de finalizar el mes. 
Además, los residentes en el 
centro de la ciudad se verán 
obligados a pagar todas sus in
fracciones si quieren obtener una 
tarjeta de residente para aparcar 
en el Casco, condición que no se 
aplica en otros barrios de la ciu
dad.

Por otra parte, la circulación 
se verá modificada durante los 
próximos meses en algunas zo
nas de Toledo, según explicó

Muñoz, por las obras de 
remodelación de calles que se 
están 1levando a cabo por toda la 
ciudad.

Parque de Bomberos
"El Ayuntamiento de Toledo 

continúa trabajando con la Dipu
tación provincial en la constitu
ción del consorcio de bomberos", 
añadió el concejal de Seguridad 
Ciudadana, y confirmó que en el 
momento en que comience a 
funcionar, el Parque de Bombe
ros de Toledo no se quedará sin 
efectivos cuando tenga que aten
der algún incendio fuera de la 
ciudad.

Muñoz subrayó, que también 
se conseguirá una cofinanciación 
del servicio, que alcanza unos 
costes en Toledo de alrededor de 
300 millones anuales. Muñoz anunció cambios circulatorios en la ciudad.
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El presidente de la UCCM presentó ayer el informe de gestión del 97, que considera positivo

Mvienda y Servicios, a la cabeza en las 
reclamaciones de los consumidores

Mar VÁZOUEZ

La Unión de Consumidores de 
Castilla- La Mancha llevó a cabo 
más de 1.100 actuaciones en toda 
la región durante el año pasado, 
cuyas incidencias recoge el in
forme del gestión del 97, que 
desglosó ayer su presidente, José 
María Roncero.

Un total de 866 consultas, 240 
reclamaciones, 43 arbitrajes y 11 
actuaciones judiciales se regis
traron en la región durante 1997.

Según destacó Roncero, la ma
yoría de consultas correspondie
ron a Albacete, donde 372 per
sonas solicitaron información, se- 
guidade Toledo,que recogió 278, 
Guadalajara, con 178 y por últi
mo las 38 de Ciudad Real. En 
Cuenca, la UCCM todavía no 
cuenta con una oficina propia, pero 
ya ha establecido contacto con 
los consumidores mediante la co
laboración de algunos asociados 
que residen allí, significó Ronce
ro.

La vivienda protagonizó la 
mayoría de las consultas reali
zadas en los centros de la UCCM, 
aunque las solicitudes de infor
mación sobre el comercio, talle
res de reparación, energía y ban
cos también aparecen en el in
forme de gestión.

En cuanto a las reclamacio
nes, la Unión de Consumidores 
atendió un total de 240, princi
palmente en Albacete y Gua
dalajara, donde se cursaron 98

UCE
MA

F7^

Roncero negó las acusaciones de Albertina Oria y defendió la transparencia de las encuestas. M. SOTO

en cada una, además de las 40 
de Toledo y las 4 de Ciudad Real, 
cuyos motivos más frecuentes 
señalan conflictos telefónicos, 
sobre la vivienda o gasolineras, 
entre otros.

Para el presidente de la Unión, 

los 43 arbitrajes celebrados en 
Castilla- La Mancha durante el 
año pasado "realzan la confian
za que han depositado los con
sumidores en nosotros, así como 
nuestra creciente presencia en 
los distintos ámbitos de la eco

nomía doméstica".
Las acciones judiciales, un total 

de 11 en la comunidad, empren
didas por la UCCM durante el 97, 
confirman, a juicio de Roncero, 
que las asociaciones de consu
midores han fomentado en los úl

timos años el respeto de los em
presarios por el usuario, que, 
además, ve crecer de forma 
constante las medidas legales para 
su protección.

Asimismo, Roncero, mostró su 
satisfacción por un informe "to
talmente positivo" y avanzó que 
la organización que preside par
ticipará de forma activa en la 
planificación farmacéutica y 
continuará apoyando a la plata
forma para la defensa de la Sa
nidad Pública y asistiendo a to
das las manifestaciones que con
voque.

Encuesta sobre la calidad 
del servicio en la Junta

Por otro lado. El presidente de 
la Unión de Consumidores de 
Castilla- La Mancha, José Ma
ría Roncero, no quiso desapro
vechar la ocasión y defendió ayer 
la transparencia y legitimidad de 
las encuestas realizadas por la or
ganización para conocer la opi
nión de los usuarios sobre los 
servicios de la administración 
regional, "cuya veracidad ha sido 
puesta en entredicho por la dipu
tada regional popular, Albertina 
Oria, sin ningún tipo de razón".

" Oria cree que todo se hace 
por los mismos procedimientos 
a los que ella está acostumbrada 
en Guadalajara", dijo Roncero, 
quien subrayó la absoluta equi
dad y representatividad de la 
consulta.

Navarro afirma que la Consejería 
mantiene su carácter democrático

Luis RESOLA

El director general de la Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
considera que las manifestacio
nes realizadas últimamente por 
la junta de personal de Servicios 
Generales "si no es porque son 
molestas resultarían 
esperpénticas".

Navarro, que se muestra in
dignado por las notas de prensa 
remitidas por la junta de perso
nal de Servicios Generales, nie
ga que falte "carácter democrá
tico" en las relaciones entre la 
Consejería de Administraciones 
Públicas y los representantes de 
los trabajadores.

Para el director general de 
Función Pública, la junta de per
sonal citada está dando "dema
siadas vueltas y ya excede la 
discusión normal entre la junta

de personal y la administración". 
Navarro añade que si quieren 
plantear algo, que lo hagan en 
los foros que corresponde.

Ricardo Navarro replica que 
la consejería está abierta al diá
logo y tiene abiertos los cauces 
de negociación solicitados. "Te
nemos las cartas boca arriba, 
porque todos estamos compro
metidos a mejorar los servicios 
a la sociedad", dice Navarro.

El director general defiende, 
asimismo, la encuesta realizada 
a novecientos funcionarios de la 
Junta sobre la calidad de los 
servicios. Dice que la encuesta 
se ha hecho "para mejorar las 
cosas", y añade que muchos 
comentarios escritos a mano por 
los encuestados demuestran que 
"no están vendidos, sino todo lo 
contrario, se muestran críticos".

Para Navarro, esta polémi-

Administraciones Públicas.

ca, que se repite semanalmente 
en los medios de comunicación, 
puede deberse a problemas de

representación en los foros de 
decisión. Navarro dice que la 
Consejería ha abierto un foro de 
comunicación con la junta de 
personal hace nueve meses, y al 
que han recurrido por tres oca
siones demandando soluciones 
para problemas de jornada, ins
talaciones o informática.

Navarro concluye que la junta 
de personal de Servicios Gene
rales "falta a la verdad y al res
peto" en sus manifestaciones 
"porque no puede haber más 
mesas de negociación abiertas". 
El director general de Función 
Pública señala, por contra, que 
las relaciones entre trabajado
res y Junta "no son un remanso 
idílico de paz, pero sí se pueden 
solventar los problemas si se 
plantean con una actitud en po
sitivo y se abandona la demago
gia".

La concentración 
de pólenes de 
gramíneas 
aumentó respecto 
al lunes

La Tribuna

Las concentraciones de 
pólenes aumentaron ayer mar
tes en comparación a los nive
les registrados el lunes.

Según los datos facilitados por 
el Insalud, y recopilados por el 
doctor Angel Moral de Gregorio, 
las concentraciones de 
gramíneas llegaron a 12 gramos 
por metro cúbico, cuando en 
concentraciones superiores a los 
50 gramos son capaces de pro
ducir síntomas hasta en un 95 
por ciento de los pacientes 
alérgicos.

Las concentraciones de 
pólenes del olivo llegaron ayer 
martes a los 6 gramos por me
tro cúbico, mientras que las de 
urticáceas llegaron a 7 gramos 
por metro cúbico de aire, lo que 
supone una cuarta parte del 
máximo recomendable para la 
salud.
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Dijo que de su nesociación dependerá la futura de la 0CM del vino

Romero pidió a la Junta que se 
emplee con fiierza por el olivar

Luis RESOLA

El eurodiputado por Izquier
da Unida Antonio Romero ofre
ció ayer por la tarde un mitin en 
Mora donde habló ante coope
rativistas y agricultores sobre la 
.reforma de la OCM del aceite de 
oliva. Con anterioridad, Antonio 
Romero explicó en una rueda de 
prensa en Toledo la postura de 
su coalición al respecto.

Romero dijo que el aceite de 
oliva se ha convertido en una 
"cuestión de Estado", y criticó a 
la Junta de Comunidades por no 
volcarse en su defensa y ahorrar 
esfuerzos para la próxima refor
ma de la OCM del vino. Romero 
señaló que si el olivar sale perju
dicado, con la OCM del aceite 
"nos meterán otra bacalada".

Según él, el presidente regio
nal, José Bono, no ha "olido" la 
importancia de la reforma del 
sector olivarero, como tampoco 
"olió" el resultado de las eleccio
nes primarias del PSOE.

Por ello, dijo que Bono debe
ría tomarse la defensa del aceite 
"como unas primarias para la 
reforma del vino". "No debería 
reservarse, sino emplearse con 
fuerza y a pecho descubierto", le 
recomendó.

Romero recordó que son cua
tro las localidades de Toledo lla
madas a la huelga el próximo 14 
de mayo (Navahermosa, Belvís 
de la Jara, Mora y Los Yébenes), 
y que las casi 300.000 hectáreas 
de olivar en Castilla-La Mancha 
"no son poca cosa", además de 

contar con producciones de ca
lidad.

Romero señaló que IU apoya 
la huelga convocada por CCOO, 
UGT, COAG y UPA porque el 
olivar forma parte del ADN de 
la cultura mediterránea, y porque 
su pérdida de producción traería 
como consecuencia la caída de 
otros cultivos de secano asocia
dos (como los viñedos) y olea
das de emigración del campo.

El eurodiputado defendió el 
informe de Salvador Jové presen
tado en Bruselas en contra de la 
reforma del sector, y deseó que 
la huelga general "sea un éxito 
para que el Gobierno tome car
tas en el asunto, y Loyola de 
Palacio dé un puñetazo en la mesa 
y vete la reforma". Para el 
eurodiputado, el Gobierno ho 
debería sacrificar el olivar por 
conseguir algunos millones de los 
fondos de cohesión.

Dijo que "las golondrinas no 
traen la primavera, pero la anun
cian", queriendo señalar que del 
resultado de la negociación de la 
OCM del aceite se podrá adivi
nar el futuro de la del vino.

Romero anunció también que 
en el mitin de Mora hablaría so
bré el reparto del trabajo<Ley de 
35 horas) y la reforma del IRPF. 
Sobre el empleo, dijo que Espa
ña tiene más razones que ningún 
otro país para reducir la jornada 
laboral sin reducir los salarios, y 
que CCOO debería dejar de 
deshojar la margarita y no poner 
el asunto en manos de la patro
nal a través de los convenios

Antonio Romero participó ayer en un mitin en Mora.

colectivos. Sobre el IRPF, dijo que 
la reforma servirá para que 
125.000 grandes contribuyentes 
se ahorren 100.000 millones, con 
los que se podría dar cobertura 
de desempleo a 160.000 parados 
de larga duración y con cargas 
familiares.

Esto, junto a las privatizaciones 
del Gobierno por valor de 3,5 
billones de pesetas, le llevó a 
concluir que España es gobernada 
por "el gobierno de la derecha 
reunida sociedad anónima (PP, 
PNV y CiU)", una derecha que 
calificó de autoritaria y clasista.

IV, a la espera 
de que Borrell 
dé un giro a la 

izquierda
Antonio Romero recalcó 

que "Borrell parece haber 
abierto la posibilidad" de un 
gran acuerdo de la izquierda 
en el país, pero insistió en que 
se debería dar sobre 
contenidos concretos, como la 
jomada de 35 horas y el estado 
federal solidario. Dijo, además, 
que "por IU no va a haber 
ningún obstáculo que Borrell 
hace un cambio hacia la 
izquierda".

Sin embargo, consideró que 
en el PSOE quedan restos del 
"felipismo del GAL y la 
política neoliberal", y temió que 
el aparato socialista no deje a 
Borrell girar hacia la izquierda. 
"Si no da frutos será porque el 
aparato del PSOE lo maniate", 
dijo. Entre ese aparato, señaló 
que estaban los presidentes de 
Andalucía y Castilla-La 
Mancha, Chaves y Bono, a 
quienes llamó "santas Justa y 
Rufina" por su falta de visión 
sobre el resultado de las 
primarias socialistas. Dijo que 
Bono "no las huele, ha ganado 
matemáticamente en la región 
pero ha perdido politicamente 
las primarias en lo que ha sido 
el error de bulto más 
importante por estos lares".

Antonio Romero señaló que 
IU está en actitud de "esperar 
y ver" la reacción de Borrell, 
aunque las relaciones con los 
partidos las llevará Joaquín 
Almunia, principalmente. 
Señaló, asimismo, que su 
coalición habla con "partidos 
serios", en referencia a ICAM, 
a los que calificó que "grupo 
de cuatro amigos tránsfugas".

Arias Salgado : ”Habrá estadón 
del AVE en Guadalajara’’

El pintor toledano 
Luis Prieto 
expone sus óleos 
en la Cámara de 
Comercio

La Tribuna

Y,AZOFRA

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, aseguró ayer 
en Toledo que "Castilla-La Man
cha va a resultar extraordinaria
mente beneficiada por un tren de 
alta velocidad que unirá Madrid, 
Guadalajara, Zaragoza y Barce
lona", y anunció que el Gobierno 
ya ha decidido que "habrá una 
estación en Guadalajara".

Respecto a los proyectos de 
su ministerio que afectan a la 
región. Arias Salgado El minis
terio de Fomento "contempla la 
realidad nacional, por lo que las 
inversiones se distribuyen para 
resolver los problemas del con
junto de los españoles no los de 
ciudadanos de una u otra región".

Por otro lado, el ministro de 
Fomento valoró de forma positi

va los dos años que ha cumplido 
el Partido Popular en el Gobier
no central, un período en el que 
"los principales problemas que 
tenía España en 1996 se encuen
tran en fase de resolución" y, sobre 
todo, destacó, "se ha cumplido un 
gran objetivo histórico que es 
colocar el país en el pelotón de 
cabeza de la Unión Europea y 
entrar en la Moneda Unica".

El equipo de José María Aznar, 
según Arias Salgado, "ha logra
do mejorar el nivel de vida de los 
ciudadanos, no hay sólo una con
vergencia nominal sino también 
real", y se traslada a la renta de 
los españoles que "ha crecido en 
los dos últimos años, aproximán
dose a la renta media de la Unión 
Europea", concluyó tras declara 
que había realizado una "síntesis 
muy apretada".

ta Mancha

Arias Salgado valoró positívaniente los dos años de Gobierno del PP. M.S

El Patio de Exposiciones de 
la Cámara de Comercio e Indus
tria de Toledo acoge en sus pa
redes una nueva exposición pic
tórica, en este caso de un artista 
toledano, Luis Prieto.

Un total de cuarenta óleos de 
un claro estilo realista componen 
la muestra de la obra del toleda
no en la que predominan los bo
degones y diferentes escenas de 
la capital castellano-manchega.

La exposición de Luis Prieto, 
que permanecerá en el patio de 
la Cámara de Comercio hasta el 
próximo día 14, ha sido definida 
por Francisco Pérez como "una 
transportación al mundo de los 
sentidos, donde se disfruta de abs
tracción".

Otras de las cualidades de 
Prieto es su sensibilidad al abor
dar el tratamiento de la luz.
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LaAECC espera superar la barrera de los 2.500.000 pesetas en Toledo, recaudadas en 1997

La cuestación anual contra el cáncer 
invitó a los toledanos a la colaboración

Mar VAZQUEZ

La ciudad de Toledo amane
ció ayer plagada de mesas que 
la Asociación Española Contra 
el Cáncer implantó, principalmente 
en el Casco Histórico, con moti
vo de la cuestación anual que 
realiza la organización.

Un total de 20 enclaves, de los 
que 19 se distribuyeron estraté
gicamente por el centro de la ciu
dad, recogieron las contribucio
nes de los toledanos que el año 
pasado alcanzaron los 2.200.000 
pesetas, mientras que el restan
te se colocará el próximo sába
do con este fin en el barrio de 
Santa María de Benquerencia, 
explicó a LA TRIBUNA la pre
sidenta provincial de la asocia
ción, María José Ruiz.

"Cada una de las mesas re
presenta a una institución tole
dana", señaló Ruiz, quien indicó 
que en el caso de la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha, por el atractivo turísti
co del Palacio de Fuensalida, la 
cuestación se hace, a petición de 
Ana Rodríguez, por las Con
sejerías.

La Delegación del Gobierno 
en la región, la Diputación pro
vincial, labanca, la delegación de 
Hacienda, el Insalud, la Asocia
ción de Jóvenes oel Ayuntamien
to de Toledo contaron ayer en sus 
respectivas mesas con la parti
cipación de las 30 postulantes in
vitadas a colaborar y que, salvo 
contadas excepciones, se suma
ron a la cuestación.

También las personalidades de 
la vida política o social de la ciu- 
dad contribuyeron a la causa con 
sus donativos, como el alcalde de

P^¿

El próximo sábado se pondrá otra mesa en el barrio del Polígono. M. SOTO

Un total de 19 mesas representativas 
de las instituciones toledanas 

llevaron a cabo la cuestación anual 
en la que participaron cerca de 300 

postulantes

José Molina en el momento de realizar su aportación. M.SOTO

Toledo, Agustín Conde, o el se
cretario regional de ICAM, José 
Molina entre otros.

Conde destacó el mérito de la 
labor que realiza la asociación.

centrada en la concienciación y 
la prevención de la enfermedad, 
una vez hubo depositado la apor
tación en nombre del Consisto
rio toledano.

La presidenta provincial es
pera, asimismo, que este año se 
supere la recaudación de 1997, 
rebasando incluso la barrera de 
los dos millones y medio de pe

setas y agradeció su participa
ción a quienes colaboran de una 
forma u otra en la lucha contra el 
cáncer, mientras animaba 'a to
dos a continuar con esta labor.

Defensa inicia los tramites para 
trasladar la Escuela de E. Física

El PSOE pide que se termine 
la biblioteca de Buenavista

Efe - Toledo

El Cuartel General del Ejér
cito de Tierra, a través de su 
dirección de Infraestructuras, ha 
convocado un concurso para 
acondicionar uno de los edificios 
de la Academia de Infantería 
como sede de la Escuela Central 
de Educación Física, ahora en la 
toledana avenida de General 
Villalba.

Según una resolución publica
da en el Boletín Oficial del Esta
do el pasado 30 abril, el presu
puesto fijado para estas obras 
supera los 94 millones de pese
tas, siendo su plazo de ejecución 
de seis meses.

Enajenación de terrenos
El acondicionamiento de un 

edificio para la Escuela de Edu-

Un pabellón será acondicionado como Escuela de Educación Física. M.S.

cación Física en uno de los edi
ficios de la Academia de Infan
tería hará posible que los actua

les terrenos que ocupan el cen
tro educativo se puedan enaje
nar para su posterior venta.

La Tribuna

El grupo municipal socialis
ta ha presentado una moción a 
la comisión de gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo por el 
que solicitan que se ponga en 
funcionamiento una biblioteca 
pública y sala de lectura en el 
Centro Cívico del barrio de 
Buenavista.

En su moción, el PSOE 
municipal solicita, asimismo, que 
el concejal de Cultura, Luis 
Sánchez Contador, comparez
ca ante la comisión informativa 
de Cultura para dar cuenta de 
las intenciones del equipo de 
gobierno sobre este asunto, y que 
se permita la asistencia a la 
comisión a las asociaciones ciu
dadanas del distrito Norte con 
representación en la junta mu
nicipal del citado distrito.

Él PSOE recuerda que la 
anterior Corporación planificó 

la construcción de un nuevo 
edificio para albergar una nue
va sala de lectura, mediante un 
convenio por el que la Junta de 
Comunidades aportó 26.850.000 
pesetas.

Según el PSOE municipal, 
"fruto de la desidia del actual 
equipo de gobierno las citadas 
obras se han demorado más de 
tres años sin existir causa justi
ficada para ello".

Cambio de uso
Además, el grupo socialista 

del Ayuntamiento de Toledo dice 
que el concejal de Cultura les ha 
"sorprendido" con unas declara
ciones "en las que unilateralmente 
y sin consulta previa a la Junta 
de Distrito ni a la comisión de 
Cultura anunciada la intención 
del Ayuntamiento de cambiar su 
uso para destinarlo a archivo 
institucional".
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La Audiencia Provincial considera probado que estafaron 25 millones

Tres empresarios estafadores han 
sido condenados a 15 años de cáreel

Efe - Toledo

La Audiencia Provincial de 
Toledo ha condenado a un total 
de quince años de prisión a tres 
empresarios de Toledo y Ma
drid por un delito de estafa de 
unos veinticinco millones de 
pesetas mediante el procedimien
to conocido como "El Nazaré- 
no .

El tribunal de la sección se
gunda de la Audiencia toledana 
condena a Antonio Cárdenas Ruiz 
y Manuel López Palo a seis años 
de prisión acadauno porun delito 
de estafa de "especial gravedad" 
con la agravante de reinciden
cia.

En la sentencia, de la que ha 
sido ponente el magistrado Juan 
Manuel de la Cruz, se condena 
también a tres años de prisión al 
toledano Antonio González 
Cepeda.

La sala también les impone a 
cada uno de ellos una pena de 
inhabilitación especial de tres 
años para el ejercicio de la ac
tividad comercial e industrial y a 
indemnizar con un total de 25 
millones de pesetas a las trece 
empresas proveedoras que fue
ron estafadas.

Antonio Cárdenas y Manuel 
López tienen condenas anterio
res por delitos de cheques en 
descubierto y por estafas en dis
tintos juzgados de España, como 
Alicante o Madrid.

El tribunal considera proba
do que a finales de 1991 los dos 
primeros acordaron constituiría

El alcalde entrega a los colegios 
los premios ’'Ciudades Históricas''

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, entregará hoy, a las doce 
y media de la mañana en el 
Teatro Rojas, los galardones a 
los colegios ganadores del con
curso "Vivir en las Ciudades 
Históricas", organizado por el 
Ayuntamiento de Toledo en co
laboración con la Fundación "La 
Caixa".

En este programa educativo 
han participado alumnos del Ins
tituto de Enseñanza Secundaria 
"El Greco", el colegio "Nuestra 
Señora de los Infantes", el IES 
"Julio Verne", el IES "Luis Hi
dalgo", el colegio "San Juan 
Bautista", el colegio público "Juan 
de Padilla", el Instituto de Ba
chillerato "La Sisla", el colegio 
público "Santa Isabel" y el IES 
"Azarquiel".
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Los condenados por la Audiencia utilizaban para estafar el método de "El Nazareno". M.SOTO

empresa "Ecurres", dedicada a 
la compraventa de artículos de 
hostelería para lo que estable
cieron su sede social en una nave 
del Polígono Industrial de Tole
do.

Cambio de empresas
Después de haber comprado 

artículos perecederos y no pe
recederos por importe de unos

Con anterioridad a la entre
ga de galardones, a partir de las 
once de la mañana se desarro
llarán diversos actos en el Tea
tro de Rojas, entre los que des
tacan un debate sobre restaura
ción, peatonalización, rehabilita
ción, equipamientos culturales y 
rentabilización en el que inter
vendrán Lourdes Campos, del 
Centro Superior de Humanida
des; Mariano García, archivero 
municipal de Toledo; e Ignacio 
Alvarez Ahedo, arquitecto mu
nicipal de Toledo, asícomo alum
nos de los Centros de Enseñan
za Secundaria de Toledo.

El programa "Vivir en las 
Ciudades Históricas" está sien
do desarrollado por la Fundación 
"La Caixa" en colaboración con 
las ciudades de Avila, Cáceres, 
Salamanca, Santiago, Segovia y 
Toledo.

25 millones de pesetas, los aho
ra condenados decidieron la 
transmisión de esta sociedad a 
"Castellano-ManchegaS.L.", que 
había sido constituida en abril de 
ese año y que no tenía actividad 
conocida.

Los implicados en la estafa 
decidieron en agosto de 1992 
efectuar otra venta ficticia, tal y 
como había ocurrido en el caso 
anterior. La empresa fue adqui

El concurso trata de fomentar el conocimiento de la ciudad. M.SOTO

rida por Manuel López por me
dio millón.

Finalmente y "con ánimo de 
obtener un enriquecimiento 
patrimonial" vaciaron la nave sin 
pagar a los proveedores, que 
denunciaron los hechos.

En este caso están también 
implicados Manuel Benítez 
Rodríguez y Jesús Conde Gra
van, que han sido declarados en 
rebeldía.

El CPR clausura 
mañana el curso 
dedicado a la 
memoria de 
García Lorca

La Tribuna

El Centro de Profesores y 
Recursos de Toledo clausura 
mañana el curso "Recordando 
a un poeta: Federico García 
Lorca", que se ha venido desa
rrollando a lo largo del curso 
académico presente. El acto de 
clausura tendrá lugar en el Tea
tro de Rojas, a partir de las sie
te y media de la tarde.

Este acto-homenaje a Fede
rico García Lorca, en el cente
nario de su nacimiento, se ini
ciará con una disertación a cargo 
de Joaquín Millán, catedrático 
de Lengua y Literatura, titula
da "Federico García Lorca o el 
paseo mágico por la vida".

A continuación se procede
rá a la lectura de fragmentos de 
las obras de teatro lorquianas 
"Doña Rosita la soltera o el len
guaje de las flores" y "Bodas de 
sangre", a cargo del grupo de 
teatro Bambalinas.

Tras esta lectura se iniciará 
un recital poético a cargo de la 
rapsoda toledana María del 
Carmen Rubio, acompañada a 
la guitarra flamenca por Juan 
Ignacio González y la bailaora 
Nora Prieto.

La clausura contará con la 
presencia de autoridades edu
cativas y al mismo tiempo está 
invitado todo el profesorado de 
Toledo.

Natalia Tutor fue 
elegida secretaria 
general de Nuevas 
Generaciones de 
la provincia

La Tribuna

Natalia Tutor de Ureta fue 
elegida el lunes como secreta
ria general de Nuevas Genera
ciones de Toledo, en una reunión 
que mantuvo el comité ejecuti
vo provincial de esta organiza
ción política juvenil en Talavera 
de la Reina. Natalia Tutor sus
tituye en este cargo al recien
temente elegido presidente re
gional de NNGG de Castilla-La 
Mancha, Jesús Rodríguez 
Camaño.

Tutor, de 24 años de edad, 
abogada con gran trayectoria 
dentro de NNGG de Toledo, 
ocupaba hasta la fecha el pues
to de vicesecretaria de Acción 
Política a nivel provincial, labor 
desde la que venía coordinando 
gran parte de las campañas y 
actividades políticas de la orga
nización.

Es la primera vez desde que 
Emilio Martínez Morales acce
diera a la presidencia de NNGG 
de la provincia que el comité 
ejecutivo se reúne en Talavera, 
"corno muestra del enorme in
terés que desde la organización 
se da a la acción de gobierno 
municipal de Talavera".
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CADENA SER
4.121.000 oyentes*
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D
atos oriciales 6^^:1^ trim

estre 1998.

G adena SER. Siempre pe r Delante.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM
SER PUERTOLUINO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM
SER TOLEDO 92.9 FM

SER TAUWERA 103.3 FM
SER GUADALAJARA 88.6 FM

De nuevo la Cadena SER es la Ifder de audiencia según los resultados del último Estudio General de Medios. 
Una vez más el esfuerzo de lodos los profesionales que forman la primera cadena de radio española 
se ve recompensado con el mejor premio que se puede recibir: La confianza de sus oyentes.

La Raoio Eí iAmj
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"De haber sido menos pacata y blanda, menos temerosa y 
complaciente, ahora no veríamos a la Constitución como una 
especie de dios intocable y digno de adoración"

La Tríbuna
Nada de particular de Toledo

Mirando hacia atrás con ira

JESÚS 
MORALES

En Inglaterra surgió a principios de los años 
sesenta un movimiento entre social y cultural que 
ponía en cuestión la validez de la sociedad bur
guesa, o mejor, pequeñoburguesa del Reino 
Unido. Cuando acabó la II Guerra Mundial 
parecía que el mundo había llegado a un punto 
de imposible mejora; la división del planeta en 
dos bloques se veía como una solución casi 
perfecta a las amenazas nucleares que pendían 
sobre las cabezas de todos; en cualquier caso, 
se dijo, el miedo a una destrucción total hará 
que nadie sea el primero en apretar el botón roj o. 
Para el Reino Unido además, llegaba el momento 
de empezar a perder influencia y peso especí
fico aescala planetaria: su imperio se desmoro
naba por momentos y lo que fue el sostén de su 
orgullo nacional, se evaporaba ante la influen
cia de los dos grandes co
losos USA y URSS.Aún 
así, los políticos en par
ticular y la sociedad en ge- 
neral, pensaban que vi
vían en el mejor y más po
deroso país de la Tierra. 
En ese ambiente de es
túpida autocomplacencia 
surgió un grupo de jóve
nes que estaban dándo
se cuenta de que nada era 
tan maravilloso como pa
recía, que las estructuras 
del Imperio se resquebra- 
jaban y había que decir 
en voz alta que no existía 
tanto poderío británico, 
ni la sociedad en la que 
se encontraban era la me
jor posible; que las pelí

hemos vivido después de la muerte del general Franco 
no ha sido tan maravilloso ni tan incuestionable. Los 
españoles, tras la muerte del dictador, llevados se
guramente por una euforia explicable después de 
cuarenta años de dictadura, dimos en pensar que la 
llamada "Transición" era no sólo una maravilla en 
todos los sentidos, si no un proceso exportable in
cluso a algunos países que atravesaban o tenían que 
atravesar por parecidas circunstancias a las nues
tras después de la muerte del dictador.

En mi opinión, esa Transición si bien contó con 
aspectos positivos -muchos aspectos positivos- 
estuvo falta de algunas cosas, entre ellas de rabia y 
de furia; le faltó algo de "ira" . De haber sido menos 
pacata y blanda, menos temerosa y complaciente, 
ahora no veríamos la Constitución como una espe
cie de dios intocable y digno de adoración. La Cons

titución es, en efecto, una 
normaimprescindible para 
la convivencia nacional y 
en su momento resultó un 
gran logro, pero no pode
mos seguir considerándo
la el gran dios al que sólo 
pueden acercarse los un
gidos por cierta gracia 
divina. Es preciso que nos 
acerquemos a ella, la so
bemos, la manoseemos, y 
tras un conocimiento lo 
más perfecto posible de 
ella, la retoquemos si es 
preciso, la hagamos acce
sible, la conozcamos de 
verdad; sin miedos pero 
sin falsas veneraciones.

Nuestra explicable 
pero un poco cándida

^Ji

culas de James Bond eran sólo películas y que 
si la libra no caía en todos los mercados era gracias 
a que cuatro melenudos de Liverpool la soste
nían merced a las fabulosas ventas de sus disco 
en todo el mundo. El joven Joe Osborne escri
bió entonces una obra que fue el aldabonazo 
para toda su generación: "Mirando hacia atrás 
con ira". A los componentes de aquella genera
ción se les llamó entonces Los Jóvenes Aira
dos; los Hangry Young Men. Tal vez fuera tiempo 
de que aquí y ahora, en España, surgiera un mo
vimiento parecido, un grupo de gente que em
pezase a poner en cuestión muchas de las cosas 
que hasta el momento parecen intocables. Es, 
creo, llegado el momento de pensar que lo que

autocomplacencia en la Transición Democrática, ha 
servido sobre todo para que aquellos que en los años 
de la dictadura franquista estaban en el poder y apli
caban la represión sin contemplaciones, esquivaran 
sus responsabilidades y salieran de todo el asunto 
limpitos de polvo y paja, en la mayoría de las oca
siones ocupando los mismos cargos que antes. La 
sociedad española ha preferido que el tiempo -las 
jubilaciones y enfermedades- hicieran el trabajo que 
debía haber hecho ella en aquellos momentos, sin 
una pizca de "ira" ; puede que no haya estado mal, 
pero ha quedado sin rematar un capítulo que siem
pre estará pendiente en la sociedad, al menos hasta 
que mi generación -que sí siente cierta "ira"- haya 
desaparecido del mapa.

"Es preciso que nos- acerquemos 
a la Constitución, la sobemos, la 

manoseemos, y tras un 
conocimiento lo más perfecto 

posible de ella, la retoquemos si 
es preciso, la hagamos accesible, 

la conozcamos de verdad"

al Director
Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3^ A. 45.004.- 
TOLEDO.
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Sesún el eurodiputado y secretario de Política Europea de NI, Carlos Carnero

La convei^encia de la izquierda 
dará voz a CLM en la Agenda 2000

E.G.M. - Toledo

El europarlamentario y secre
tario de Política Europea de Nue
va Izquierda, Carlos Camero, 
dijo hoy en Toledo que se debe 
conseguir la convergencia de la 
izquierda para que Castilla-La 
Mancha participe y «tenga voz» 
en el impulso europeo y el deba
te de la Agenda 2000.

Para ello, señaló en rueda de 
prensa, Izquierda de Castilla-La 
Mancha (ICAM), junto con 
Nueva Izquierda (NI), celebra
rá una jornada de trabajo sobre 
«Castilla-La Mancha en el con
texto de la Agenda 2000. Una 
aproximación desde la izquier
da», que posiblemente tendrá 
lugar el próximo mes de junio. 
ICAM invitará a participar en la 
jomada a los responsables del 
Ejecutivo castellano-manchego, 
grupos parlamentarios, sindica
tos y partidos políticos con el 
fin de lograr una convergencia 
de la izquierda e impulsar una 
Agenda 2000 de progreso.

ICAM-NI hablará de la 
Agenda 2000

En la jomada de trabajo se va 
a analizar el contexto de la Agen
da 2000 y su importancia en la 
política comunitaria con vistas 
a la futura cohesión económica, 
además del futuro de la Política

El Consejo Regional de Turismo 
se constituirá en el mes de junio

S.A.M. - Toledo

El Consejo Regional de Tu
rismo se constituirá a principios 
de junio y una de sus primeras 
tareas será debatir las alegacio
nes al Anteproyecto de Ley de 
Ordenación Turística de Castilla- 
La Mancha, una norma que 
previsiblemente será debatida en 
las Cortes antes de concluir el año.

El director general de Turis
mo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel, se reunió ayer con re
presentantes del sector turístico 
y los agentes sociales de Castilla- 
La Mancha para explicarles las 
características de este órgano, 
creado por el Consejo de Gobier
no el pasado 21 de abril, y entre
garles el borrador del citado an
teproyecto, a fin de que presen
ten las oportunas sugerencias.

En declaraciones a Efe, 
Berenguel explicó que antes del 
20 de mayo las organizaciones 
que estarán presentes en el Con
sejo de Turismo deben entregar 
sus propuestas sobre las perso

r í®

De izquierda a derecha, Molina, Carnero y González, ayer. EFE

ICAM-Nl celebrará en junio una jomada 
sobre Castilla-La Mancha en el contexto de 

la agenda 2000 en el que invitará a 
responsables del Ejecutivo regional, grupos 

parlamentarios, sindicatos y partidos 
políticos

nas que les representarán en este 
órgano. Además, adelantó que la 
primera semana de junio queda
rá constituido el Consejo, en una 
reunión donde ya se empezará a 
trabajar sobre las alegaciones 
presentadas al anteproyecto, 
puesto que el objetivo es con
feccionar una norma «lo más 
consensuada posible».

El Consejo Regional de Tu
rismo es un órgano consultivo y 
asesor adscrito a la Consejería 
de Industria y Trabajo y su crea
ción viene dada por la necesi
dad de fomentar la comunicación 
e interrelación entre los agentes 
públicos y privados que integran 
el tejido social del turismo de la 
Comunidad Autónoma, como 
condición básica de la mejora 
de la competitividad del sector.

Entre sus funciones, destacan 
las de informar y asesorar sobre 
proyectos y disposiciones rela
cionadas con el sector turístico, 
sugerir iniciativas para fomen
tar el turismo en la comunidad, 
facilitar la incorporación de la

iniciativa privada y proteger al 
usuario. En el Consejo de Turis
mo, que constará de un Pleno y 
de una Comisión Permanente, 
estarán representados la Junta de 
Comunidades, las asociaciones

Agraria Común (PAC) y el reto 
de la ampliación de la Unión 
Europea a los países del este.

Para Carnero, Castilla-La 
Mancha «puede salir bien o mal 
parada del debate de la Agenda 
2000 y para que salga bien hay 
que presionar con el fin de que 
se refuercen las políticas de so
lidaridad y que la reforma de la 
PAC no beneficie solo al norte 
de Europa sino también a los 
países del sur. En este sentido, 
citó la reforma de la OCM del 
Aceite de Oliva, en la que Espa
ña puede salir perjudicada por 
el «fracaso» del Gobierno espa
ñol en la negociación.

«No queremos una ministra 
de Agricultura manifestante y al 
mismo tiempo fracasada», por
que, dijo Camero, «ella es la res
ponsable de no haber negociado 
bien» y agregó que su partido va 
a participar en las movilizaciones 
convocadas para el 14 de mayo 
en las comarcas olivareras es
pañolas.

Respecto a la Unión Mone
taria, señaló que la implantación 
de la moneda única deber servir 
para crear empleo y fortalecer la 
posición de Europa en el contexto 
internacional, aunque criticó la 
postura del presidente del Gobier- 
no, José María Aznar, tras la 
Cumbre de Bmselas del pasado 
sábado, «ya que quiere monopo
lizar un éxito que nos corresponde 
a todos».

Juan Berenguel informó de los próximos pasos del Consejo de Turismo.

de hostelería y su Federación Re
gional, las asociaciones de agen
cias de viajes, las de informadores 
y de guías turísticos, la Unión de 
Consumidores y los sindicatos 
UGT y CCOO.

Bienestar Social 
destina 148 
millones para el 
empleo de los 
jóvenes tutelados

La Tribuna

La Consejería de Bienestar 
Social destinará 148 millones de 
pesetas para la creación en 
Castilla-La Mancha de un pro
grama de promoción de empleo 
destinado a adolescentes y jó
venes entre los 16 y 20 años de 
edad que han estado tutelados 
por la Comunidad Autónoma o 
acogidos al sistema de protec
ción de menores.

Según informó ayer en 
Albacete el director general de 
Servicios Sociales, José Luis 
Martínez Guijarro, el programa 
está dirigido a 80 de los 370 
jóvenes tutelados por la Junta 
de Comunidades para su inte
gración en el mercado laboral.

Así, señaló, se prevé la crea
ción de cinco equipos itinerantes 
de gestores ocupacionales de 
ámbito provincial para la aten
ción de este programa, propor
cionando a los menores un apo
yo integral y personalizado. 
Además, se pondrá en marcha 
un centro de formación laboral 
personal en Miguelturra, una 
unidad de orientación, motiva
ción y seguimiento y un servi
cio de ayuda al empleo.

El programa contempla, fi
nalmente, un sistemado evalua
ción del proyecto a través de 
indicadores de la actividad y 
eficacia de los distintos dispo
sitivos.

Martínez Guijarro explicó 
que este proyecto, denominado 
"Emancipa 16-20 años" dispo
ne de "una metodología flexible, 
adaptable a las necesidades 
objetivadas en cada caso parti
cular, basado en los principios 
de discriminación positiva, au
tonomía, voluntariedad, 
autoconciencia y colaboración 
entre servicios".

El director general de Servi
cios Sociales indicó que este 
programa, que cuenta con fon
dos de la Unión Europea, se 
integra en una red de colabora
ción e intercambios con los 
países de Francia, Italia y Bél
gica, así como con las comuni
dades autónomas de Andalucía 
y Murcia.

Igualmente, señaló, que el 
efecto innovador del proyecto 
viene avalado, tanto por el co
lectivo destinatario del proyec
to, es decir, menores que han 
estado protegidos por el siste
ma de servicios sociales, como 
por la metodología al realizar
se la intervención en una edad 
laboral temprana, los 16 años, 
e integrada en las habilidades 
sociales básicas para obtener un 
empleo concreto.

Finalmente, Martínez indicó 
que la valoración objetiva y 
personalizada de las necesida
des y carencias reales de los 
menores desde las unidades 
itinerantes de orientación per
mitirá la creación de un Centro 
de Recursos y Gestión de ayu
das al empleo, así como otros 
dispositivos desde los cua-les se 
ofertarán programas formativos 
y de inserción laboral.
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"Ahora la UCLM necesita 60.000 
millones de pesetas adicionales, para 
cubrir esas necesidades de inversión 
que no se previeron en su momento"

Real

Según Lucrecio Serrano, presidente de la comisión resional de universidad del PP

"La política económica de la 
Junta ha hipotecado la UCLM"
La comisión regional de 
Universidad del Partido Po
pular, presidida por el dipu
tado regional Lucrecio Se
rrano, denunció ayer en rue
da de prensa la política uni
versitaria de la Junta de co
munidades que Serrano ca
lificó de "nefasta” ya que, 
según declaró, ”se basa en 
la imposición y no en el diá
logo social”

Silvia DÍEZ MAYANS

De esta manera, Lucrecio 
Serrano se remontó a septiem
bre del año 96, momento en el 
que se llevaron a cabo las trans
ferencias universitarias a la re
gión "en el más absoluto silen
cio", declaró. Para el diputado 
regional por el PP, ha sido la 
"nefasta política universitaria de 
la Junta, desde el punto de vista 
económico, la que ha obligado 
a la Universidad de Castilla-La 
Mancha ha tener que recurrir al 
préstamo bancario". "A los dos 
años de las trasferencias -pro
sigue-, en el presupuesto de la 
Junta no figura ninguna partida 
para la Universidad aparte de los 
6.200 millones de pesetas cedi
dos en el 96. Lo que sí figura es 
una adicional en la que la Junta 
se compromete a avalar a la 
UCLM en los préstamos que esta 
entidad pida para su consolida
ción y ampliación, cifra que, 
desde 1998 hasta el 2005, ascien
de a casi a 60.000 millones de 
pesetas".

Según Serrano, las

Lucrecio Serrano, presidente de la comisión regional de Universidad del PP.

trasferencias universitarias se 
hicieron calculando solamente 
el coste del servicio y no lo que 
iba a suponer el desarrollo de esta 
institución, y precisamente por 
ello, según señala, "ahora la 
UCLM necesita 60.000 millo
nes de pesetas adicionales, para 
cubrir esas necesidades de in
versión que no se previeron en 
su momento". Sin embargo, el 
problema está, según Serrano, 
en que la institución académica 
sólo puede pedir prestado capi

tal para realizar inversiones, es 
decir, 10.663 millones de pese
tas en ocho años que, tal y como 
reiteró Serrano, sólo cubren una 
pequeña parte de lo que realmen
te necesita la UCLM para lle
var a cabo su plan de desarrollo 
y consolidación. Sin embargo. 
Serrano declaró que "nosotros 
no hacemos ascos al endeuda
miento y no nos tenemos que 
asustar porque la Universidad 
regional se hipoteque debido a 
la política de la Junta que en su 

momento no supo pedir para 
la UCLM lo que realmente iba 
a necesitar, pero lo que sí es 
cierto es que es necesaria una 
redistribución de los recursos 
y que se busquen otras vías 
aparte de la hipoteca".

Asimismo, el diputado po
pular hizo hincapié en que "lo 
realmente preocupante es que 
la Universidad tiene una plan
tilla de profesorado muy bue
na que a pesar de estar traba
jando con gran escasez de 
medios está consiguiendo 
impartir unas clases de gran 
calidad. Lo que se necesita - 
prosigue- son dotaciones para 
que se supere la cifra de 69 
catedráticos y para que haya 
más profesores titulares".

A este respecto. Serrano 
apuntó que "con que la Junta 
desviara el 0,5 por ciento de 
medio millón de pesetas esto 
ya sería suficiente para que su 
política económica fuera la 
correcta" y añadió que "el prés
tamo previsto para la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
desde el año 98 hasta el 2005 
se hace más fuerte, sobre todo, 
a partir del año 2000, justo 
después de las elecciones de 
1999, lo que significa que la 
parte más difícil se la quedan 
los futuros gobernantes".

Finalmente, Serrano decla
ró que "tenemos la intuición 
de que cuando se lleven a cabo 
las trasferencias de educación 
no universitaria se desviará 
parte de ese dinero a cubrir la 
deuda de la Universidad" , aun
que no especificó en qué se 
basan dichas sospechas.

CCOO y UGT 
piden soluciones 
inmediatas a los 
problemas del 
profesorado

M..T.P.

Los sindicatos CCOO y UGT 
y agrupaciones de enseñanza 
pidieron ayer soluciones inme
diatas a los problemas del pro
fesorado universitario, que pa
san por la regularización de los 
maestros de taller, promoción 
por méritos para el profesora
do numerario y homologación 
retributiva de los titulares de es
cuela.

En rueda de prensa, CCOO 
y UGT y las coordinadoras de 
PNN, AGPTU y profesores de 
enseñanzas medias presentaron 
un Manifiesto en el que piden 
al Ministerio de Educación y 
Cultura que «dé una respuesta 
concreta y satisfactoria» a esas 
peticiones, que consideran «ina
plazables».

El responsable de profesora
do universitario en CCOO, Josep 
Ferrer, dijo que está previsto 
presentar este documento a los 
rectores, a la Ministra de Edu
cación y a los grupos parlamen
tarios y que en las próximas 
semanas se celebren asambleas 
y resoluciones de Juntas de 
Personal y de Gobierno.

En la rueda de prensa tam
bién se denunció la falta de 
voluntad política y «la inepti
tud por parte del Ministerio de 
Educación y Cultura, ya que es 
necesario un cambio y una re
forma en la universidad», y se 
llama al profesorado universi
tario a participar en las 
movilizaciones y acciones que 
se van a llevar a cabo.

Las protestas del profesora
do universitario, que se inicia
ron la pasada semana con encie
rros en varias universidades y 
con la paralización total de la 
Universidad de Almería, son 
apoyadas por la Junta de Gobier
no de la Politécnica de Catalu
ña.

Bono recibió al Consejo de 
Representantes de Alumnos

Mónica ORMAECHEA

El presidente castellano-man
chego, José Bono, recibió ayer 
en el Palacio Fuensalida a 25 
estudiantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Entre estos, 
se encontraban los 19 que actual
mente integran el Consejo de 
Representantes de Alumnos, 
recientemente elegido, así como 
los miembros salientes del Con
sejo. La expedición de estudian
tes estuvo encabezada por la 

recientemente elegida delegada 
de los alumnos, Ana Aguilar 
Sánchez, así como por el ante
rior delegado y actual miembro 
de la comisión asesora del Con
sejo de Estudiantes , Luis Cabe
za .A la recepción asistieron asi
mismo, el consejero de Educa
ción, Justo Zamabrana, el direc
tor general de Enseñanza Univer
sitaria, Ignacio Gavira y la vice- 
rrectora de Alumnos de la UCLM, 
Cándida Gutiérrez.José Bono, 
que se interesó por los principa

les problemas de cada campus 
universitario y las nuevas ense
ñanzas que comenzarán a 
impartirse en octubre en cada uno 
de ellos, recordó a los estudian
tes los inicios de la puesta en 
marchade la Universidad regio
nal. "Hace años, en el MEC me 
decían que la Universidad regio
nal no debía existir puesto que 
aseguraban que no tendría más 
de 5.000 alumnos, sin embargo, 
hoy hay que recordar a aquellos 
que alcanza ya los 33.000". Bono recibió ayer a 25 alumnos de la UCLM. MOISES SOTO
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Jordi y Misuel, sus componentes, respondieron a todo tipo de presuntas

OBK se ”confesó” ayer a más de 
200 jóvenes en el Aula Magna

Silvia DÍEZ MAYANS

Unas 200 personas acudieron 
ayer al encuentro con Jordi y 
Miguel, los dos componentes del 
grupo musical OBK que, con 
motivo de la "II Semana de la 
Radio en la Universidad", orga
nizada por los 40 Principales, 
mantuvieron una charla coloquio 
con algunos de sus fans caste
llano-manchegos.

El Aula Magna del Campus 
de Ciudad comenzó a llenarse 
de jóvenes, tanto chicos como 
chicas, que no quisieron perderse 
la oportunidad de preguntar a 
OBK, cara a cara, algunas cues
tiones relativas no sólo al rotundo 
éxito de su último disco 
recopilatorio, sino también so
bre gustos musicales, temas 
preferidos, futuros proyectos e 
incluso experiencias personales.

En un ambiente muy disten
dido y agradable, los asistentes 
estuvieron riéndose y disfrutan
do durante más de una hora de 
un encuentro directo con estos 
representantes de la música 
techno que declararon haberse 
sentido muy a gusto durante todo 
un encuentro "que nos ha brin-

Aldecoa abrió el I Congreso de 
Narrativa Española de la UCLM

Y.A

Josefina R. Aldecoa ofreció 
ayer en la sala Oculos de San 
Pedro Mártir la conferencia in
augural, en tomo al "La expe
riencia inolvidable. Perfil de una 
generación", del I Congreso In
ternacional de Narrativa Espa
ñola de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha dedicado a las 
"Mujeres novelistas en el panó- 
rama literario del siglo XX".

La narrativa de mujer "tiene 
unas señas de identidad muy 
claras", renoció Aldecoa, para 
quien, sin embargo, no existe 
distinción entre literatura mas
culina o femenina, sino "entre 
li-teratura buena o mala". En la 
novela "siempre buscamos re
flejos de nosotros mismos, y 
cuando leo algo escrito por una 
mujer me atrae más", declaró.

Los asistentes disfrutaron de la charla con el grupo techno OBK. T.FERNÁNDEZ.

dado la oportunidad única de 
conocer y contactar con la gen
te que nos sigue".

Asimismo, los componentes 
de OBK anunciaron que tienen

Este Congreso, organizado 
por el Departamento de Filolo
gía Hispánica y Clásica de la 
UCLM, reunirá en Toledo du
rante tres a "diez invitados, es
critores y estudiosos, que desa
rrollarán conferencias plenarias 
y mesas redondas", explicó la 
profesora Ma-rinaVillalva, que 
destacó "la nece-sidad de difun
dir la narrativa fe-menina que ha 
adquirido gran im-portancia en 
las últimas décadas".

Lajomada vespertina de ayer 
se centró en la figura de la es
critora Rosa Chacel, entre otras 
comunicaciones, y una mesa re
donda sobre "Madres e hijas".

Además de Aldecoa, partici
parán en el Congreso Marina Ma
yoral, Carmen Bobes, Angeles 
Encinar, Concha Alborg, Alicia 
Redondo, Femando Valls, Cris
tina Fernández Cubas o Santos 
Sanz Villanueva.

previsto actuar en Ciudad Real 
el próximo mes de julio para 
ofrecer un concierto en 
directocon cambios en la esce
nografía.

Josefina Aldecoa habló de la generación de los años 50. M.SOTO

Unos 3.000 
alumnos se 
manifestaron 
ayer en las calles 
de Albacete

L.H.

La jornada continuará esta 
misma tarde, a las 18,00 horas, 
con un concierto "básico" inter
pretado por el cantautor Álvaro 
Peire.

Alrededor de 3.000 alum
nos de las distintas escuelas 
técnicas del Campus de 
Albacete se manifestaron ayer 
por las principales calles de la 
capital para reivindicar de la Ad
ministración competente la in
tegración de sus estudios en el 
grupo funcionarial A.

Según informó uno de los 
alumnos, José Ruiz, el estatuto 
básico de la función pública 
contempla en la actualidad cinco 
grupos que se reducirán en breve 
a cuatro para equiparar esta cla
sificación a la de la Unión Eu
ropea.

En el anteproyecto elabora
do por el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas y los sin
dicatos, los ingenieros técnicos, 
arquitéctos técnicos y 
diplomados se han agrupado en 
la categoría B, lo que supone a 
juicio de los alumnos perder un 
nivel en el sistema funcionarial, 
en detrimento de las retribucio
nes económicas y otras compen
saciones. Además al equiparar 
los grupos con la Unión Euro
pea, este grupo de profesiona
les, están en desventaja con sus 
homólogos de la Comunidad 
que podrán acceder con el mis
mo nivel de estudios a las opo
siciones en España para el gru
po A, «mientras que nosotros 
no podremos acceder a las de 
sus países por tener un nivel 
inferior».

En Albacete, alrededor de 
7.000 alumnos de escuelas se 
ven afectados por esta medida 
y en el conjunto de la región 
podrían ser unos 15.000. En el 
campus albaceteño 8 
titulaciones demandan estar en 
el primer grupo de la función 
pública, y son ingeniería Téc
nica Industrial, Enfermería, 
Magisterio, Forestales, Infor
mática, Agrícolas, Relaciones 
Laborales y Gestión y Adminis
tración Pública.

El tema de los 
refugiados, hoy 
en el Aulario

L.H.

A las 19,30 horas, en el Aula 
108 del Aulario General, Waldo 
Fernández, técnico en la Coope
ración al Desarrollo impartirá 
la conferencia "Los refugiados 
y la ayuda humanitaria", acto 
que se enmarca dentro del pro
yecto de colaboración entre la 
Universidad regional y 
SOLMAN.
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¿Dónde está la contrarreforma que prometen los 
socialistas?. Se supone que la conoceremos los 
ciudadanos antes de que Borrell la imponga por las 
bravas una vez alcanzado el poder
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Firma invitada

Vértigo
rasÉS

BERTA 
FERNANMZ

Y
a se conocen las líneas maes 
tras del discurso con el que 
José María Aznar iniciará el 
próximo martes el debate sobre el 

Estado de la Nación. A juzgar por la 
comunicación que el Gobierno ha 
enviado al Congreso de los Diputa
dos, uno de los principales puntales 
de la intervención del presidente será 
la buena marcha de la economía que 
ha permitido generar una mayor 
confianza por parte de los ciudada
nos en el Gobierno, garantizar la co
hesión social, favorecer la creación 
de empleo y hacer una apuesta seria 
y eficaz por la modernización. Y como 
guindas, la entrada de España en el 
euro con las posibilidades de abre de 
cara al futuro y la reforma del IRPF.

Gobierno y oposición preparan mi
nuciosamente sus intervenciones en 
vísperas de un debate que es ya un 
clásico en la democracia española y 
que en esta ocasión llega precedido 
de un plus en cuanto a expectación 
porque escenificará el primer gran en
frentamiento entre el titular Aznar y 
el aspirante Borrell. Un cara a cara 
al que desde las filas del Ejecutivo y 
del PP tratan de restar trascenden
cia y dar la sensación de que con 
Borrell o sin Borrell como portavoz 
socialista y candidato a ocupar La 
Moncloa, el balance del Gobierno es 
el que es. Y, además, con éxitos 
importantes que poner sobre la mesa.

La procesión, sin embargo, va por 
dentro. A los dos años de Gobierno 
del PP y en el ecuador de la legisla
tura, empiezan a levantarse voces en 
el partido y en el grupo parlamenta

rio que consideran llegado el momento 
de «un cambio de caras» en el Gabi
nete Aznar. Hay ministros y secreta
rios de Estado que se han convertido 
en estos veinticuatro meses en un 
lastre, en fuente continua de conflic
tos, en el talón de Aquiles del Go
bierno. «Con ellos no ganamos un solo 
voto y, digan lo que digan, hay que 
frenar a toda costa el estado de opi
nión favorable a las primarias del 
PSOE y al desembarco de Borrell», 
afirma un destacado parlamentario del 
PP.

Un Borrell, por otra parte, que em
pieza a mostrar ciertos síntomas de 
vértigo ante un debate que está ba
tiendo todos los récords de expecta
ción. Ciertamente, como ha dicho el 
Secretario de Estado de Relaciones 
con las Cortes, José María Michavila, 
el Parlamento no es Hollywood y 
Borrell no puede ir sólo a buscar el 
aplauso fácil. Además del aplauso de 
los suyos, Borrell va a necesitar el 
aplauso de los medios de comunica
ción y, sobre todo y más importante, 
de una sociedad que quiere conocer 
desde ahora mismo qué ofrece como 
candidato a la presidencia del Gobier
no y qué alternativas propone a las 
políticas del actual Ejecutivo. Y otra 
cosa, todo lo diga y haga será anali
zado con lupa por los demás grupos 
de la oposición, especialmente por los 
nacionalistas. Alguien dijo que tras 
ganarías primarias, Borrell sufría mal 
de altura y que necesitaba la atención 
de alguno de sus «sherpas». Hoy los 
síntomas son de vértigo, el vértigo 
que produce el miedo escénico.

JOAQUIN ALMUNIA, secretario 
general del PSOE: «El acuerdo ha sido 
posible gracias a los kilos de genero
sidad y flexibilidad que hemos puesto

ANGEL 
ACEBES, coordina
dor general del PP:

Pepe y yo»

«El PP tiene cosas más importantes de 
que hablar y que afectan de verdad a la 
vida de los ciudadanos que las prima
rias del PSOE»

MANUEL 
FRAGA, presidente de la Xunta de 
Galicia: «Libia necesita una convivencia 
internacional sin discriminaciones ni ais
lamientos»

JOSE MARLA AZNAR, presidente 
del Gobierno: «Es muy importante saber 
que en España nacen muy pocos niños 
cer más»
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YASER ARAFAT, presidente de 
la Autoridad Nacional Palestina: «Te
nemos que pagar por la intransigencia 
de las posiciones del Gobierno israe
lí»

ETIENNE DAVIGNON,presiden- 
te de la Société Générale de Bélgica:

«La moneda única provocará reagrupamientos hacia tres 
modelos de la banca europea»

MANOLO GARCIA, cantante y compositor: «Ser 
músico te permite jugar toda la vida»

LUIS EDUARDO AUTE, cantautor: «Cada vez me 
interesa más la canción desnuda»

ANTONIO 
GUERRA
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L
a Bolsa está por las nubes con una 
euforia posteuro como pocas veces 
Se ha conocido en la economía euro
pea, los mercados financieros, también en 

las divisas y en la deuda, viven el optimis
mo de una fiesta mundial del dinero que 
casi no conoció igual en lo que va de siglo. 
En España, el principal partido de la opo
sición se ha repartido el poder interno en 
pai y razonablemente: Borrell será el líder 
social y parlamentario del PSOE y Almu
nia la cabeza visible y pensante del parti
do. Fraga, en un acto de valentía, paz y con
cordia que le honra —sobre todo por ser 
un hombre emblemático de la derecha a la 
que siempre se consideró un ogro irrecon
ciliable—, se ha marchado a Libia, saltán
dose las barreras de un embargo interna
cional, y ha dicho que no hay derecho a aislar 
a Gadaffi de esta manera, cuando otros — 
decimos nosotros— han hecho cosas peo
res y son la flor y nata de la política exte-

El reto de Rato
rior del tío Sam.

Es decir, parece que se respira una at
mósfera de bonanza, un momento propi
cio para que los políticos, al menos en 
nuestro país, se dediquen a las cosas que 
importan al interés general y dejen las ren
cillas que no conducen a ninguna parte y 
de las que una mayoría de los españoles se 
desentienden. En este sentido, Josep Borrell 
ha sido, una vez más, muy oportuno. Ha 
pedido al PSOE que no pierda más el tiem
po en teorías sobre conspiraciones fantas
mas —tan queridas al antiguo líder 
carismático Felipe González— y se ponga 
a trabajar en una alternativa para que el 
Gobierno de Aznar no sólo esté huérfano 
de oposición, sino para que existan políti
cas renovadoras que enmienden y mejoren 
las del Ejecutivo. Por ejemplo, Rodrigo Rato 
ha lanzado un reto a los socialistas muy 
interesante: «Estoy deseando conocer — 
ha dicho el ministro de Economía— la al

ternativa que el PSOE está preparando para 
la reforma del IRPF».|

Este reto de Rato puede ser un bueni 
comienzo para Borrell. Si la reforma del 
IRPF es tan injusta, y el nuevo líder catalán 
ha prometido cambiaría nada más llegar a 
la Moncloa, ¿dónde está la contrarreforma| 
que prometen los socialistas?. Se supone| 
que la conoceremos los ciudadanos antes¡ 
de que Borrell la imponga por las bravas 1 
una vez alcanzado el poder. Estamos en las 
mejores condiciones para hacer una políti
ca basada en el interés de todos los espa
ñoles. Esperemos que desaparezca la cris- 
pación, se acabe la explotación de las cons
piraciones, bajen de tono las bravatas del 
PSOE y los políticos justifiquen el buen 
sueldo que pagamos con nuestros impues
tos. Por ejemplo, insistimos, ahí está el reto 
de Rato. ¿Para cuándo la alternativa de 
reforma del IRPF que ha prometido el 
PSOE?.
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El Gobierno considera que los dos 
años transcurridos desde la toma de 
posesión de José María Aznar como 
presidente han sido todo un éxito

El debate sobre el Estado de la Nación se centrará en la política necesaria tras el ingreso en el euro

El Gobierno llega a su ecuador con 
la esperanza de dos años mejores
La comunicación que el Gobierno remitió ayer al Congreso 
con motivo del próximo debate sobre el estado de la nación 
subraya que la incorporación de España al euro no es el 
final del camino y avanza que habrá propuestas para culmi
nar un proyecto que «ha tenido dos años buenos y tendrá 
otros dos aún mejores».

B.B7R.C. - Madrid

Esta consideración fue reali
zada en rueda de prensa en la 
Cámara Baja por el secretario de 
Estado de Relaciones con las 
Cortes, José María Michavila, 
con motivo de la presentación de 
esa comunicación -un texto de 
ocho folios-, previa al debate que 
se celebrará en el Congreso los 
días 12, 13 y 14 de mayo.

La incorporación de España 
a la unión monetaria será uno de 
los ejes del debate, según el do
cumento del Ejecutivo, que no 
ve en la moneda única el final de 
un camino, sino «el comienzo de 
unas nuevas reglas de juego eco
nómicas y sociales prometedo
ras para España».

La modernización económi
ca que supone el euro y las conse
cuencias beneficiosas que pue
de tener en la creación de em
pleo y la cohesión social son dos 
de los objetivos a los que el Go
bierno dedicará el máximo es
fuerzo en la segunda mitad de esta 
legislatura.

Al respecto, Michavila expli
có que el presidente del Gobier
no, José María Aznar, ofreció en 
el debate de investidura un pro

yecto para cuatro años que ha te
nido dos buenos ejercicios y que 
serán mejorados por los dos que 
aún le restan hasta el final de la 
legislatura.

Para el Gobierno, es necesa
rio proseguir en las reformas libe- 
ralizadoras para adaptar el teji
do económico y social a un nue
vo horizonte de estabilidad de 
empleo, cohesión social y pros
peridad.

El documento alude al traba
jo realizado por el Gobierno en 
el desarrollo de los estatutos de 
autonomía y defiende la conse
cución de un Pacto local para 
garantizar la autonomía local y 
la descentralización y acercar la 
Administración a los ciudadanos.

Entre Jos logros del Ejecuti
vo enumera también la ley del 
Gobierno, la de jurisdicción con- 
tencioso-administrativa y el 
Estatuto del contribuyente y 
destaca la dotación de mayores 
recursos materiales y humanos 
a los tribunales de Justicia para 
mejorar «un servicio esencial 
para la convivencia democráti
ca».

La comunicación concluye 
que los españoles están valorando 
el clima de estabilidad y diálo-

MichaviUa adelantó los contenidos del debate del Estado de la Nación. EFE

go político, económico y social 
impulsado por el Gobierno y 
avanza que en ese camino seguiré 
trabajando con los grupos par
lamentarios, las Comunidades 
Autónomas, las corporaciones 
locales, los agentes sociales y el 
conjunto de la sociedad.

Michavila se mostró conven
cido de que el debate servirá para 
constatar la colaboración exis
tente con los grupos nacionalis
tas que apoyan al Gobierno y dijo 
que en la sesión plenaria se pre
sentaré un balance de las propues
tas aprobadas en el debate del año 
pasado y que consideró cumpli

das en más de un ochenta por 
ciento.

Michavila advirtió al candi
dato socialista a la presidencia 
del Gobierno, José Borrell, que 
el Parlamento «no es Holly wo<^» 
y, por tanto, su objetivo no debe 
ser buscar el «aplauso fácil» en 
el debate sobre el estado de la na
ción.

El secretario de Estado mani
festó que estaría «encantado» con 
el hecho de que la llegada de «una 
nueva voz» al PSOE permita 
hablar más de propuestas, ideas 
y soluciones que de seguir «por 
los senderos del pasado en los que 

se ha estado entreteniendo hasta 
ahora el Partido Socialista».

Por su parte, Borrell, consi
deró que es «un buen momento» 
para hacer un debate sobre el 
Estado de la Nación, por coinci
dir con el ecuador de la legislatu
ra, pero advirtió que éste no debe 
convertirse en una «moción de 
censura» al candidato del PSOE.

Confió en no defraudar las ex
pectativas que a su juicio se han 
levantado en torno a este deba
te, que llega en circustancias «es
pecialmente significativas» de
bido a la reciente entrada en el 
euro o a la bajada de los tipos de 
interés, y consideró que por ello 
«será un debate complicado» y 
le hubiera gustado contar con más 
tiempo para prepararlo.

Aseguró que todavía no ha 
comenzado a preparar el debate 
del Estado de la Nación (días 12, 
13 y 14), reiteró que ha aplaza
do hasta que éste finalice la rees
tructuración del Grupo Parlamen
tario Socialista y la preparación 
de la Oficina del Candidato, y dijo 
que hasta entonces «trabajaremos 
con lo puesto».

El candidato socialista desta
có la importancia del debate para 
«juzgar» la política que ha prac
ticado el Gobierno y las conse
cuencias que ésta tendrá, «las per
ceptibles, y las que todavía no 
lo son», aunque prefirió no pro
fundizaren este asunto y emplazó 
a los periodistas al próximo mar
tes para conocer la posición del 
PSOE al respecto.

El PP está satisfecho con Aznar mientras 
la oposición y el PNV le suspenden

C.C. - Madrid

El Gobierno se muestra ple
namente satisfecho de su labor, 
al cumplirse dos años de la toma 
de posesión como presidente de 
José María Aznar, en contrapo
sición con el balance que hacen 
PSOE, Izquierda Unida y los na
cionalistas vascos, quienes des
aprueban la gestión.

José María Aznar se mostró 
convencido, en una entrevista 
concedida a «Onda Cero», de que 
si se mantienen los caminos de 
«estabilidad económica» y se 
profundiza en las actuales refor
mas económicas, «en tres o cua
tro años» desaparecerá el proble

ma del paro en España, y resaltó 
que durante su mandato se han 
creado 550.000 empleos netos.

El ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Javier Arenas, ma
nifestó a Efe que los dos años de 
Gobierno han demostrado que el 
PP tenía un proyecto alternativo 
de hacer política, y destacó que 
en este periodo se ha constatado 
la gestión de un Ejecutivo «pro- 
fundamente reformista, que no 
se ha detenido nunca, que ha sido 
lo contrario al inmovilismo».

Para el PSOE, el ecuador de 
la legislatura es «tiempo suficien
te» para hacer balance y previsio
nes, y según su secretario gene
ral, Joaquín Almunia, el balan

ce es «negativo» y las previsio
nes para los socialistas «optimis
tas», hasta el punto de conside
rar que para su partido sería 
«magnífico» un posible adelan
to electoral en este momento.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, reconoció la buena mar
cha de algunos sectores económi
cos y de muchos ciudadanos, aun
que a su juicio las perspectivas 
de muchos españoles «no son 
buenas», y prefirió no hacer ba
lance del último bienio al consi
derar que el momento de hacer
lo será en el debate parlamenta
rio sobre el Estado de la Nación.

La portavoz de IU en el Con

greso, Rosa Aguilar, concedió un 
«monumental suspenso» a la ges
tión del Ejecutivo popular, al con
siderar que ha actuado con «en
treguismo a Pujol» y ha renun
ciado a luchar contra el desem
pleo, mientras que el coordina
dor de la Presidencia, Victor Ríos, 
denunció el «retroceso de las li
bertades» en este periodo.

Para el presidente de la Gene- 
ralitat catalana, Jordi Pujol, el ac
ceso de España al euro confirma 
el «acierto y éxito» de la políti
ca económica española, impul
sada desde CiU y el Gobierno ca
talán, si bien recordó que el paro 
«continúa alto» y que quedan 
deberes pendientes.

Joaquín Almunia ayer. gpg

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, cali
ficó los dos años de Gobierno del 
PP con un «suspenso alto», al esti
mar que la legislatura llega a su 
ecuador con «muchos claroscu
ros».
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Insiste en que el ''efecto Borrell" no le hará adelantar las elecciones lesislativas

Aznar augura un cambio radical 
en el empleo en tres o cuatro años

A.R.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó ayer 
que si se consigue mantener los 
caminos de «estabilidad políti
ca» y se profundiza en las actua
les reformas económicas, «tal y 
como lo conocemos, en tres o 
cuatro años desaparece el pro
blema del paro en España».

En una entrevista concedida 
a «Onda Cero» al cumplirse dos 
años de su toma de posesión al 
frente del Ejecutivo, Aznar resal
tó que en este periodo se han crea
do en España 550.000 empleos 
netos (a un ritmo de 1.200 dia
rios), y el paro ha descendido en 
casi 150.000 personas, hasta si
tuarse por debajo de los dos mi
llones de desempleados.

«Si en tres o cuatro años man
tenemos esta situación, el cam
bio que le damos al desempleo 
en España es absolutamente radi
cal», aseguró el jefe del Ejecuti
vo, quien pidió a los españoles 
que tengan confianza en que «po
demos dar la batalla final en el 
tema del paro».

En cuanto a la reducción de 
la jomada laboral a 35 horas se
manales, el presidente del Go
bierno consideró que ese asun
to debe ser objeto de la negocia
ción entre empresarios y sindi
catos, y mostró sus dudas de que 
sea factible regularlo por ley, ha
bida cuenta de que cada empre
sa tiene necesidades de produc
ción diferentes.

Además se preguntó si quie
nes demandan las 35 horas sema-

Aznar apaga un tarta para celebrar su segundo año de mandato. EFE

nales están dispuestos a asumir 
que los salarios se correspondan 
con una jomada de esas caracte
rísticas, y no con una de 40 ho
ras.

Aznar descartó la posibilidad 
de anticipar las elecciones gene
rales del año 2000 y de efectuar 
cambios en su gabinete, se mos
tró indiferente respecto a la re
percusión política de las eleccio
nes primarias en el PSOE y ase
guró que el terrorismo de ETA 
ha perdido la batalla.

El presidente del gobierno 
resaltó que la alianza política con 
Convergencia y Unión «es muy 
sólida y está funcionando muy 
bien», y recalcó que no piensa 

adelantar las elecciones genera
les (previstas para el año 2000) 
ni por el ‘efecto Borrell’ ni por 
ningún otro».

Tras descartar que «en estos 
momentos» tenga intención de 
efectuar cambios de ministros, 
el presidente del Gobierno recal
có que «es bueno que la legislatu
ra dure».

El jefe del Ejecutivo mostró 
su respeto a los comicios inter
nos del PSOE, pero puntualizó 
que su responsabilidad es gober
nar España, y por ello «los can
didatos de otros partidos me son 
indiferentes».

«Me da igual que en el deba
te sobre el estado de la Nación

(el portavoz socialista) sea Bo
rrell o Almunia», comentó José 
María Aznar, quien restó impor
tancia a las recientes críticas del 
secretario general del PSOE en 
el sentido de que el Gobierno del 
PP había acaparado el éxito de 
la entrada de España en euro.

«Es un dirigente por el que 
tengo mucho respeto y compren
do que su situación le lleva a des
cargar con cualquiera, también 
con el presidente del Gobierno», 
añadió.

El euro
Respecto a la integración es

pañola en la Unión Monetaria, 
consolidada durante la cumbre 
extraordinaria de Bruselas el pa
sado fin de semana, Aznar seña
ló que «el camino que hemos em
prendido es irreversible y ade
más es bueno».

«Hoy los españoles debemos 
sentirnos profundamente orgu
llosos de la capacidad que ha de
mostrado nuestro país, porque 
el camino no ha sido nada fácil, 
y teníamos muchas cosas en con
tra; el euro es una gran noticia 
para España y para Europa», sub
rayó.

Acerca de las últimas opera
ciones policiales que han permi
tido la detención de otros dos 
miembros del «comando Donos- 
ti», Aznar comentó que «siem
pre que detienen a un etarra es 
una buena noticia», y confirmó 
además que están identificados 
los asesinos del concejal del PP 
Miguel Angel Blanco.

González dice 
aue la reforma 

el IRPF puede 
facilitar a la UE 
recortar fondos

Efe ■ Lisboa

El ex presidente del Gobier
no español Felipe González ad
virtió ayer que la reforma fis
cal del Ejecutivo que preside 
José María Aznar puede poner 
en peligro la aportación en fon
dos estructurales que Europa 
hace a España.

González indicó que, además 
del «agujero» de 500.000 mi
llones de pesetas que se produci
rá con el descenso de la recau
dación tributaria admitido por 
el propio Gobierno, «tendremos 
otro», el resultante de las apor
taciones europeas a España, por
que el Ejecutivo «no va a lograr 
mantener lo que el pedigüeño 
consiguió».

El ex presidente del Gobier
no se refería a que cuando el PP 
estaba en la oposición le acusó 
de «pedigüeño» después de la 
Cumbre de Edimurgo de di
ciembre de 1992, donde Gonzá
lez defendió las aportaciones 
europeas a España.

«El Gobierno sostiene que 
todo el mundo pagará menos y 
todos recibirán más. El primer 
efecto es que naturalmente tie
ne que pagar la receta con el fa
moso recetazo para ahorrar 
100.000 millones de pesetas», 
comentó González.

Según González, la segun
da paradoja «ya nos la están re
fregando en Europa. Nuestros 
socios -dijo- nos dirán: de modo 
que ahora vamos a discutir el 
presupuesto y ustedes quieren 
que sigamos transfiriendo un 
punto o un punto y medio del 
PIB en base a los impuestos que 
son más altos de los otros paí
ses europeos. Pero resulta que 
a ustedes les sobra recaudación 
y van a rebajar los impuestos».

El PSOE celebrará por 
primera vez un Comité 
Federal a puerta abierta

Almunia y Borrell 
apoyaron la marcha contra 
el trabajo de los niños

C.C. - Madrid

El PSOE reúne el próximo 
sábado a su Comité Federal en 
un encuentro cuya principal no
vedad será su celebración a puer
ta abierta durante el primer pun
to del orden del día, en el que 
se debate la nominación de José 
Borrell como candidato a laPre- 
sidencia del Gobierno.

El Comité Federal, que anali
zará el próximo día 9 el proce
so de elecciones primarias del 
pasado 24 de abril, se iniciará 
con la nominación de Borrell co
mo candidato y las intervencio
nes de éste y del secretario gene
ral, Joaquín Almunia.

El candidato socialista a pre
sidir el Ejecutivo expresó ayer 
su deseo de que algunas de las 
intervenciones que se sucede
rán durante el Comité Federal 
de los socialistas, y entre ellas

la suya, sean públicas.
Borrell consideró que algu

nas de las intervenciones que se 
producirán el próximo sábado, 
«o al menos la mía», deberían 
ser conocidas por todos los mili
tantes, «porque tendrá una cla
ve política para interpretar el 
momento actual del PSOE».

El candidato expresó su de- 
sep de dirigirse a todo el parti
do, a través del Comité Fede
ral, para exponer su interpreta
ción del proceso de primarias y 
de qué forma debe afrontarse, 
a su juicio, el futuro del parti
do.

La propuesta de celebrar esta 
sesión a puerta abierta se pre
sentó el lunes a la Comisión Eje
cutiva Federal por parte del se
cretario general, Joaquín Almu
nia, y será la primera vez que 
se realiza en los 119 años de his
toria de esta organización.

M.T. ■ Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y el 
candidato de este partido a la Pre
sidencia del Gobierno, José Bo
rrell, recibieron ayer en Madrid 
a representantes de la Marcha 
Mundial contra la Explotación 
Laboral Infantil, que el lunes 
llegó a España, y manifestaron 
su apoyo a esta causa.

Los mismos representantes 
de esta Marcha se reunieron el 
lunes en la Moncloa con el pre
sidente del Gobierno, José María 
Aznar, quien se comprometió 
a apoyar esta iniciativa.

La Marcha, promovida por 
Intermón y cuyo objetivo es sen
sibilizar a la sociedad de la situa
ción de explotación laboral que 
padecen unos 250 millones de 
niños en el mundo, -según da
tos de la OIT-, se inició en Mani

la (Filipinas) el pasado mes de 
enero y, desde entonces, ha re
corrido ciudades de Asia, Afri
ca, América Latina y, desde el 
lunes, Europa.

Almunia, después de su en
cuentro con las «marchadoras 
internacionales», Marcela Pa
tricia y Misela Suyapa, manifes
tó su esperanza de que, en la 
próxima conferencia de la OIT 
-que se celebrará en junio en Gi
nebra- el Gobierno «ratifique 
su compromiso con esta mar
cha e impulse la aprobación de 
un convenio para la protección 
de los derechos de los niños».

José Borrell, que recibió a 
las «marchadoras» algo más tar
de, dijo que «tan pronto como 
acabe el debate del Estado de 
la Nación, podremos empezar 
a contactar con estos grupos so
ciales para llevar a cabo inicia
tivas concretas».

Fraga dice que los 
"cantamañanas” 
no le van a 
enseñar Derecho 
Internacional

Efe - Santiago

El presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, rebatió ayer las 
críticas de la oposición a su viaje 
a Libia, e indicó que, en Dere
cho internacional, no recibe lec
ciones de ningún «cantamaña
nas».

Fraga prosigue su visita a Li
bia, adonde acudió acompaña
do de varios empresarios galle
gos, y, en declaraciones a los 
periodista que facilitó el Gabi
nete de Comunicación de la 
Xunta, salió al paso a las críti
cas a su viaje. «Porque quere
mos buscar la paz del mundo y 
el entendimiento protestamos 
contra todas las formas de vio
lencia y terrorismo, precisamen
te porque estamos a favor del 
Derecho Internacional».
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Mayor anuncia 
que las pesquisas 
siguen, pero 
descarta nuevas 
detenciones

Efe - Málaga

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, descartó ayer 
en Málaga que se produzcan de 
inmediato nuevas detenciones 
en relación con el grupo legal 
del comando Donosti de ETA, 
aunque precisó que la operación 
continúa abierta y destacó su im
portancia.

Mayor Oreja, que presentó 
los nuevos Equipos de Delin
cuencia Organizada y Antidroga 
de la Guardia Civil, dijo que no 
puede confirmar oficialmente 
que unos liberados de este co
mando sean los autores de los 
asesinatos de los concejales del 
PP en la localidad vizcaína de 
Ermua Miguel Angel Blanco o 
José Luis Caso en Irún, como 
informó ayer el diario ABC.

«Es una hipótesis más, un es
cenario de trabajo más», mani
festó el ministro que tranquili
zó a los cargos públicos de An
dalucía que fueron objetivos de 
ETA al considerar que «hay mo
tivos para tranquilizar a estas 
personas que tuvieron momen
tos de especial apuro» en refe
rencia a alcaldes y concejales 
malagueños presentes en el acto.

El ministro pidió prudencia 
y recordó que en el caso del ase
sinato del edil popular en Sevi
lla Alberto Jiménez Becerril y 
su esposa se identificó como 
autores a unos terroristas y des
pués se demostró que eran otros.

Según ABC, los «liberados» 
del comando Donosti Francis
co Javier García Gaztelu, Iran- 
chu Gallastegui y José Luis Gue- 
resta Múgica son los autores del 
secuestro y asesinato de Miguel 
Angel Blanco.

Tenían documentación de polítcos populares y socialistas

Los detenidos del Donosti 
querían matar a una edil

A.D.R, - Madrid

Los presuntos miembros del 
grupo «legal» vinculado al co
mando Donosti de ETA, deteni
dos por la Guardia Civil en Gui
púzcoa, intentaron asesinar a la 
concejal del PP del ayuntamien
to de San Sebastián, Carmen Na
gel, pero el atentado se frustró, 
informaron ayer a Efe fuentes 
del Ministerio del Interior.

La detención de estos seis 
activistas permitió averiguar los 
planes de este grupo de presun
tos etarras no fichados, a los que 
se imputan tres atentados come
tidos en los últimos meses en 
Guipúzcoa, ya que contaban con 
información detallada sobre dos 
ediles del PP en el ayuntamiento 
guipuzcoano de Irún.

Además, los servicios de 
balística de la Guardia Civil 
confirmaron que la pistola que 
portaba uno de los dos prime
ros detenidos -sorprendidos el 
domingo cuando iban a lanzar 
granadas contra unas viviendas 
militares del barrio donostiarra 
de Loyola- fue utilizada para 
asesinar al abogado socialista 
Femando Múgica. Esta circuns
tancia no significa necesaria
mente que esta persona fuera 
uno de los autores materiales del 
crimen, ya que las armas utili
zadas por los comandos de ETA 
pueden cambiar de manos.

Sobre la información inter
venida a este grupo de presun
tos miembros «legales» de ETA,

Mayor Oreja pasa revista a la Guardia Civil en Málaga. EFE

las fuentes señalaron que habían 
realizado seguimientos y obte
nido «información exhaustiva» 
de los concejales del PP en el 
ayuntamiento de Irún Borja 
Semper y Arantxa Quiroga.

La Guardia Civil sospecha 
que pretendían atentar contra 
cargos políticos que asisten a los 
homenajes que se realizan anual
mente a dos víctimas de ETA: 
el presidente del PP guipuzcoano 
Gregorio Ordóñez y el senador 
socialista Enrique Casas.

También contaban con foto
grafías y datos del domicilio de 
la concejal del PP en San Sebas

tián Elena Azpiroz, cuyo escolta 
ya fue objeto de un atentado eta
rra el pasado 5 de diciembre de 
1997 en un «encontronazo» con 
un comando terrorista.

Los activistas detenidos dis
ponían de recortes de prensa o 
listas donde figuran la conce
jal del PP en San Sebastián Ma
ría José Usandizaga, el juntero 
del mismo partido en las Jun
tas Generales de Guipúzcoa Al
varo Moraga, el edil del PP en 
Eibar Ramón González Ugalde, 
y la eurodiputada socialista Bar
bara Dürkhopf, viuda del sena
dor del PSOE Enrique Casas.

El fiscal pide 30 
años de cárcel 
para "Macario" 
por matar al jefe 
de los Miñones

Efe - Madrid

El fiscal pide treinta años de 
cárcel para Ignacio Aracama 
Mendia «Macario» por el aten
tado cometido el 10 de enero 
de 1980 por la banda terrorista 
ETA en el que fue asesinado el 
jefe del Cuerpo de Miñones de 
Alava el comandante de Infan
tería del Ejército de Tierra Jesús 
Velasco Zuazola.

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional realiza esta petición 
en un escrito de conclusiones 
provisionales, con fecha de 
ayer, en el que además pide que 
«Macario» indemnice en treinta 
millones de pesetas a la viuda 
de Jesús Velasco, Ana María 
Vidal Abarca, presidenta de la 
Asociación Víctimas del Terro
rismo.

Según el escrito de conclu
siones provisionales del fiscal, 
«Macario», expulsado por la 
República Dominicana el pasa
do 9 de agosto, formaba parte 
entre 1978 y 1980 del «coman
do Araba», que operaba en Vi
toria y en la provincia de Alava 
y que además estaba integra
do en esa época por «Fanecas» 
y por José Manuel Aristimuño 
Mendizábal «Pana».

El fiscal añade que el co
mando contaba además con una 
infraestructura de personas, lo
cales y vehículos en la que esta
ba integrado, entre otros, José 
Ramón López de Abechuco 
Liquiniano, ya condenado en 
este procedimiento.

Agrega que «Macario», 
«Fanecas» y «Pana» decidie
ron matar a Jesús Velasco, cu
yas costumbres y paradero co
nocían.

Detenido en 
Pamplona un 
joven presunto 
colaborador de 
ETA

Efe - Pamplona

El joven Eneko Olza Puñal, 
de 22 años, fue detenido ayer 
en Pamplona por la Policía como 
presunto autor de un delito de 
colaboración con banda arma
da, informó a Efe la delegación 
del Gobierno en Navarra.

El detenido, que fue trasla
dado a la Jefatura Superior de 
Policía de Pamplona a la espe
ra de ser puesto hoy a disposi
ción de la Audiencia Nacional 
en Madrid, está acusado en con
creto del incendio provocado en 
una sucursal de Caja Laboral el 
1 de marzo de 1997, en Pamplo
na.

La detención se produjo so
bre las 11,25 horas en su domi
cilio del barrio pamplonés de 
San Juan, que fue registrado por 
los funcionarios policiales por 
orden de la Audiencia Nacio
nal.

El Estado indemnizó a víctimas 
del atentado de Hipercor

P.L>L. - Barcelona

Once años después del aten
tado de ETA en los almacenes 
Hipercor de Barcelona, doce de 
los afectados por aquel acto te
rrorista, que causó 21 muertos 
y 45 heridos, recibieron ayer los 
106 millones de pesetas con los 
que el Tribunal Supremo con
denó al Estado como responsa
ble civil subsidiario.

El pago de las indemniza
ciones se produce tras ocho años 
de una batalla legal que comen
zó a finales de 1989, cuando este 
grupo de afectados presentó una 
demanda ante la Audiencia Na
cional, que en 1995 condenó al 
Estado como responsable civil 
subsidiario al pago de las indem
nizaciones, en una sentencia que 
el Estado recurrió y que fue rati
ficada por el Tribunal Supremo 
en julio de 1997.

Si bien el TS consideró que 
los terroristas que colocaron la 
bomba fueron los responsables 

directos de la masacre, estimó 
la responsabilidad civil del Esta
do ya que las fuerzas de seguri
dad no desalojaron los almace
nes tras unas llamadas de adver
tencia de los terroristas, y le con
denó a pagar el 50% de las in
demnizaciones -el resto corres
ponde a los terroristas-.

«Estas indemnizaciones son 
el final de una lucha en la que 
nos hemos sentido humillados 
y olvidados por el Estado, pero 
el dinero no reemplaza la vida 
humana y la verdadera lucha de 
las víctimas es que se hagajusti- 
cia y que los terroristas cumplan 
integramente sus penas», dijo 
tras recibir su cheque Roberto 
Manrique, uno de los afectados 
de Hipercor y delegado en Cata
lunya de la Asociación Víctimas 
del Terrorismo (AVT).

Tres viudas, un viudo, seis 
personas que quedaron incapa
citadas para trabajar y otras dos 
que resultaron heridas son quie
nes recibieron ayer en la Dele

gación de Hacienda de Barcelo
na las indemnizaciones, las se
gundas que paga el Estado por 
aquel atentado después de los 
45 millones que cobró el pasa
do año Alvaro Cabrerizo, un 
hombre que perdió en Hipercor 
a su esposa y a sus dos hijas.

Aún quedan otras 29 perso
nas, entre heridos y familiares 
de víctimas mortales, que no han 
recibido indemnizaciones, ya 
que el Estado desestimó admi
nistrativamente su denuncia, 
presentada el pasado año, al 
estimar que ha prescrito el pla
zo para reclamar.

El abogado de la AVT y de 
la mayoría de víctimas de Hiper
cor, Santiago Muntaner, consi
dera que, aunque jurídicamen
te es cierto que ha prescrito, 
«desde un punto de vista huma
no y político es inaceptable lo 
que aduce el Estado», y se pre
gunta «cómo puede explicar un 
ministro que a unas víctimas se 
les va a indemnizar y a otras no».

Romaní niega 
haberse 
beneficiado de la 
operación Dorna 
de Banesto

Efe - Madrid

El ex vicepresidente de 
Banesto Arturo Romaní negó 
ayer ser el propietario de Mon- 
tilsa, sociedad que según la acu
sación del fiscal obtuvo unos 
beneficios de 1.103 millones de 
pesetas en la «operación Dor
na», incluida dentro del juicio 
por el caso Banesto que se si
gue en la Audiencia Nacional.

La operación Doma se re
monta a octubre de 1990, cuan
do la Corporación Banesto ad
quirió el 40,9 por ciento de este 
grupo a los hermanos García 
Pardo.

Según el fiscal, esta opera
ción engloba la apertura de una 
«cuenta de participación» en el 
Centro Comercial Concha Es
pina, de la que las sociedades 
Montilsa-propiedad de Arturo 
Romaní, obtuvo un beneficio 
de 1.103 millones de pesetas.
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Cada vez que alguien mueve un dedo, 
Endesa genera valor.

Cada vez que alguien mueve un dedo, el primer grupo eléctrico del país genera valor. Presente 
en los sectores con mayor potencial de crecimiento. Con 20 millones de clientes en el mundo. 
Un gran grupo que se mueve a la velocidad de la luz.
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Generamos valor
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Madeleine Albright mantuvo hasta 
tres reuniones con Netanyahu, cuando 
lo previsto era una, para intentar 
arrancarle cesiones sobre el territorio

Insiste en que no cederá territorios a los palestinos sin seguridad para Israel

Netanyahu se mantiene firme 
pese a la presión de EEUU
El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, ex
cluyó la palabra «fracaso» 
de sus declaraciones de ayer 
a la prensa, pero advirtió 
que sólo habrá acuerdo con 
los palestinos «cuando no 
esté en peligro la seguridad 
de Israel».

Elias ZALDIVAR

En rigor, la secretaria de Es
tado norteamericana, Madeleine 
Albright, fracasó nuevamente en 
un cuarto intento personal para 
superar la grave crisis que des
de principios del año pasado 
mantiene interrumpidas las ne
gociaciones de fondo entre israe
líes y palestinos, que deben con
cluir con un tratado final de paz 
antes del 4 de mayo de 1999.

Ni el primer ministro Netan
yahu, ni el líder de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, se comprometieron con 
Albright a adoptar las «decisio
nes difíciles», lo que en forma 
reiterada recomendó a ambas 
para salvar el proceso de paz.

En los últimos nueve meses, 
la jefa de la diplomacia estadou
nidense se reunió en París, en 
Londres, en Washington y des
de el lunes por segunda vez en 
Londres con Netanyahu y con 
el presidente palestino, o sus re
presentantes, y no lo logró.

Netanyahu habló de «algu
nos progresos», pero en asun
tos pendientes y de vieja data, 
como la construcción de un puer
to o un parque industrial para la 
zona autónoma de Gaza, aunque

España estará representada en los 
grandes cuarteles de la OTAN
María Luisa GONZALEZ

Los máximos jefes militares 
de la OTAN perfilaron ayer la 
primera etapa de la aplicación 
de la nueva estructura militar 
aliada, que prevé la presencia de 
oficiales españoles en los dos 
cuarteles supremos de la Alianza 
en Europa y en el Atlántico.

La nueva estructura militar 
integrada de la OTAN incorpo
ra entre las novedades el man
do subregional JRSC Southwest, 
como se denomina en la jerga

y»?

Blair despide a Netanyahu en la puerta de Downing Street EFE

no se mencionó la habilitación 
de un aeropuerto ya contruido.

En cambio, no hubo adelan
tos en el repliegue de zonas ocu
padas de Cisjordania, lo que esta
ba en el centro de las expectati
vas despertadas por las reunio
nes que concluyeron ayer en la 
capital británica a fin de impul
sar el estancado proceso de paz.

También el primer ministro 
británico. Tony Blair, presidente 
de turno de la Unión Europea 
(UE), así como Albright, habla
ron tímidamente de «algunos 
progresos», pero las graves di
vergencias en tomo del replie
gue israelí de Cisjordania y el 
freno a la expansión de los asen
tamientos judíos siguen en pie. 

atlántica al cuartel español de la 
Alianza, que ya ha comenzado 
a ser instalado en la localidad ma
drileña de Retamares (Pozuelo 
de Alarcón).

Además del mando de Ma
drid, España podrá contar de for
ma inmediata con 15 militares 
en el cuartel supremo de la 
OTAN en Europa (SHAPE), lo
calizado en Mons (Bélgica), cifra 
que a medio plazo podrá incre
mentarse hasta 30.

Se prevé también una presen
cia de cinco militares españoles

Tampoco se sabe cómo con
trolarán Arafat y sus fuerzas de 
seguridad al terrorismo, arma de 
las organizaciones islámicas y 
de la izquierda palestina que re
pudian el proceso de paz, ni cómo 
supervisarán EEUU e Israel sus 
medidas en ese sentido.

«Cuando yo esté satisfecho 
conque la seguridad de Israel es
tará a salvo (después del replie
gue de Cisjordania), habrá un 
acuerdo», dijo Netanyahu, des
crito como «el rey del pretex
to» por una fuente de la delega
ción de EEUU en las conversa
ciones, que otra de ellas califi
có de «infernales».

A fin de salvar las diferen
cias, Netanyahu informó a la 

en el cuartel supremo aliado del 
Atlántico, que está ubicado en 
Norfolk (Virginia, EEUU), dije
ron a Efe fuentes aliadas.

Fuentes oficiales españolas 
señalaron el interés en contar con 
una presencia en los principa
les cuarteles de la OTAN, sobre 
todo en los dos ya señalados, ade
más del mando sur (regional) de 
Nápoles (Italia), del que depen
derá el cuartel de Madrid, y en 
el de Oeiras (Portugal), que con
trola el Atlántico.

Esta presencia puede ser posi

prensa antes de regresar a su país 
de que las conversaciones para 
allanarías siguieron ayer por la 
tarde en Londres entre el coordi
nador de paz de EEUU, Dennis 
Ross, y dos funcionarios de su 
Gobierno, el secretario Dani 
Navé y el abogado Isaac Moljo.

Sólo si prosperaran, afirmó 
Netanyahu, se trasladarán la 
semana próxima a Washington.

Ross llegó a Londres después 
de una semana de un intenso e 
infructuoso «ping-pong» diplo
mático entre Netanyahu y Arafat 
para que acepten una iniciati
va de paz de EEUU, que es la que 
sirve de base para las actuales 
negociaciones, señaló Albright.

Los progresos, según el pri
mer ministro israelí, se produ
jeron en unas conversaciones 
para «establecer mecanismos» 
que permitan seguir con la nego
ciación de asuntos pendientes 
desde los acuerdos de autono
mía de 1994 (Gaza y Jericó) y 
para Cisjordania (1995), como 
la construcción de un puerto y 
un parque industrial en Gaza.

Netanyahu no mencionó la 
posibilidad de que él, o el presi
dente palestino, Yaser Arafat, 
viajen para ello a la capital nor
teamericana, lo que quedó como 
una posibilidad abierta.

«Hubo progresos, incluso 
sustanciales, en algunos puntos, 
pero no en todos ellos», dijo Ne
tanyahu, pero «todavía no los 
hay» en relación con el replie
gue de territorios ocupados en 
Cisjordania, que estuvo en el 
centro de las reuniones que co
menzaron el lunes en Londres. 

ble en virtud del principio de 
rotación establecido en la nue
va estructura para casi todos los 
mandos, con la excepción de los 
dos estratégicos (europeo y at
lántico).

Fuentes aliadas confirmaron 
ayer que el principio de rota
ción es aceptado por todos los 
países que se comprometen ade
más a que un cincuenta por cien
to del personal de todos los 
cuarteles será de otras naciona
lidades distintas de la del país 
anfitrión.

Felipe González 
asegura que la 
situación en 
Kosovo está 
empeorando

Efe - Lisboa

Felipe González, ex presiden
te del Gobierno español desig
nado mediador de la Organiza
ción para la Seguridad y la Co
operación en Europa (OSCE) y 
de la UE en Kosovo, afirmó ayer 
en Lisboa que la situación «está 
empeorando» en esa región ser
bia, con mayoría de población 
albanesa.

«La situación no está bien, 
está empeorando», dijo González 
a la Agencia Efe después de par
ticipar en una conferencia sobre 
«El euro y la política económi
ca portuguesa».

El ex presidente del Gobier
no español se limitó a dar esta 
opinión y pidió que no se le hi
cieran más preguntas sobre la 
situación en Kosovo.

En el referéndum del pasado 
23 de abril, un 94 por ciento de 
los serbios votó contra la media
ción internacional en las nego
ciaciones autonómicas entre ser
bios y albaneses, con lo que arro
pó en su intransigencia al presi
dente yugoslavo, Slobodan Milo- 
sevic.

Sobre esta mediación, Milo- 
sevic dijo que González sólo 
sería bienvenido como delega
do especial de la OSCE para 
negociar el reingreso de Yugos
lavia en dicho foro.

La Comisión Europea

Felipe González también rei
teró ayer que «no se plantea» 
ejercer el cargo de presidente de 
la Comisión Europea, aunque ad
mite que «hay gente que se lo 
está planteando».

«Agradezco que haya gente 
que se acuerda todavía de mi con 
cierto respeto, pero yo no me lo 
planteo y ni siquiera entro a dis
cutirlo porque se que pierdo todas 
las razones que doy. No tengo 
buenas razones para combatir esa 
propuesta. Bueno, tengo una pero 
no es presentable», dijo González 
sin revelaría.

El primer ministro portugués 
Antonio Guterres replanteó la 
candidatura de González a la 
presidencia de la Comisión Euro
pea, en una entrevista que pu
blicó el lunes el «Diario Econó
mico» lisboeta.

«Lo vi intervenir en la primera 
cumbre en que yo participé, en 
diciembre de 1995 en Madrid, y 
pude ver una capacidad de li
derazgo efectiva», afirmó Gute
rres.

«Se ha hablado mucho de 
Felipe González, que es una fi
gura perfectamente adecuada 
para esa función (de presidente 
de la Comisión Europea», seña
ló Guterres, quien respondió 
negativamente a la pregunta de 
si él mismo podría ejercer dicho 
cargo.



Erro: "Nuestros puntos básicos para la 
OCM del vino deben ser mantener la 
ficha financiera entre 1,4 y 1,6 millones 
de ecus en lugar de los 800 millones de 
ecus propuestos inicialmente"
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Castilla-La Mancha, presente también en la asamblea, no estuvo en la reunión

Las Comunidades Autónomas presentes en la Asamblea de 
las Regiones Europeas Vitícolas (AREV), Castilla y León, 
Galicia, Valencia, Navarra, La Rioja y Valencia elabora
ron ayer un documento sobre sus propuestas ante la próxi
ma reforma de la OCM del vino.

Las regiones de la AREVtóderon 
una propuesta de OCM del vino

Anabel PASCUAL

La Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, que tam
bién forma parte de la AREV, 
no estuvo presente en la reunión, 
aunque su director general de 
Producciones Agrarias, Javier 
García, explicó que «Castilla-La 
Mancha ya suscribió en su día 
el documento sobre la OCM 
elaborado por la Mesa Nacional 
para la Defensa de Vino».

El consejero de Agricultura 
del Gobierno de La Rioja, Javier 
Erro, actuó como portavoz de las 
Comunidades presentes en la 
reunión y explicó que defende
rán seis puntos fundamentales, 
que «esperamos sean aceptados 
por Castilla-La Mancha».

Erro señaló que «nuestros 
puntos básicos para la OCM del 
vino deben ser mantener la fi
cha financiera entre 1,4 y 1,6 
millones de ecus en lugar de los 
800 millones de ecus propues
tos inicialmente».

Apuntó que «es necesario 
mantener el potencial producti
vo y permitir, por un lado, nue
vas plantaciones de manera 
contigentada y allí donde la plan
tación esté justificada y, por otro, 
una movilidad geográfica a ni

La Junta pide exclusividad en el 
derecho de replantación del viñedo

A. PASCUAL

El director general de Produc
ciones Agrarias de la Junta de 
Castilla-La Mancha, Javier 
García, señaló ayer que los de
rechos de replantación del cul
tivo de la vid son «competencia 
única y exclusiva Gobierno re
gional».

Javier García añadió que «te
nemos un contencioso ante el 
Tribunal Constitucional con el 
Ministerio de Agricultura por un 
conflicto de competencias rela
cionado con los derechos de 
replantación del viñedo».

Explicó que «los derechos 
tienen que ser de ocho años a 

vel nacional, aunque controla
da y con las limitaciones nece
sarias para que no existan 
desequilibrios».

Respecto a la medidas estruc
turales, comentó que «hay que 
reestructurar la explotación del 
viñedo para mejorar la calidad 
de las producciones».

Asimismo, reclacó que «de
fenderemos medidas de conser
vación en aquellas regiones don
de el cultivo de la vid sea el único 
posible y se mantenga la cali
dad de la producción y, a su vez, 
fundamental para el manteni
miento de la renta».

Las Comunidades reunidas 
ayer apostaron por «el almace
namiento de vinos, mostos y 
alcoholes de uso de boca para 
regular coyunturalmente los 
excedentes de producción que 
puedan existir para que no des
equilibren los precios que pue
da percibir el agricultor o los 
precios de adquisición del sec
tor comercial».

Erro añadió que es básica 
«una política que modernice las 
instalaciones de los elaboradores 
comercializadores» y que «las 
ayudas a la exportación o resti
tuciones que se van a suprimir, 
se reconduzcan a la promoción 

cargo del agricultor y, en caso 
de que éste no los utilice, deben 
pasar a una bolsa regional para 
que el Gobierno pueda 
redistribuirlo entre los 
viticultores de la región y sólo 
cuando no se usen en la Comu
nidad, deben pasar a una bolsa 
de derechos nacionales».

Según el director general 
«entendemos que una sóla hec
tárea de derechos de viñedo para 
otra Comunidad Autónoma debe 
ser autorizada por el Gobierno 
regional».

Resumió la postura del Go
bierno de Castilla-La Mancha 
respecto a la Organización Co
mún de Mercado (OCM) del vino

Un momento de la reunión de las CCAA presentes en la AREV. gp^

Consideran que es necesario 
mantener el potencial productivo y 

permitir nuevas plantaciones y 
movilidad geográfica a nivel nacional

al consumo de vino para que 
permitan colocar a nuestros vi
nos de forma competitiva en el 
exterior».

Estas regiones presentarán su 
documento en la Asamblea de 
las Regiones Europeas Vitícolas 
(AREV) que se celebrará en 

que es de total rechazo a la 
cofinanciación y a la 
chaptalización.

Respecto a la ficha financie
ra indicó que «800 millones de 
ecus es una cantidad irisoria e 
insuficiente y pedimos como 
media la dotación financiera 
habida en los cinco o diez últi
mos años y que se mantenga 
estable hasta el 2006».

Apostó por el «mantenimien
to de la superficie vitícola en las 
zonas históricas, porque Castilla- 
La Mancha tiene desde hace 
tiempo 600.000 hectáreas, ade
más en los últimos diez años se 
arrancaron 110.000 hectáreas en 
nuestra región y consideramos

Stuttgart (Alemania) los próxi
mos 13 y 16 de mayo.

En esta reunión debatirán la 
reforma de la OCM del vino y la 
futura política vitícola europea 
en el contexto de una Unión 
Europea ampliada hacia la Eu
ropa Central y Oriental.

que hay que asegurar nuestra pro
ducción».

García comentó que desde la 
Junta «apoyamos unas ayudas a 
las rentas por superficie en aque
llas zonas con pluviometría es
casa, tal y como aparece en el 
documento de la Mesa Nacional 
para la Defensa del Vino».

Respecto a la destilación, 
afirmó que «hay que mantener 
las intervenciones para el alco
hol de uso de boca, para que nos 
asegure el mercado de los 
brandys, además, es un elemen
to fundamental para retirar del 
mercado una producción que en 
algunos años, coyunturalmente, 
puede ser excedentaria».

Los agricultores 
prevén una caída 
de las ayudas 
tras la llegada 
del euro
Yolanda PEREZ TOVAR

La desaparición del denomi
nado «ecu verde», moneda agrí
cola, y su sustitución por el euro 
implicará una reducción en 
monedas nacionales de los pre
cios y las ayudas que pagan la 
mayoría de los Estados miem
bros, según fuentes del Comi
té de Organizaciones Profesio
nales Agrícolas de la UE 
(COPA). No obstante, los efec
tos de la introducción, el pri
mero de enero de 1999, del euro 
en el sector agrícola no se sa
brán con exactitud hasta fina
les de 1998, cuando se fije el 
valor del euro y su paridad con 
las monedas nacionales, añadie
ron las fuentes.

El COPA prevé un recorte, 
«que podría llegar hasta un 5 
por ciento», de los precios ga
rantizados percibidos por los 
agricultores, debido a la elimi
nación de la diferencia entre las 
«tasas verdes» y la tasa de 
mercado, según las fuentes.

En lo que se refiere a las 
ayudas, cuyo «ecu verde» está 
congelado desde 1995, la intro
ducción de la tasa aplicada al 
euro supondrá un aumento de 
las ayudas en algunos países 
como Alemania, Holanda y 
Austria, mientras que en el resto 
podría haber un descenso.

En el caso de España, los 
desajustes que sufrirán las ayu
das «serán mínimos», según 
fuentes de la Comisión Euro
pea.

El COPA reclama ayudas 
adicionales para compensar las 
posibles pérdidas que se deri
ven de la reforma del régimen 
agromonetario.

Según sus cálculos, el cos
te de esas compensaciones 
podría elevarse a 700 millones 
de ecus, cantidad inferior a los 
gastos que genera el sistema 
actual.

El régimen en vigor prevé 
la entrega a los agricultores de 
compensaciones comunitarias 
y nacionales por las pérdidas 
que se derivan de las 
revaluaciones monetarias.

Con la introducción del euro 
desaparecerán las fluctuaciones 
a que están actualmente some
tidos los precios y las ayudas 
pagados a los agricultores co
munitarios.

La Comisión Europea tiene 
previsto presentar en mayo o 
junio una propuesta para la 
puesta en marcha del nuevo 
régimen agromonetario.

El Ejecutivo comunitario 
podría prever un periodo tran
sitorio para la aplicación pau
latina de la nueva moneda, así 
como medidas específicas para 
los países que no forman parte 
de la zona del euro, a los que se 
seguirá aplicando las «tasas 
verdes».
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Mellado: con una 
buena 
comercialización 
del aceite 
"sobraría" Fischler

XM. G.

Una buena comercialización 
del aceite de oliva serviría para 
que «sobraran» el comisario eu
ropeo de Agricultura, Franz 
Fischler, y las decisiones de 
perjudican al sector, según dijo 
ayer el presidente de la Dipu
tación de Córdoba, José Mellado 
(PSOE).

Mellado señaló que el Go
bierno y la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, están 
«capacitados para negociar» una 
OCM del aceite de oliva que no 
perjudique al sector, aunque una 
buena comercialización depen
de «sólo de nosotros».

La feria Expoaceite Córdo
ba-Montero 98, presentada ayer, 
pretende «competir desde el 
punto de vista positivo» con la 
Expoliva jienense, ya que am
bas son complementarias, al dar 
la oportunidad de mostrar cada 
año los avances en las tecnolo
gías del olivar y en los produc
tos oleícolas de las dos princi
pales provincias productoras de 
aceite.

UGT: el objeto de 
la huelga del aceite 
es que Aznar se 
comprometa 
con el sector

Efeagro

El objetivo de la huelga ge
neral del sector del olivar con
vocada para el 14 de mayo contra 
la reforma de la OCM del acei
te es conseguir que el presidente 
del Gobierno «se comprometa 
públicamente con el sector», 
afirmó ayer el secretario gene
ral de la Federación de Traba
jadores de la Tierra de UGT, 
Juan Aguilar. «El objeto funda
mental de la huelga es presio
nar al Gobierno y obtener un 
compromiso público de Aznar, 
en el sentido de que consiga un 
reparto justo de la producción 
y que no se liquiden los meca
nismos de intervención públi
ca en el sector, o que vete poli
ticamente la reforma si no se 
llega a un nuevo acuerdo en la 
UE», destacó Aguilar.

Por ello pidió al presidente 
del Gobierno que «se pringue 
por el sector», y aseguró que de 
no ser así, el Gobierno 
«pagararía un altísimo precio», 
y aseguró que se instalaría de 
forma permanente una «extraor
dinaria» conflictividad en el 
sector. Aguilar señaló que la re
forma de la OCM del aceite 
aprobada por la Comisión eu
ropea es «un atraco al olivares- 
pañol», y dijo que los demás 
países productores, «capitanea
dos por Italia y de acuerdo con 
la Comisión», quieren repartirse 
la «tarta» del cupo comunita
rio «antes de que se conozca la 
producción real española».

La Junta, entidades financieras y asnípaciones asrarias coinciden

Oposición al cierre de dos 
azucareras en Castilla y León

C. R. R.

El anunciado cierre de dos 
azucareras de Castilla y León 
provocó ayer reacciones de la 
Administración Regional y de 
entidades financieras y agrupa
ciones agrarias, coincidentes en 
general en su oposición al cie
rre y en defensa de los intere
ses de los productores y traba
jadores. El presidente de la Junta 
de Castilla y León, Juan José 
Lucas, afirmó ayer que el Go
bierno que preside defenderá, 
ante el cierre de las azucareras 
de Veguellina de Orbigo y Venta 
de Baños, los intereses de los 
productores remolacheros y de 
los trabajadores de estas facto
rías. Lucas expresó la oposición 
de su Gobierno al cierre de las 
factorías «por la manera en que 
se ha producido» y añadió: «no 
estamos de acuerdo ni en la 
forma, ni en los procedimien
tos, ni en la voluntad política 
de participar en la decisión del 
cierre».

Por su parte. Caja España 
manifestó que se opondrá al 
cierre de azucareras en Castilla 
y León en la reunión del Con
sejo de Administración que 
Azucarera Ebro Agrícolas ce
lebrará el próximo doce de mayo 
en Valladolid. Fuentes de esta 
entidad de ahorro precisaron que 
no habrá «valoración oficial» al 
anuncio de cierre de las azuca
reras de Veguellina y Venta de 
Baños, aunque puntualizaron 
que Javier Fernández Costales, 
su representante en el consejo 
de administración de la empre
sa azucarera, mantendrá «la 
postura de rechazo absoluto al 
cierre de fábricas».

La Plataforma en Defensa

Los embalses peninsulares están 
al 80,92% de su capacidad

Efe

Los embalses peninsulares 
almacenan 41.726 hectómetros 
cúbicos de agua, con lo que se 
encuentran al 80,92% de su 
capacidad, informó ayer el Mi
nisterio de Medio Ambiente. En 
la última semana, el agua em
balsada aumentó en un 0,72% 
(370 hectómetros cúbicos), in
cremento que afectó fundamen
talmente a la Cuenca del Ebro, 
que ganó 159 hectómetros cú
bicos, mientras que la Cuenca 
del Guadiana perdió 27 hectó
metros cúbicos. Las precipita
ciones han afectado a toda la Pe
nínsula y Baleares y la máxima 
se registró en San Sebastián, con 
114 litros por metro cuadrado.

Según Medio Ambiente, los 
datos actuales demuestran que

Castilla y León quiere defender el cultivo de la remolacha.

del Sector Remolachero y Azu
carero exigió «garantías empre
sariales y de la administración 
para el mantenimiento del em
pleo y del cultivo» del sector en 
León, según su portavoz, Froilán 
Cabello.

Cabello manifestó que la 
Plataforma decidió después de 
cuatro horas de reunión que «el 
cierre no se puede asumir por 
falta de garantías» respecto al 
futuro de los trabajadores de 
Veguellina y del cultivo en la 
provincia leonesa.

Sobre el mismo asunto, la 
consejera de Economía de 
Castilla y León, Isabel Carrasco, 
ha solicitado una reunión urgen
te con los presidentes de las dos 
azucareras que se fusionarán, 
Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera, para que 
sindicatos y administraciones 
públicas participen en la deci
sión final. No obstante, el pre
sidente de la Diputación de 

EMBALSES PENINSULARES AL 80,92% DE SU CAPACIDAD

Reserva

EBRO

1,26%
1,92%

.726 Hrn^

’k; Atr^bierdc

NORTE 
89,94%

SUR 
7,09%

DUERO 
92,47%

t^e^rvas de agua 
en el conjunto 

de los embalses 
peninsular^

ÍATALUÑA 
64,19%

GUADIANA 
81,70%

GUADALQUIVIR 
88,49%

JUCAR 
50,57%

SEGURA ; 
46,40%Í

existen unos niveles de agua 
embalsada superior a la media

Palencia, Jesús Mañueco, ma
nifestó que el cierre de la azu
carera de Venta de Baños res
ponde a un acuerdo firmado por 
Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera con los sin
dicatos «para dar prioridad a lo 
que es mejor para esta provin
cia». Mañueco, en declaracio
nes a Efe, aseguró que no pue
de criticar «el enorme esfuerzo 
realizado por estas empresas 
para invertir 2.500 millones de 
pesetas en la factoría de Monzón 
de Campos, que es una solución 
muy importante y un 
espaldarazo tremendo al sector 
azucarero». La decisión de la 
empresa Azucarera Ebro Agrí
colas de cerrar las azucareras 
de Veguellina, en León, y Ven
ta de Baños, en Palencia, «no 
tiene porqué perjudicar a los 
agricultores», según manifestó 
el presidente de la Confedera
ción Nacional de Remolacheros, 
Vicente Jiménez Dávila.

de los últimos años, correspon
diente a la misma fecha.

La Mesa de la 
aceituna de mesa 
se une a la 
manifestación del 
14, pero no al paro

A. M.

La Mesa para la Defensa de 
la Aceituna de Mesa acordó 
ayer sumar.se a la manifestación 
convocada en Jaén el 14 de 
mayo en contra de la propues
ta de OCM del aceite de oliva, 
y convocar un paro en las zo
nas productoras, pero no secun
dar la huelga general para todo 
el sector olivarero.

El portavoz de esta Mesa, 
Heraclio Montaño, comentó 
que UPA, UAGA y los sindi
catos CCOO y UGT sí convo
carán a la aceituna de mesa a 
unirse al paro general olivarero 
del 14 de mayo, pero que 
ASAJA, Acemesa y la federa
ción de cooperativas sólo res
paldan el paro sectorial y no el 
de carácter general.

Montaño también informó 
de que la Mesa, reunida ayer 
en Sevilla, acordó convocar una 
manifestación específica del 
sector de la aceituna de Mesa 
el 14 de mayo en Almendralejo 
(Badaj oz), paralela a la de Jaén.

El coordinador de la Mesa 
explicó que, pese a la existen
cia de estos «puntos de vista 
dispares», los debates celebra
dos hoy han transcurrido «en 
un buen tono, además, 
distentido» y que no han exis
tido discrepancias relevantes.

España debe al 
FEOGA L600 
millones tras el 
balance de 
cuentas de 1994
Yolanda PEREZ TOVAR

Los Estados miembros de la 
UE tienen que devolver al pre
supuesto comunitario 308 mi
llones de ecus por las irregu
laridades detectadas en la ges
tión de las ayudas destinadas a 
los agricultores en el año 1994.

El Fondo Europeo de Orien
tación y Garantía (FEOGA) 
publicará hoy el balance corres
pondiente a ese ejercicio, in
formaron fuentes comunitarias.

Una tercera parte del dine
ro que demanda el FEOGA 
tendrá que ser aportado por 
Italia, el principal país deudor, 
ya que sus irregularidades han 
quedado valoradas en 99 mi
llones de ecus.

España, por su parte, debe 
al presupuesto comunitario 9,8 
millones de ecus (unos 1.600 
millones de pesetas al cambio 
actual), procedentes principal
mente de los sectores de cerea
les y vino, dijeron las mismas 
fuentes.

De esa cantidad, la Comi
sión Europea impone a Espa
ña la devolución de 3,8 millo
nes de ecus por los retrasos 
originados en el pago de las 
ayudas al sector de cereales.
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Ecornt
El Banco de España decidió ayer una bajada del 0,25, que era esperada

La reducción al 4,25% acerca 
los tipos al nivel de conveigencia
El Banco de España ratificó ayer la elección de España 
para participar en el euro con la bajada de 0,25 puntos del 
precio del dinero, que queda situado en el 4,25 por ciento y 
además ha acercado los tipos españoles al nivel de conver
gencia con los países que se integrarán en la moneda única.

Los analistas consultados señalaron que la segunda baja
da de tipos del año ha sido una medida esperada tras los 
acuerdos alcanzados en «la cumbre del euro» y la conten
ción que han mostrado los precios en el primer trimestre, 
con crecimiento cero y la tasa interanual en el 1,8%.

J.G.-Madríd

Los expertos consideran que 
este nuevo descenso se enmar
ca en la tendencia convergente 
de los tipos de interés de cons
titución del euro, que podrían 
establecerse entre el 3,75 y 4 por 
ciento, con lo que queda bastante 
limitado el margen de bajada de 
tipos hasta final de año.

Este recorte, que sitúa el di
ferencia de tipos de interés a 
corto plazo entre España y Ale
mana en 0,95 puntos, ha sido 
acogido favorablemente por el 
Gobierno, sindicatos y patronal, 
mientras que los mercados finan
cieros ya habían previsto la 
medida.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, se mostró 
satisfecho con la decisión y la 
calificó como un «regalo a to
dos los españoles por cumplir sus 
deberes y obligaciones», mien
tras que para el ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, el descen
so beneficia a las familias, la 
inversión y el empleo.

Por otro lado, el presidente 
de la Generalitat de Cataluña, 
Jordi Pujol, destacó la pruden
cia del Banco de España a la hora 
de aplicar la política monetaria, 
pero criticó que no los hubiera 
bajado más.

El sindicato CCOO indicó 
que el descenso de tipos «es una
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consecuencia obligada de la 
cumbre del euro» y una medida 
necesaria por su repercusión 
sobre el crecimiento y el empleo, 
mientras que UGT pidió que se 
traslade rápidamente a los clien
tes de las entidades financieras 
e instó al Gobierno a que adop
te las medidas para se traduzca 
en más inversión y empleo.

Por su parte, la patronal 
CEOE destacó que esta bajada 
del precio del dinero redundará 

en el aumento de la inversión y 
en la creación de empleo, ade
más de reducir los costes finan
cieros de las empresas.

Respuesta de las entidades 
bancarias

Las entidades BCH, Banco 
Bilbao Vizcaya, Banco Santan
der, Banesto, Banco Popular, 
Bankinter, Banco Urquijo, Bar- 
clays Bank, Banco Zaragozano,

Banco Pastor y Banca Catalana 
secundaron la medida de la au
toridad monetaria y redujeron un 
cuarto de punto el tipo de los 
créditos preferenciales, el que 
aplican a los mejores clientes.

Los mercados financieros ya 
habían anticipado la decisión del 
Banco de España, que durante 
este año ha bajado 0,5 puntos el 
precio del dinero, por lo que 
predominaron las recogidas de 
beneficios.

Trabajo y el 
Consejo de 
Cámaras firman 
un acuerdo para 
generar empleo

S.M.-Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, y el presidente del Con
sejo Superior de Cámaras de 
Comercio, Carlos Ferrer Salat, 
firmaron ayer un acuerdo desti
nado a generar empleo median
te el desarrollo de acciones 
formativas, especialmente para 
los jóvenes y las mujeres empre
sarias. El convenio, que tendrá 
una vigencia de cinco años, de
sarrollará 2.350 acciones 
formativas y de fomento del 
empleo en 1998, para lo cual 
cuenta con un presupuesto de 506 
millones de pesetas y beneficiará 
a 42.354 personas.

De ese monto, el Ministerio 
de Trabajo aportará 266 millo
nes y 240 el Consejo Superior 
de Cámaras, que emprenden este 
proyecto «no sólo con espíritu 
de colaboración, sino con entu
siasmo», según señaló Arenas.

El ministro agregó que la 
colaboración establecida con las 
Cámaras de Comercio no signi
fica que el Gobierno se desen
tienda de la tarea de crear em
pleo, asunto que no es de su 
responsabilidad directa porque 
lo suyo es facilitar los trámites 
administrativos y crear el mar
co adecuado para que las empre
sas generen puestos de trabajo.

A su juicio, es en el ámbito 
local -concretamente en las co
munidades autónomas- donde la 
sociedad puede generar puestos 
de trabajo, y para ello ya se han 
mantenido conversaciones con 
los sindicatos, las pymes y las 
Cámaras de Comercio.

Arenas hizo hincapié en que 
el Acuerdo, que cumple las con
clusiones de la cumbre de 
Luxemburgo, dará relevancia a 
la orientación profesional y 
apoyará e incentivará el espíri
tu emprendedor, sobre todo en
tre las mujeres.

Los afiliados a la Seguridad 
Social aumentaron en 101.701

Hacienda devolverá, desde junio, unos 
325.000 millones más de lo que ingrese

A.A.A.-Madrid

El número de trabajadores 
afiliados a la Seguridad Social 
aumentó durante el mes de abril 
en 101.701, con lo que el total 
de afiliaciones se situó en 
13.422.408, según datos facili
tados ayer por el Ministerio de 
Trabajo.

El crecimiento de las afilia
ciones registrado en abril -que 
se convierte en el tercer mes 
consecutivo de aumento- hace 
que el número de afiliados a la 
Seguridad Social se haya 
incrementado en el conjunto de 

los últimos doce meses en 
699.396, un 4,9 por ciento.

El mayor crecimiento corres
pondió al régimen general, con 
79.602 afiliados más, lo que 
supone un 0,84 por ciento en 
relación con el mes de marzo y 
sitúa en el 6,1 por ciento la tasa 
de aumento de los últimos doce 
meses.

También aumentó el núme
ro de afiliaciones en el régimen 
especial de trabajadores autóno
mos y en el de trabajadores del 
mar, con tasas del 0,88 y del 1,60 
por ciento, respectivamente, en 
comparación con el mes de 
marzo.

N.M.P.-Madrid

Hacienda devolverá en la 
campaña de la renta 1997 unos 
325.000 millones de pesetas más 
de lo que ingrese, lo que supone 
un descenso del 2,4 por ciento 
respecto al año pasado, dijo ayer 
el secretario de Estado de Ha
cienda, Juan Costa, quien anun
ció que, por primera vez, se em
pezará a devolver en junio.

El plazo de presentación de 
la declaración del Impuesto de 
la Renta de las Personas Físicas 
(IRPF) comenzó el 2 de mayo y 
finalizará el 22 de junio para las 
declaraciones positivas (en las 

que el contribuyente tiene obli
gación de pagar) y las negativas, 
mientras que para las que tienen 
derecho a devolución termina
rá el 30 de junio. En esta cam
paña tendrán obligación de de
clarar los contribuyentes con in
gresos superiores a 1,2 millones 
de pesetas para las declaracio
nes individuales y a 1,25 para 
las conjuntas o de pensionistas.

Costa destacó que en junio 
está previsto haber efectuado el 
16 por ciento de las devolucio
nes, lo que que afecta a 1.767.000 
contribuyentes y supone 163.080 
millones, mientras que a 31 de 
diciembre estarán efectuadas el 

total de las devoluciones. A 
partir del 1 de julio los contri
buyentes que hayan solicitado 
devolución podrán llamar para 
informarse del estado del su 
declaración y también podrán 
obtener esta información a tra
vés de Internet o Infovía.

Hacienda tiene previsto que 
Entre los servicios de ayuda al 
contribuyente se incluyen el de 
cita previa (901-22.33.44), te
léfono de información tributaria 
básica (901-33.55.33), el de 
elaboración telefónica de decla
raciones abreviadas (901- 
22.2250) y el de solicitud de 
datos fiscales (901-12.12.24).

M.C.D.2022
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La Bolsa se hundió en el
tramo final de una sesión
altamente volátil

La decisión del Banco de España de abaratar el precio 
oficial del dinero en un "cuartillo" de punto, hasta el mínimo 
histórico del 4’25 por ciento, pasó prácticamente inadvertida entre 
unos mercados que apuestan por un tipo ^ase de convergencia 
próximo al cuatró por ciento. No ocurrió asi con la determinación 
del banco central danés de endurecer su política monetaria en 
medio punto, que sorprendió negativamente a las principales 
plazas europeas por el temor a que el Bundesbank secunde tal 
medida.

El temor a que el banco central alemán eleve sus tipos en 
tas próximas semanas apuntaló la apreciación de la paridad mar- 
co/dólar hasta los niveles más altos de los últimos meses. El 
"billete verde" se debilitaba por debajo de los 1’77 marcos desde 
los 1’785 de la víspera. Por si fuera poco a media mañana se 
especuló con 1^ posibilidad de que el presidente del Buba había 
presentado la dimisión, hecho que posteriormente fue desmentido.

Todo ello fue minando progresivamente la capacidad ope
rativa de las plazas europeas, tanto de acciones como de bonos, 
para terminar agravándose la coyuntura al ver como Wall Street 
abría a la baja ante la decidida postura de los inversores estadou
nidenses de recoger beneficios.

Volviendo a nuestro país, la situación tomó un cariz cier
tamente preocupante al comprobar como las órdenes de "stop 
losses" comenzaron a saltar a falta de media hora para cerrar el día 
-hasta entonces las pérdidas habían sido moderadas-. El desplome 
en el mercado de futuros se extendió rápidamente al contado. El 
Ibex-35 perdió en apenas treinta minutos ciento cuarenta puntos 
para cerrar en la frontera del 10,000, cota que. llegó a perder por 
momentos. Por su parte, el IGBM preso también de un ambiente 
volátil cedió un 2’13 por ciento hasta 873’30,
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Mapfre Vida 500 7.780 7.990 2,70 159.522 Amper 500 3.910 3.725 -4,73 50.108
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20.174Argentaría 500 13.090 12.880 -1.60 467.718 100

Banco Andalucía 500 36.490 36.490 — 450 Española del Zinc 500 1.330 1.270 -4,51 14.483■CONSTRUCCIONBanco Atlántico 1.000 6.320 6.320 — 280 Global Steel 400 616 604 -1,95 113.066
7.740 1.677.048 ACS 250 5.000 4.910 -1,80 249.945Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.920 -2,27

Indus. del Besós 500 3.600 3.590 -0,28 546
Banco Guipuzcoano 500 8.200 8.110 -1,10 1.819 Agromán
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Metal.Duro Felguera 500 1.945 1.900 -2,31 67.791
Banco Herrero 500 14.500 14.500 367

Nicolás Correa 1.000 13.200 13.320 0,91 5.092
Banco Pastor 1.000 17.750 17.840 0,51 9.133 Cementos Portland 500 10.950 10.720 -2,10 4.302

Nueva Montaña 500 249 242 -2,81 250.911
Banco Popular 13.100 12.590 -3.89 306.256 Construcciones Lain 100 448 445 -0,67 186.281125

Tubacex 100 435 426 -2,07 421.913Banco Santander 250 8.200 8.090 -1,34 1.261.433 Cristalería Españ. 1.000 14.150 14.100 -0,35 18.968
Banco Simeón 1.000 10.030 9.920 -1.10 2.684 Dragados 500 4.990 4.900 -1,80 252.022 Zardoya Otis 1.000 5.950 5.940 -0,17 30.788

Banco Vasconia 500 22.940 22.940 — 271 Filo 500 681 670 -1,62 27.769 ■AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 500 5.620 5.510 -1.96 4.376 Financiera y Minera 500 2.880 2.860 -0.69 11.682

Citroen Hispania 1.000 17.200 17.200 — 54
Banco de Alicante 500 3.315 Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.920 7.870 -0,63 123.668—— ——

Tudor 500 2.390 2.360 -1,26 14.778
Banco de Castilla 5.000 178.000 178.000 118 Grupo Acciona 1.000 34.290 36.000 4,99 5.986
Banco de Galicia 500 28.050 31.500 12,30 661 Hisalba 1.000 2.550 2.540 -0,39 745 Volkswagen 50 120.000 120.000 — 127

Banco de Valencia 500 4.600 4.600 — 80.116 Huarte 500 825 813 -1,45 59.618 ■tRANSP. COMUNICACIONES
Banesto 400 2.040 2.030 -0,49 119.892 Inmob. Zabálburu 1.000 2.290 2.280 -0,44 20.143

Autopistas 500 2.485 2.400 -3,42 158.172
Bankinter 500 10.500 10.270 -2,19 115.036 I.Urbis 500 2.210 2.225 0.68 305.674

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.035 2.965 -2,31 140.188
B, Crédito Balear 500 15.000 14.500 -3.33 4.415 Lafarge Coppee 14.000 14.000 70425

500 -2.27 Estación. Subter. 500 4.200 4.200 — 312
5.030B.Central Hispano 250 5.100 -1.37 1.041.183 Metrovacesa 9.250 9.040 25.126

Europistas 1.000 1.380 1.365 -1,09 19.506Commerzbank 5 6.000 6.000 90 Obrascón 500 1.505 1.480 -1.66 27.026
-IrH 4.446Porti. Valderrívas 500 19.020 19.300 1.47 7.443 Iberpistas 300 4.055 4.010

■ELECTRICAS
Prima Inmobiliaria 1.000 1.790 1.745 -2.51 15.116 Radiotrónica 500 4.930 4.850 -1,62 8.130

Aguas de Barcelona 500 8.840 8.710 -1.47 64.661
Sotogrande S.A. 100 600 588 -2.00 155.039 Telefónica 500 6.670 6.470 -3,00 3.837.182

Cantábrico 1.000 7.500 7.440 -0.80 63.302
Uniland 1.000 12.500 12.500 453

Eléc. R. Zaragoza 500 6.970 6.870 -1,43 15.044 ■otros SERVICIOS
Uralita S.A. 2.140 2.095 -2.10 333.110

Endesa 200 3.800 3.660 -3.68 2.834.560
440

Abengoa 500 13.080 13.020 -0,46 4.759
Valenciana Cementos 200 3.545 3.495 -1.41 14.726

Enher 1.000 3.560 3.480 -2.25 9.763 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.970 18.620 -1,85 73.352
Vallehermoso 500 6.060 6.100 0.66 291.030

E. de Viesgo 1.250 6.400 6.250 -2.34 2.400 2.260 -0,44 15.002Vidrala 500 7.040 7.000 -0.57 34.074 Dogi 100 2.250
Fecsa 1.000 1.585 1.510 309.759 488-4.73 Grupo Anaya 500 4.740 4.740 —
Gas Natural SOG 500 10.000 9.610 -3.90 166.129 ■inversión MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.260 8.400 1,69 575
Gas y Electricidad 1.000 12.550 12.400 -1.20 4.676 Cía. Gener. Invers. 125 154 155 0.65 120.553 Meliá Inv. 5 7.600 7.800 2,63 47.220
Iberdrola 500 2.490 2.415 -3.01 1.744.330 Cofir 400 1.795 1.790 -0.28 311.070 Midesa 100 3.600 3.570 -0,83 22.054
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 205 Corpor. Banesto 500 1.845 1.870 1.36 11.601 Prosegur 100 2.040 1.995 -2,21 76.927
Sevillana 500 1.740 1.705 -2.01 404.357 Dinamia 500 2.630 2.700 2.66 23.994 Sol Meliá 100 7.570 7.210 -4,76 137.665
Unión Elec. Fenosa 500 1.980 1.960 -1.01 541.940 Faxtibex 1.000 9.740 9.580 -1.64 1.251 Tele Pizza, S.A. 100 23.490 23.100 -1,66 23.433

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.865 2.855 -0,35 9.094

Azucarera Españ. 500 10.470 10.210 -2.48 925 Empr. Nac.Celulosas 750 3.120 3.000 -3.85 62.390
Baron de Ley 100 4.665 5.110 9.54 34.199 European Paper 500 108 108 __ 145.313 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.265 2.265 8.279 Iberpapel 100 2.530 2.460 -2.77 15.267

Compra Venta

1 Corona Danesa 22,258 22,302Bodegas y Bebidas 1.000 7.100 6.950 -2.il 3.238 Sarrió 500 700 698 -0.29 63.757
1 Corona Noruega 20,446 20,486Campofrío S.A. 500 12.890 13.290 3,10 7.533 Seda Barcelona 500 -0.10 100.955999 998
1 Corona Sueca 19,768Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.800 6.010 3.62 3.499 Sniace 500 400 390 -2.50 102.318 19,728

Ebro Agrícolas 100 3.790 3.815 0,66 19.325 Tableros de Fibra 500 2.635 2.600 -1.33 35.635 1 Chelín Austriaco 12,064 12,088

El Aguila S.A. 500 1.660 1.620 -2.41 47.252 Tavex Algodonera 500 2.365 2.360 -0.21 129.897 1 Dólar Australiano 96,227 96.419
Koipe 1.000 10.480 9.680 -7,63 17.745 Unipapel 500 5.750 5.800 0.87 10.471 1 Dólar Canadiense 104,481 104,691
OMSA Alimentación 250 1.580 1.535 -2.85 30.590 1 Dólar USA 150,213 150,513
Puleva-Uniasa 500 6.300 6.230 -1.11 38.845 ■químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,489 0,490
Tabacalera 500 3.380 3.320 -1,78 1.719.814 Bayer 5 6.990 6.990 .— 1.768 1 Ecu 167,457 167,793
Viscofán 100 6.350 6.250 -1.57 52.511 Carburos Metálicos 1.000 6.900 6.900 — 10.926 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y C IT r’TTOOC
Cepsa______________ 500 5.850 5.820 -0.51 14.080 1 Florín Holandés 75,337 75,487
Ercros 60 208 205 -1.44 516.147 1 Franco Belga 4,115 4,124AGF U. Fénix 100 2.305 2.300 -0.22 52.115 E. I. Aragonesas 500 1.350 1.350 — 187.972 I Franco Francés 25,316 25,366Adolfo Domínguez 100 5.310 5.280 -0.56 56.405 Faes 350 8.900 9.030 1.46 11.231 1 Franco Suizo______ 101,393 101,595Aldeasa 200 5.500 5.590 1.64 53.652 Grupo Fosforera 1.000 366 372 1.64 53.972

1 Libra Esterlina 249,443 249,943Azkoyen 1.000 21.500 21.900 1.86 11.727 Miquel y Costas 500 7.800 7.900 1.28 27.592
Catalana Occ. 1 Libra Irlandesa 213.347 213,775250 10.470 10.160 -2.96 12.994 Repsol S.A. 500 8.470 8.260 -2.48 877.193
Continente 1 Marco Alemán 84,890 85,060100 3.700 3.630 -1.89 90.631
Corp. Mapfre 500 6.130 5.950 -2.94 55.139 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,923 27,979
Cortefiel 100 3.650 3.545 -2.88 350.179 Aceralia___________ 1.000 2.070 2.130 2.90 764.328 1 Yen Japonés_______ 1,135 1,137
Finanzauto 350 2.090 2.045 -2.15 6.399 Acerínox S.A.______ 1.000 24.710 24.360 -1,42 20.075 100 Liras Italianas — 8,602 8,620
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BOLSAS EXTRANJERAS

0240 16100
5314^

0150 15900 5232.03
9060 15700

8970 15500

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden I. I.ÍXW —
Pascual Hnos 250 151.00 -16.00
San Miguel 3.000 __ __
United Dutch 500 __ __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coin ira B 500 —— —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.Ü0Ü 1.570.00 —
Alcázar 500 __ __
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Valenc. 500 __ __
I. Del Sur 1.000 __
Max.Cent.Leisa 250 __ __
Obras y S.R. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.800.00 -100.00
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 __ __
Bolshispania 1.000 __ __
Carmosa 500 7.924.00 -76.00
Ceivasa 500 7.680.00 -10.00
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 __ __
Fiponsa 500 7.496.00 -24.00
Inverpas tor 1.000 __
Inv.Herrero 500 8.000.00 50.00
Inv.Val.Americ. 1.000 __ __
I. Lealtad 500 __ __
Mobinversora 1.000 __ __
Norvasa 350 3.980.00 -20,00
Renfila 500 __ __
Rentinver 1.000 __
Union Europ. 1.000 14.900.00 - 100.00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 — —
Pescanova 1.000 2.225.00 25.00
Transmedit. 500 __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.100.00 —
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —
Faes 500 __
Gassol 500 __ __
Nicas 155 __ __
U.Resinera 1.000 — __

INDICE GENERAL (MADIUD) Pertodex 3 años

^•é-^^ ^ d!> -^ ^r^^^f^y^^-íf^-^if^d>-^<f^<¿p4^^^-^-^,1^^cf> -^<^.^ ^í*"-)/^■ff-

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO F.FINAI, NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 11 6.670,00 6.595,00
Faes 14-abr-98 14-may-98 1 10 9.030.00 8.800,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Vidrala Complementario 30,00 22,50 5/05/98
Tafisa único 55,00 41.25 6/05/98
Ebro Agrico. A cuenta 27,00 20.62 6/05/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indic. CECA Rent. Deuda P. Mlbor alto
Abril 97 7.068 7,355 8.250 5.981 5.504
Mayo 97 6.971 7.266 8.000 5.815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5,211
Septiembre 97 6.463 6.580 7.625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5.167 4.623
Enero 98 5.988 6.268 7J75 5.086 4.421
Febrero 98 5.879 6.099 7.125 4.947 4.325

FUTUROS IBEX-35
FECHA AVIERIOR AITRIVRA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEG.

15 May. 1998 10.270.00 10.180,00 10.280,00 9.976,00 9.977.00 25.757
19 Jun. 1998 10.293,00 10.210,00 10.260,00 10.010,00 10.010.00 1.338
18 Die. 1998 10.419,00 10.303,00 10.303,00 10.303.00 10.303.00 42

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 108,73 — 108,95 108,39 108,46 81.177

MADRID (Cont.)
NOMINA!. HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coio Corte 206 3.750.00 -160.06
H.Vas.Leones. 500 1.050.00 __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 5Ü0 6.710.00 —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
basa Renauk 1.000 5.900.00 306.00
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 1.320.00 20.00
Prim S.A 500 — —

METALES
Plas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.643,61 -16,57
Plata Manufacturada 41,33 -0,01
Platino 2.917.00 -42,00
Pal adió 2.683,03 -17,72

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,35 -0,03

A una semana 4.36 -0,02

A quince días 4.36 -0,03

A un mes 4.35 -0,05

1 A tres meses 4,33 0,01

A seis meses 4,23 ____

A un año 4,23 0.01

Id 7d ISd 1m 3m Om 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. IIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FlN/97

■dinero
Foncaixa 11 2.168,06 032 2.139.43

■DIVISA EXTRANJERA ■MIXTO RENTA VARIABLE
7 R^*^ S7 2 822 94

Altas RI.A.M.M 176.536.03 11.66 174.836.87 BM Dinerdivisa 1.540,85 4.76 1.497.97 BBV Inversisn 94 1.567J6 8.86 1.440.49
Foncaixa 6 100.000,00 100.000.00

A.B. Dinerplus 204.224.09 24.55 202.117.23 Madrid Divisa FIM 1.636,88 46.79 1.448.85 Eurovalcncia VCG 1.334,97 -1.02 952.18
Foncaixa 8 1.952,87 037 1.935,65

BBV Dinero 273.577.02 121.97 270.068.63 ■ FONDTESOROS Eurovalor 4 FIM 35.251,79 — 27.238.32
Foncaixa 9 1.966,54 0.41 1.949.01

BBV Monetario 12.109.91 5.75 11.965.35 A.C. Cuenta 188,860,83 15.60 186.621.10
Eurovalor I 564.21 — 46330

Foncaixa Mixto 25 1,11631 1431 »»» »

BCH Fondimo 1 256.244.82 143.16 253.014.67 A.C. Deuda 1.949,82 0.96 1.925.10 Fonbolsa 39.609.il 496.60 30.797,72
Foncrecimiento 13 1.992,07 14.42 130.64639

BEX-Diner 179.948.87 127.43 177.975.20 BBV Activos-FIAMM 186.929,66 81.02 184.821.67 Fonfomento FIM 15.685.67 49,65 14.618.89 Fondpostal 2.842,05 1230 2.716.79
Bandesco Monetario 104.516,75 41,04 104.166.42 BM Fondtcsoro 1.944,58 4.65 1.911.15 Fonpatriinonio 23.738,01 15235 20.923.39 Fondpostal Divisas 3.215.70 2.995.101735
Bankpyme Fondval. 121.096.80 42.52 119.623,00 Caixa C.Font 1.354.56 0.27 1.331.12 Fonpenedes Mixto 1.512J3 10.42 1.392.98 Fonpenedes FIM 1.33938 -1.19 1331.07
Caixa Galicia Din. 133.989.49 9.47 132.515,78 Dincrmadrid-FIAMM 187.205.78 45.19 185.058.61 Indosuez Bolsa FIM 340.473,104.502.78 267.80538 Fonrcnta Fiia FIM 17.001.08 -28.84 16.835.98

Cavaldiner 221.486.30 219.808.45 Fondeada Ahorro 20.902.98 -23.02 20.695J1 Indosuez Universal 130.424,93 3.604.28 106.667.69 Fonsabadell n 2.419.99 1.63 2.379.69

Cavaldiner Oro 138.440.44 — 136.614.87 Fondeuda Efectivo 203.657.44 22.94 201.380.67 Renta 4 Bolsa________ 2.556J9 68.99 1.899.38 Fontesoreria 10.945.82 2.69 10.805.15

Cuentafondo FIAMM 205.930.53 69.24 203.642.07 Ibercaia Dinero II 169.675.71 72.72 167.757.85 ■ RENTA FIJA Iberahorro 2.320.81 1,17 2.292.60

DB Dincr FIAMM 169.068.24 2.29 167.158.24 Indosuez Fondtesoro 20.512,90 0.96 20.240.61 BBV Ahorro 1.617.54 2.55 1.593.86 Ibercaia Futuro 1.303.65 1.16 1.283.46

Diner BM FIAMM 206.775.09 78.97 204.280.23 Mapire Fondtesoro_____ 1.861.92 0.74 1.843.37 BBV Bono 2001 112.099.47 95.77 109.872.06 Iberlion Ahorro 220.72235 47.92 216.266.48

Dineractivo 211.149.68 50.21 209.083.65 Santander Dinero 184.179.37 57.16 182.260.60 BBV Fondvalencia 18380.84 44.55 18.053,66 Indosuez Patrimonio 20.555.61 262.80 18319.91

Dinemavarra 182.420.62 68.27 180.634.51 ■ MIXTO RENTA FIJA RRV R^nt?» 2392 48 1 17 2 362 68 Interes Diario BCH 1.185.97 0.40 1.17535

Inversabadell________ 2.679.61 17.46 2.419.68Eurovalor III 227.732.67 — 225.068.25 A RR'^ RO 61 42 5 939 00 BBV Renta 91 1.582.77 0.79 1.562.54

Fondmadrid 224.669.96 46.51 222.272.73 7 70T *^1 1R S4 7 f1(y J^ BCH Mixío Acciones 2.935.85 93.43 2.450.06 Renta 4 Ahorro______ 1.721,94 2.95 1.684.08

Fondpostal Moneta. 258.614.67 110.96 255.959.il 1 ^SR OH 1^44 y 4.S4 7R BM Dinerbolsa 1.358.48 1.26 1.341.53 Rural Gijón deuda 14.949,66 32.83 14.992.63

Fonpenedes FIAMM 1.232.88 0.15 1.220.11 Bandesco Ahorro 1.052.05 0.88 1.050.50 Santander Ahorro 2,305,83 0,62 2.285.98
BCH Mixto R.Fiia______ 2.334.37 27.73 2.141.49

Ibercaia Dinero 226.118.30 82.00 223.818.29 Bandesco R. Fiia 1.638.75 2,19 1.611.26 S. Sant. 2 FIM 2.262.05 1.29 2.25033
Bandesco Divisas 15.719.16 61.62 15.005,84

Ibercuenta 223.615.36 73.66 221.229.78 Cesta Europe 1.000.24 0.66 Credipas deuda ______ 1.70130 -0.10 1.686.05 ■ RENTA VARIABLE

Indosuez Oro 1.578.038.18 764.21 1.558.518.76 Foncenhis. F.I.M. 1.698.35 9.96 1.625,27 Cuentafondo Ahorro 2.284.00 33.70 2.043.71 BCH Acciones 2.285.42 97.93 1.726.48

Indosuez Tesorería 264.767.83 82.43 261.99 1.23 Fondejecutivos 230.376.005.385.88 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.887.01 4.99 1.854.05 Bandesco Renta V. 28.359.96 563.13 20.897.67

Kutxarent 208.466.64 __ 208.466.64 Ibcrcaja Renta 2.349.17 29.20 2.137,91 C.Catal.Prev 2.548.67 0.75 2.517,10 Cuentafondo Bolsa 1.957.94 88.22 1301.71

Santander Tesoreri 224.749.56 78.73 222.342.14 Indosuez Global 127.918,84 646.45 122.662,81 Eurovalor II 880.09 __ 865.86 Foncaixa Bolsa 5 4.50937 228.65 3.372.63

Su. Sant. FIAMM 229.779.73 62.46 227.822.26 Renta 4 Internacional 1.317.44 1.95 1.172JO Foncaixa 10 2.046.67 0.44 2.025.06 Iberlion Bolsa 2.524.89 57.69 1.829.01
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Cobos calificó el vertido como «el desastre 
ecológico más importante de Europa en los 
últimos años», aunque se mostró confiado 
en «minimizar» el impacto

Según afirmó el director conservador del Parque, Javier Cobos

Los lodos tóxicos de Doñana
Detenido un 
payés de Lérida 
acusado de 
elaborar drogas 
de diseño

están "bajo cierto control"
Los lodos del vertido lóxico de Aznalcóllar (Sevilla) están 
«limitados y bajo cierto control», aseguró ayer el director 
conservador del Parque Natural de Doñana, Javier Cobos, 
mientras que el Gobierno andaluz anunció que asumirá 
«todas las responsabilidades que le correspondan». El

Consejo de Gobierno de la Junta estudió ayer la situación 
y las consecuencias del vertido tóxico y, según su portavoz, 
Rafael Camacho, asumirá «todas las responsabilidades 
que le correspondan», incluidas las políticas, cuando se 
esclarezcan las causas.

B.F. - Sevilla

Tras la sesión constitutiva de 
la Junta rectora del Parque Na
tural, Cobos informó de que el 
primer asunto fue la situación en 
que se encuentra Doñana tras la 
riada tóxica, que calificó como 
«el desastre ecológico más im
portante de Europa en los últi
mos años», aunque se mostró 
confiado en «minimizar» el im
pacto.

La situación del parque fue 
también analizada por el presi
dente del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC), César Nombela, quien 
aseguró que por el momento «no 
se han detectado problemas de 
toxicidad» en los acuíferos del 
Parque Nacional de Doñana, 
aunque reconoció que existe pe
ligro de que los residuos se intro
duzcan en la cadena trófica por
que «los animales no distinguen 
los límites exactos del parque».

Por ello, la Junta de Andalu
cía está elaborando un Plan de 
Actuación Urgente, que será pre
sentado ante la UE y que propo
ne diversas actuaciones para la 
recuperación del ecosistema, la 
restauración de la imagen exter
na del entorno de Doñana y de 
la flora y la fauna afectada por 
los vertidos.

El plan incluye la petición de 
que se reprogramen los fondos 

previstos en el Plan Operativo 
de Doñana para que se destinen 
exclusivamente a atender todos 
los perjuicios ocasionados por 
el vertido, según explicó Cama
cho en conferencia de prensa.

El director de Greenpeace 
España, Xavier Pastor, pidió en 
Málaga que se investigue la posi
ble responsabilidad penal de los 
políticos que autorizaron la crea
ción de la presa en las Minas de 
Aznalcóllar, y anunció que han 
pedido a sus socios colaboración 
para actuar como voluntarios en 
la limpieza de lodos.

El Canal de Aguas Mínimas, 
situado dentro del Parque Natu
ral de Doñana, se encuentra cua
tro veces por encima del límite 
de toxicidad ecológica, según el 
informe diario de la Junta de An
dalucía relativo al vertido conta
minante.

Sin embargo, el Consejero 
andaluz de Medio Ambiente, Jo
sé Luis Blanco, dijo a Efe que 
se ha controlado el repunte de 
acidez de las aguas registrado 
el lunes en la zona afectada por 
la riada tóxica, donde la situa
ción esta controlada, y aseguró 
que se está trabajando muy rápi
damente en la retirada de lodos.

Por su parte, la Sociedad Es
pañola de Ornitología (SEO) 
aseguró que ha detectado agua 
contaminada en los canales de 
riego de arrozales y en lugares

y 
4

Un ornitólogo muestra una cigüeña hallada muerta el lunes.

donde beben vacas y otros ani
males, y mostraron a los perio
distas la primera cigüeña enve
nenada que recuperaron en su 
inspección de las zonas conta
minadas.

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Andalucía (TSJA) acor
dó solicitar al Consejo General 
del Poder Judicial un magistra
do de apoyo para el juzgado de 
Sanlúcar la Mayor (Sevilla), que 
investiga el vertido tóxico, de 
fariña que su titular pueda dedi
carse en exclusiva a la instruc

ción de este caso.
El consejero de Educación, 

Manuel Pezzi, dijo que asumi
rá su responsabilidad si los tri
bunales, ante los que ha sido de
nunciado por Los Verdes junto 
a otros responsables políticos, 
lo declaran culpable del verti
do tóxico de Aznalcóllar por ha
ber sido consejero de Medio Am
biente durante varios años.

IU pidió en el Parlamento 
Europeo que se constituya una 
comisión que investigue la ro
tura de la balsa de Aznalcóllar.

Efe - Barcelona

Los Mossos d’Esquadra de
tuvieron a Jaume Josep M.B., un 
payés de 40 años y vecino de La 
Granadella (Lérida), por un pre
sunto delito contra la salud pú
blica, informó ayer un portavoz 
de la policía autonómica.

Según el portavoz, el detenido 
se encargaba de los pasos pre
vios a la fabricación de drogas 
de diseño que, posteriormente, 
entregaba a Sergio P.C. y Ricardo 
M.C., que fabricaban las sustan
cias estupefacientes en un labo
ratorio de la urbanización de Cala 
Canyelles, en Lloret de Mar 
(Girona).

El 12 de diciembre de 1997, 
el laboratorio sufrió una explo
sión mientras se elaboraba una 
droga denominada parame- 
toxiamfetamina, por lo que fue
ron detenidos los dos usuarios 
del laboratorio y puestos a dis
posición del juzgado número 2 
de Blanes (Girona).

Las investigaciones inicia
das a raíz del suceso, y que du
raron cuatro meses, finalizaron 
con la detención, el pasado día 
27, del vecino de La Granadella, 
en cuyo domicilio se encontró 
documentación relativa a los pro
cesos de elaboración de droga, 
diversos productos químicos, 
una máquina manual para colo
car tapones y una báscula de 
precisión.

Según el portavoz de la poli
cía autonómica, el detenido, que 
trabajaba como payés en su pue
blo, era autodidacta y se había 
documentado con libros de quí
mica alemanes, franceses, ingle
ses y españoles.

Él detenido, tras prestar de
claración en la comisaría de los 
Mossos d’Esquadra y ante el 
Juzgado, ingresó en la cárcel de 
Lérida.

Muere un joven aplastado 
por 2.000 toneladas de abono

Siguen sin identificar los dos cadáveres 
hallados en el fondo de un pozo en Gerona

Efe - Garrovilla (Badajoz)

Un joven de 23 años, vecino 
de la población pacense de La 
Garrovilla, falleció el lunes 
mientras trabajaba al reventar un 
depósito de abonos a granel que 
almacenaba unas 2.000 tonela
das de este producto, informó 
ayer la Delegación del Gobier
no en Extremadura.

El accidente ocurrió hacia las 
once de la noche en la empresa 
que la Asociación de Cooperati
vas de Regadío de Extremadu
ra (ACOREX) tiene en dicha lo
calidad, próxima a Mérida, cuan
do L.M.B.C. trabajaba en la lim
pieza de las inmediaciones del 

citado depósito y quedó se- 
mienterrado por esta mercancía.

El impacto del muro
Además, el joven sufrió el im

pacto del muro de contención del 
depósito en la cabeza, que tam
bién le seccionó el brazo dere
cho, y su cadáver hubo de ser 
rescatado por los servicios de 
bomberos de Mérida.

Nada más conocerse los he
chos la juez de instrucción de 
Montijo y el médico forense se 
desplazaron al lugar del acciden
te, donde se ordenó el Traslado 
del cuerpo al depósito anatómico 
forense de esa localidad.

C.G.I. - Gerona

La policía desconoce aun la 
identidad de los dos cadáveres 
hallados en un pozo de Cruilles, 
aunque por los restos de la ropa 
piensan que pueden correspon
der a los cuerpos de un hombre 
y de una mujer, según fuentes 
de los Mossos d’Esquadra.

Ambos cuerpos, a los que se 
le practicará la autopsia hoy a 
primera hora, fueron encontra
dos en el antiguo Mas can Verge- 
li de Sant Cebriá deis Alls, en el 
término de Cruilles.

El primero de los cadáveres 
fue descubierto el domingo por 
la tarde por un vecino de la locali

dad de Cruilles que paseaba por 
la zona y vio unos restos óseos 
sospechosos, aunque en princi
pio pensó que podían correspon
der a un animal. El hombre avi
só a los Mossos d’Esquadra, 
quienes se trasladaron hasta el 
lugar indicado y confirmaron que 
se trataba de restos humanos.

Durante las tareas de rescate 
llevadas a cabo el lunes por la 
policía y los bomberos, apare
ció el segundo de los cuerpos, 
también en avanzado estado de 
descomposición.

El pozo, situado en un lugar 
boscoso y apartado del núcleo 
urbano, tiene una forma cónica 
y un diámeko de 2 metros en su 

parte superior y de 7 metros en 
su parte inferior, y su profundi
dad alcanza unos 8 metros.

Esta circunstancia, junto con 
la presencia de lodo, agua y pie
dras, dificultó la tarea de resca
te de los cuerpos por parte de los 
equipos de bomberos y Mo-ssos 
d’Esquadra que intervinieron.

Ambos cuerpos están en 
avanzado estado de descomposi
ción, según las mismas fuentes, 
pero los restos de ropa que lle
vaban y que se han conservado 
permiten aventurar que el pri
mero de ellos correspondiera a 
una mujer, y que el segundo, por 
el tipo de calzado y su tamaño, 
pudiera ser de un hombre.
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Asesinado por un cabo de la Guardia Suiza que se suicidó

La muerte del jefe de sus 
guardias consterna al Papa

Miguel Angel AGEA

El Vaticano elogió ayer el va
lor humano y espiritual del co
mandante de la Guardia Suiza, 
Alois Estermann, y de su espo
sa, Gladys Meza, asesinados el 
lunes por la noche en su vivien
da por el cabo Sedric Tornay, que 
luego se suicidó.

Según el portavoz vaticano, 
Joaquín Navarro Valls, el Papa 
recibió la noticia del asesinato 
del matrimonio Estermann «con 
conmoción y tristeza», y tuvo 
comentarios elogiosos sobre la 
persona que hizo de escudo hu
mano para protegerle en el aten
tado del 13 de mayo de 1981, en 
la plaza de san Pedro del Vati
cano.

El órgano de la Santa Sede 
«L’Osservatore Romano» dedi
ca ayer su primera página al su
ceso, que califica de «terrible tra
gedia».

Alois Estermann, nacido en 
Gunzwil (cantón suizo de Lucer
na), el 29 de octubre de 1954, 
«era muy estimado, serio, senci
llo, competente, culto y adicto 
a su deber, cualidades, todas és
tas, que le habían valido el nom
bramiento de comandante de la 
Guardia Suiza, cuerpo en el que 
se enroló en 1980», según 
«L’Osservatore».

Navarro Valls recordó que la 
imagen de Estermann se hizo co
nocida en todo el mundo por la 
fotografía en la que se le veía 
atendiendo al papa Wojty la, mal
herido tras el atentado.

Según el portavoz, Estermann 
«era persona de extraordinarias 
cualidades humanas, profesiona
les y diría incluso espirituales. 
Su nombramiento como coman
dante del cuerpo había sido reci
bida con enorme satisfacción por 
los guardias suizos. Ayer y hoy 
(por el lunes y el martes) por la 
mañana he hablado con muchos 
de ellos y estaban entusiasma
dos por este nombramiento, por
que conocían sus cualidades hu
manas».

«El Santo Padre -agregó la 
fuente- lo apreciaba particular
mente y diría que aquí hay un 
elemento de tipo personal. El Pa
pa recordaba que en la jomada 
del 13 de mayo era justamente 
Estermann quien estaba junto a 
él, atendiéndolo, y desde aquel 
momento le ha acompañado en 
muchas ocasiones, creo que en 
unos 30 viajes, siempre discre
to y eficaz».

De su esposa, Gladys Meza, 
Joaquín Navarro recordó que na
ció en Venezuela, el 24 de ene
ro de 1949. Conoció a Estermann 
en Italia, en la escuela Dante Ali- 
ghieri, donde ambos estudiaban 
italiano, y contrajeron matrimo
nio hace trece años.

Añadió que eran «un matri
monio ejemplar, y el hecho de 
no tener hijos influyó sólo en que 
dedicasen su tiempo libre a los

demás, en especial a diversas acti
vidades caritativas, sobre todo la 
esposa, que tenía más tiempo li
bre».

Meza, que trabajaba en la em

bajada de su país ante la Santa 
Sede, era licenciada en Derecho 
Canónico y Derecho Civil, por 
la universidad Lateranense de 
Roma. Estermann y su esposa en una recepción con el Papa.
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La tradición de la Familia Real 
española de visitar este convento se 
remonta a la construcción del convento 
en 1614, por orden de Felipe III

I

►3

i*.

Los Reyes visitaron ayer el 
convento del Cristo del Pardo

Los Reyes cumplieron ayer 
con la tradición de la Familia Real 
española de visitar de manera 
oficial el convento del Cristo de 
El Pardo. Don Juan Carlos y Doña 
Sofía almorzaron con los once pa
dres capuchinos que viven en el 
convento y dirigen el colegio- 
seminario en el que se forman mas 
de medio centenar de jóvenes.

La tradición de la Familia Real 
española de visitar este conven
to se remonta a la construcción 
del convento en 1614, por orden 
de Felipe IIL

Desde el año siguiente se 
venera en este recinto la imagen 
del Cristo yacente que el propio 
Felipe III encargó en 1605 al 
escultor Gregorio Hernández con 
motivo del nacimiento de su su
cesor.

La Reina presidió la junta de patronos 
de la Escuela Superior de Música

La Reina Sofía presidió ayer 
la junta de patronos de la Escue
la Superior de Música que lleva 
su nombre, una iniciativa peda
gógica de la Fundación Isaac 
Albéniz en la que reciben ense
ñanza de calidad 64jóvenes 
músicos de varias nacionalida
des. En el Patronato de esta Es
cuela, cuya presidenta de honor 
es la Reina Sofía, se sientan re
presentantes de instituciones pú
blicas y empresas privadas, que 
aportan los fondos con los que

La visita de los Reyes, se
gún explicó el prior del conven
to, el padre Gregorio, se produjo 
de manera «muy fraternal, casi 
familiar, siguiendo la muy lar
ga relación que une a esta igle
sia con la Familia Real».

Don Juan Carlos, también 
siguiendo la tradición familiar 
de llevar al convento algún re
galo, ha donado en esta ocasión 
a los frailes una centralita tele
fónica de la que estaba necesi
tada esta comunidad, que no 
recibe subvenciones para su sos
tenimiento, siguiendo el lema 
que hasta 1936 se leía en su por
tería y que decía: «tu providen
cia y nuestra fe, mantendrán esta 
casa en pie».

Los frailes, antes de acom
pañar a los Reyes en su recorri

se súfragan las actividades de 
centro, en cuyo profesorado 
figuran destacadas personalida
des de la música, como Alfredo 
Kraus, Zubin Mehta, Alicia de 
Larrocha, Yehudi Menuhin, 
Cristóbal Halffter o Mstislav 
Rostropovich, entre muchas 
otras.

Uno de los principios bási
cos de la Escuela, que dirige 
Paloma O’Shea, presidenta de 
la Fundación Isaac Albéniz, es 
«subsanar la carencia de una 

do por el convento y su iglesia, 
les obsequiaron con diversos 
productos elaborados en distin
tos conventos de la orden, y una 
cocinera del colegio-seminario 
les entregó un faldón de bebé 
para su futuro nieto.

En su recorrido por la igle
sia, Don Juan Carlos y Doña 
Sofía prestaron especial aten
ción al retablo de Nuestra Se
ñora de los Angeles, obra del 
siglo XVII de Francisco Ricci, 
y ante la urna en la que se en
cuentra el Cristo de El Pardo.

Los distintos integrantes de 
la Familia Real han visitado de 
forma privada en distintas oca
siones este convento, pero la 
última visita oficial de un Rey 
la realizó Alfonso XIII, el 13 de 
abril de 1931. E.O.O.

educación musical de excelen
cia» en España, y «desarrollar 
las aptitudes artísticas de los 
jóvenes músicos especialmen
te dotados, gracias a una ense
ñanza personalizada en un cen
tro que se define como de alta 
formación profesional».

En la actualidad, se impar
ten enseñanzas de piano, instru
mentos de cuerda y canto, dan
do una especial importancia a 
las modalidades de música y 
orquesta de cámara. E.O.O.

Los restos del Titanic 
enfrentan a dos 
empresas turísticas

Los restos del Titanic, hundido hace 86 años y que 
permanecen a 3.000 metros de profundidad en las frías 
aguas del Atlántico Norte, son ahora motivo de una dis
puta judicial entre compañías de turismo especializadas 
en excursiones de aventura.

Mike McDowell, estrella del turismo de aventura que 
reside en Rissen, afueras de Hamburgo (Alemania), y que 
en la actualidad está ofreciendo a 60 personas, por 32.000 
dólares, la oportunidad de su vida de descender más de 
3 kilómetros hasta los restos del crucero fallido, se en
frenta a los abogados de la compañía RMS Titanic Inc. 
de EEUU.

RMS Titanic Inc. presentó una petición ante un tribu
nal federal de Norfolk (Virginia), el lunes, en busca de 
una prohibición preliminar contra McDowell y su com
pañía Deep Ocean Expeditions, con sede en la isla de Man 
en el mar de Irlanda, sus agentes y sus consultores para 
evitar que exploten turísticamente los restos del buque.

La compañía estadounidense demandante, que adqui
rió los derechos de exploración del Titanic, no quiere que 
nadie más pretenda los tesoros del barco que se hundió 
la noche del 15 de abril de 1912 en apenas tres horas, en 
una tragedia que costó la vida a más de 1.500 de sus 2.200 
pasajeros y tripulantes. También pretende evitar que se 
tomen fotografías o grabaciones de vídeo u otras activi
dades para su explotación turística.

El tribunal federal de Norfolk espera poder celebrar 
audiencias sobre este contencioso dentro de unas sema
nas, según informó la prensa esta semana.

Mark Davis, abogado de la compañía RMS en Norfolk, 
dijo que se ha dado la oportunidad de retirarse del nego
cio vinculado al Titanic a la empresa propiedad de 
McDowell, pero que si no lo hace, se requerirán nuevas 
acciones legales. «Vamos a hacer todo lo que podamos 
para proteger los restos del Titanic y nuestros derechos 
sobre ellos», afirmó Allan Carlin, jefe del grupo de abo
gados de la RMS Titanic, con sede en Nueva York.

Esta advertencia parece no aturdir a McDowell, quien, 
según informó el diario «The New York Times», ha in
sistido en que también él está listo ya para una guerra 
judicial en tomo a su involucramiento en excursiones 
marinas a los restos del que fue el más grande y glorioso 
crucero de su época. «Creo que la prohibición solicitada 
es apelable» y si va a causar problemas se adoptarán los 
pasos necesarios para desafiaría, reafirmó Mike McDowell, 
quien cree que la petición judicial no prosperará por carecer 
de jurisdicción sobre el Titanic.

Las dos compañías en pugna tienen previsto llevar a 
cabo expediciones al Titanic en agosto próximo, mes 
durante el cual son más tranquilas las aguas de la zona 
del Atlántico Norte donde reposan los restos del crucero.

En las expediciones se usarán sumergibles -una esfe
ra de hierro superfuerte-, con capacidad sólo para el pi
loto y dos pasajeros. Aunque las dos compañías insisten 
en que quieren que todo lo del Titanic en el fondo del mar 
se preserve para lo posteridad, no ocultan su objetivo de 
obtener ganancias por medio de programas turísticos y a 
través de la exhibición de los artefactos rescatados del 
fondo del mar. R.M.
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Aguirre inauguró ayer la 
exposición "La mirada del 98"

La ministra de Educación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, y el secretario de Estado de 
Cultura, Miguel Angel Cortés, inauguraron ayer 
la exposición «La mirada del 98. Arte y lite
ratura en la Edad de Plata», que se celebra en 
la sala Julio González del MEC.

La muestra, que forma parte de las activi
dades programadas por el Ministerio para 
conmemorar el centenario del 98, agrupa 127 
obras a través de las cuales se constata la ín
tima relación entre artistas plásticos y escri
tores de la generación finisecular.

Estas obras, algunas de las cuales se expo
nen por primera vez, proceden de 25 colec
ciones privadas y 32 museos españoles y el de 
Bellas Artes de Buenos Aires y, entre ellas, se 
encuentran cuadros de Ignacio Zuloaga, Joa
quín Sorolla, Isidro Nonell, Mariano Benlliure 
y Romero de Torres.

La esencia de la exposición está recogida 
en una frase de Azorín que preside la entrada 
a la misma: «Escribir la historia de la pintura 
moderna sin ir haciendo a la par indicaciones
sobre las tendencias literarias que han sido influenciadas por la pintura o han in
fluido sobre ella, será, de hoy en adelante, hacer una labor a medias». R. C. P.

La catedral de 
Santiago está en obras

Miss España se prepara para el 
concurso de Miss Universo. Miss 
España 1998, María José Besora se 
prepara para eñ concurso de Miss 
Universo, que tendrá lugar el día 12 
en Hawai. En la foto, Besora posa junto 
a Verónica Larrieu, Miss Bolivia, con 
prendas de A11 Star Café tras asistir a 
una cena en Honolulú. Efe

Julio Iglesias no 
actuara en Chile por 
el nulo interés de los 
empresarios

E 1 
cantante 
español 
Julio 
Iglesias 
ya no ac
tuará en 
Santiago 
de Chile, 
el próxi
mo 19 de 
mayo, 
como se 
había an
ticipado, 
debido al 
nulo inte

fe

un

Tras finalizar la lucha contra las 
térmitas, han comenzado las obras en 
la catedral de Santiago. En la fotogra
fía se puede apreciar cómo un espe
cialista se descuelga de una de las torres 
de la catedral en la Plaza del Obradoiro 
para colocar una pancarta informati
va de las reparaciones que se realizan 
estos días en el templo compostelano.

rés por parte de los empresarios lo
cales para traerlo a este país. Por 
tercera vez, fracasaron las negocia
ciones entre los empresarios para 
lograr llevar a Iglesias, considerado 
el cantante de habla hispana más fa
moso del mundo, pero cuyos discos 
en Chile casi no se tocan. Efe

El escritor Jesús Ferrero 
recordará a los "nuevos 
poetas muertos"

El escritor Jesús Ferrero recordará 
en el seminario «El club de los nuevos 
poetas muertos» la vida y la obra de seis 
españoles que fallecieron sin que su 
producción lírica fuera reconocida. 
Ferrero comentó que en el seminario, 
que se celebrará durante los martes del 
mes de mayo en el Círculo de Bellas 
Artes, «realizará viajes literarios por la 
obra de estos poetas desaparecidos, entre 
los que figuran Fonollosa, Angel Cres
po, «El Angel» y los jóvenes Eduardo 
Hervás, Chuse Uzué y Antonio 
Fernández». L. L.

Soledad Puértolas vuelve al relato 
con "Gente que vino a mi boda"

Tras su última novela, «Una vida 
inesperada», Soledad Puértolas re
gresa al relato con «Gente que vino 
a mi boda», una sucesión de histo
rias pobladas de personajes que 
persiguen una identidad, un amor o 
una nostalgia, como una mujer que 
se niega a dormir para que la vida 
no se le escape. La escritora asegu
ró ayer durante la presentación de 
su obra (Anagrama) que todas las 
situaciones recreadas en el libro «me 
han sucedido a mí, por lo que soy, 
de alguna manera, la última prota
gonista, aunque he dejado que en 
cada uno de ellos surja ese elemen
to extraordinario necesario en el 
cuento».

Soledad Puértolas añadió que el 
título de la obra, que corresponde 
también al último relato del libro, 
«era algo que tenía en mente pero 
que no me atrevía a escribir, y lo hice 
a raíz de que un periódico me pidie
ra un relato de amor».

A pesar de que el relato que da 
título al libro es más extenso que el 
resto, Soledad Puértolas aseguró que 
«no he sentido la necesidad de con
vertirlo en una novela. Salió así y 
forma parte de esta obra».

Para la escritora, lo bueno que 
tienen los cuentos «es que los fan
tasmas personales se van ensegui

da, al contrario de las novelas, en que 
permanecen páginas y páginas. Ade
más el cuento nunca te deja vacía, 
siempre flota, se eleva y tiene ese pun
to de divertimento que no existe en 
la narración larga».

Puértolas expresó su deseo de «te
ner un estilo directo, sin correciones, 
aunque ya sé que eso no sería publi
cable y siempre hay que corregir, aun
que pienso que tampoco pasa nada por 
tener faltas». S. R.

Borrell y Almunia recibieron en 
Madrid a la marcba mundial 
contra la explotación laboral 

infantil
El secretario 

general del 
PSOE, Joaquín 
Almunia, y el 
candidato de 
este partido para 
la Presidencia 
del Gobierno, 
José Borrell, re
cibieron ayer en 
Madrid a repre
sentantes de la 
Marcha Mun
dial contra la
Explotación La

boral Infantil, que llegó el lunes a España, y manifestaron su apoyo a esta 
causa.

Los mismos representantes de esta Marcha se reunieron el lunes en la 
Moncloa con el presidente del Gobierno, José María Aznar, quien se com-> 
prometió a apoyar esta iniciativa.

La Marcha, promovida por Intermón y cuyo objetivo es sensibilizar a 
la sociedad de la situación de explotación laboral que padecen unos 250 
millones de niños en el mundo, -según datos de la OIT-, se inició en Manila 
(Filipinas) el pasado mes de enero y, desde entonces, ha recorrido ciuda
des de Asia, Africa, América Latina y, desde ayer, Europa.

Almunia, después de su encuentro con las «marchadoras internaciona
les», Marcela Patricia y Misela Suyapa, manifestó su esperanza de que, en 
la próxima conferencia de la OIT -que se celebrará en junio en Ginebra- 
el Gobierno «ratifique su compromiso con esta marcha e impulse la apro
bación de un convenio para la protección de los derechos de los niños».

José Borrell, que recibió a las «marchadoras» algo más tarde, dijo que 
«tan pronto como acabe el debate del Estado de la Nación, podremos empezar 
a contactar con estos grupos sociales para llevar a cabo iniciativas concre
tas».

El candidato socialista opinó que «del mismo modo que existe el ‘punto 
verde’ para indicar que un producto ha respetado las leyes medio ambien
tales, deberíamos ser conscientes de que determinados productos contri
buyen a nuestro bienestar a costa del malestar de otros».

Para Borrell, «estas personas sufren ahora lo que vivió el mundo occi
dental hace 150 años, cuando el desarrollo capitalista carecía de regula
ciones laborales». M. T.
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HORIZONTALES.- 1: Congregación de presbíteros fundada por San Felipe Neri (PI).- 2: 
Perfecciona, afina los sentidos. Al revés, gorro alto que usaban los persas.- 3: Inclinados vehe
mentemente a la lascivia.- 4: Pronombre. En el fútbol y otros deportes, extremo. Artículo.- 5: Al 
revés, campo, ámbito de una actividad. Al revés, máquina militar antigua que se usaba en el 
ataque de las plazas (PI).- 6: Símbolo químico. Matrícula de coche.- 7: Que ocupan cierto lugar. 
Prenda de vestir.- 8: Número romano. Al revés, voz que usan los carreteros para guiar a las 
caballerías. Número romano.- 9: Natural de cierta provincia española.- 10: Sentir aversión. 
Mamífero carnicero que vive en el mar.- 11: Parte del mar que entra en la tierra (PI).
VERTICALES.- 1: Pájaro abundante en España.- 2: Al revés, nota musical. Artículo. Al revés, 
satélite de Júpiter. Preposición.- 3; Arbusto de las anacardiáceas. Átomo, molécula o grupo de 
moléculas con carga eléctrica. Preposición.- 4: Adverbio. Demostrativo. Organización creada 
por extremistas franceses contrarios a la concesión de independencia a Argelia.- 5; Dícese de 
las alas que fingieron los poetas que tenía el dios Mercurio en los talones. Región de 
Alemania.- 6; Símbolo químico. Número romano.- 7: Al revés, aprender, averiguar, resolver una 
cosa por medio del estudio. Hace ruido estrepitoso el viento, el mar, etc.- 8; Me dirigiré. Jugo 
que fluye de diversas plantas umbelíferas. Al revés, gracia especial o habilidad para hacer una 
cosa.- 9; Al revés, cierto arbusto. Al revés, letra girega. Conjunción.- 10: Nota musical. Al revés, 
símbolo químico. Acudid. Letra repetida.- 11: País africano.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ZU VP S = 28
PVSZX= 26
USRUP = 22
TRZX V = 20
XPYRT = 19 
24 21 27 25 18 = 115
Letras clave U = 7; P = 4

Buscar 10 
poblaciones 
portuguesas

C E N T A P A A T S I R N 0 R
I P I H C 0 0 E L M A R R 0 A
J 0 T I P E A A H A N S E 0 L
E R A L A E R A L I V V J A F
H T O J M A B 0 R I R U E A T
0 L E E J A X A I P R S R R C
T B P E D I R C E F I 0 0 Ñ O
R N A S M I P E S O R C T X E
O L 0 I C J A N A I A P 0 S L
P R L I C 0 0 J 0 B A F A R E
0 L P E B T X N 0 C H C J A O
R I S S 0 M I M I T A U S E P
I M I R E S 0 S B R A 0 I A A
0 L 0 I W J E N A R A P 0 P C
H 0 L E T S A C 0 D A N A 1 V

¡TELA DE ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
* cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 

señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el el título de una película

1: Espinoso, intrincado.- 2: Posteriormente.- 3: 
Engañoso.- 4: Plagio.- 5: Tiro, proyecto.- 6: 
Henrumbre.- 7: Natural de Dacia.- 8; Alzo, edifico.- 9; 
Talentoso.- 10: Menciono.- 11: Lugar.- 12: Paso por 
alto.- 13: Satisfago, harto.- 14: Sobrio, mesuraclo.- 
15: Normativo, moral.- 16: Oculto, escondo.- 17: 
Escarbo, revuelvo.- 18: Condimento, adobo

ARIES. Salud algo mejor. No corra 
riesgos inútiles de tipo financiero. 
Momento ideal para iniciara una 
nueva historia amorosa

TAURO. Controle su salud; trabaja 
demasiado y eso puede afectarle 
negativamente. Hoy tendrá motivos 
para sentirse optimista en el campo 
laboral
GÉMINIS. Dolor de espalda. Muy 
buen día para los asuntos laborales. 
En el amor, se ha rodeado de perso
nas que le aconsejan mal

CÁNCER. Salud buena. No se 
queje tanto de sus gastos; sus ingre
sos son superiores y de ellos no 
habla. No preste atención a los 
rumores sobre su pareja
LEO. Salud excelente. Un aconteci
miento inesperado le pondrá nueva
mente en órbita. Antes de organizar 
un escándalo, asegurese

VIRGO. No le vendría mal en 
estos momentos una buena cura de 
sueño. Perspectivas de trabajo exce
lentes. Perído favorable en el amor

LIBRA. Salud buena. Aproveche un 
consejo precioso y desinteresado 
que le darán hoy. Intente salir más 
de casa y hacer nuevas amistades

ESCORPIO. Salud pasable. 
Jomada tranquila en el terreno labo
ral. Acepte una invitación de un 
amigo; conocerá a personas intere
santes
SAGITARIO. Cansancio. Pida 
consejo a personas con más expe
riencia que usted para realizar ese 
trabajo. Cita importante que anhela
ba desde hacía tiempo
CAPRICORNIO. Salud buena.
Otro de sus proyectos está a punto 
de hacerse realidad. Hoy tendrá la 
ocasión de hacer algo diferente

ACUARIO. Salud mediana. Su 
gran diplomacia le será de gran 
ayuda en su trabajo. Su sentido del 
placer y de la cortesía agradarán a la 
persona amada
PISCIS. Salud mala. El trabajo 
marchará viento en popa. La perso
na amada estará dispuesta a com
placerle en todo

SOLUCIONES

■eoiuB6uBi ni -SS 
■pl un IS -OL-BJO lBn seo re -'Qou esy 
•9JI :8 --EiiiEjg SB^J ’Í *11 (V :9 -aj^es 
Wi :S -’SVO 083 -^ ;v -uis uo) 
sny :E -3(3 'lO un QO :z -ouiujojsg H 

-•S31V0LLU3A

'S8peudSU3 
HI .-ESJOyí^ TEIPO :oi -'OUBUOS 
:6 -10 ure 11 ^8 -unBa souon 'L -es 
so ;9 -EpnBS ysiuo :s -un ‘eiv nj. ;f 

-•S80B1BS :e -neJB -Bonpg rj -souojbjo :L
-•S3TV1NOZ1UOH

0U93N VWVU9IOnUO

ID ‘A6 *28 'nz 
'A9 ‘XS U* "SE 03 ’Ul

:o3iuawnN 
vwnáoud

0131
-SV0 00 VNVIA ’SIVO

-SV0 vovua ‘vraa
‘TV3U VIIA ‘OUVd 
‘11UOIS3 'OlUOd 

■yuawioo voasn
:SVUI31 30 VdOS

VH03d 
-SOS VI 30 013 TV

ounv:81 
-oamn :¿i -ojqno 
:9l -00(13 -SI
-ooJEd frl -opes 
:ei -011UJ0 :2l 
-■on!S Hl -opniv 
:0l -ojsn :6 -0^ 
:8 -opeo :¿ -oppeo 
:9 -ozuBl :s 
-ovui :fr -osjEj re 
-•o6arri rj -onpJVV

■VNVHV 30 V13I



42 Miércoles, 6 de mayo de 1998 "No creo que el club me multe por 
tan sólo cabrearme por ir 
perdiendo", señaló el holandés 
Clarence Seedorf

"5/ el aficionado tiene dudas, está bastante equivocado'', advierte el montenesrino

El yugoslavo Predrag Mijatovic, Jugador del Real Madrid, 
pidió ayer a los aficionados madridistas que confíen en el 
equipo y solicitó que arropen a los Jugadores durante el 
tiempo que queda para que termine la Liga y Jueguen la 
Liga de Campeones.

Mijatovic pide a la afidón que 
conUe en el Real Madrid

Efe “ Madrid

«Si el aficionado tiene dudas 
está bastante equivocado. Tie
ne que confiar en nosotros. En 
Liga hemos tenido muchos ba
jones pero en Liga de Campeo
nes no. Ahora quedan dos sema
nas y tenemos que estar más 
unidos que nunca», dijo.

Mijatovic precisó que «es 
normal que la gente se enfade 
después de perder un partido 
importante», pero también apun
tó: «ayer esperaba más gente en 
el campo, siendo el de Zarago
za un partido decisivo. Tuvimos 
un ambiente bastante frío y creo 
que todos tenemos que hacer un 
esfuerzo».

El brasileño Roberto Carlos 
comentó: «es difícil explicar por 
qué perdimos. Puede que este
mos pensando más en la final del 
día 20 frente al Juventus, pero 
es difícil no hacerlo. Ahora ha 
llegado el momento de mejorar 
y de darnos las manos para salir 
adelante».

Roberto Carlos pidió «pa
ciencia» a la afición. «Es el 
momento en que más necesita
mos del público y espero que a 
partir de ahora la gente se vaya 
a casa feliz».

«Les pido que estén con no
sotros, porque si el público ani
ma desde el calentamiento el 
equipo camina», comentó y

Camacho rehuye el papel de juez en 
la lucha por la segunda plaza liguera

Efe - Barcelona

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, rehuyó ayer 
el papel de juez en la lucha por 
la segunda plaza de la Liga que 
se le otorga a su equipo, al en
frentarse el próximo sábado al 
Real Madrid, que cedió ese pues
to al Ath. de Bilbao con la de
rrota sufrida ante el Zaragoza.

Camacho solicitó que «nadie 
busque cosas extrañas» en el 
encuentro con los madridistas y 

confesó que ser ahora terceros 
en la clasificación es «muy in
cómodo».

Fernando Hierro agregó: «es 
difícil quitarse de la cabeza la 
final del día 20, pero es nuestra 
obligación. Hay optimismo y 
unas ganas locas de ganar la Copa 
de Europa, pero nos tenemos que 
olvidar un poco de este resulta
do y pensar en las próximas tres 
finales frente al Espanyol, Betis 
y Juventus».

Seedorf
Por su parte, el holandés 

Clarence Seedorf, jugador del 
Real Madrid que tras se susti
tuido en el partido frente al 
Zaragoza se dirigió desairada
mente al preparador físico, Angel 
Vilda, dijo ayer que no cree que 
el club le multe por ello.

«Yo creí que podía hacer algo 
todavía en el partido. Estaba 
enfadado porque íbamos per
diendo el partido, pero no fue un 
acto por estar en contra de al
guien personalmente, por ello no 
creo que el club me multe por 
tan sólo cabrearme por ir per
diendo», precisó.

«Todavía quedan 6 puntos y 
el Athlétic de Bilbao también los 
tiene que sumar. Nosotros tene
mos que mentalizamos, porque 
son los últimos 15 días y tene
mos que hacer un esfuerzo».

recordó que el único que puede 
decidir quién disputará la Liga 
de Campeones junto al Barce
lona es el conjunto de Luis 
Fernández.

«No seré juez ni de la Liga 
ni de nadie, porque todo está en 
manos del Athlétic de Bilbao 
ahora mismo y el Espanyol sólo 
es un equipo profesional que 
saldrá a jugar al máximo», su
brayó el técnico españolista.

José Antonio Camacho se 
negó además a analizar el juego

Mijatovic pide mayor apoyo a los aficionados.

Heynckes sigue en su puesto
Jupp Heynckes, técnico del Real Madrid, aguantará en su 

cargo los dos partidos de Liga que restan hasta el final de la, 
temporada -Mérida y Real Betis- y su destitución no ha sido 
cuestionada en las últimas horas a pesar de los rumores que 
durante la jomada dudaban de su continuidad.

Enrique Reyes, asesor deportivo de Heynckes, dijo a EFE 
que «en ningún momento» le habían llamado desde las 
oficinas del Real Madrid para hablar de Heynckes y señaló que 
el entrenador trabaja con profesionalidad día a día para ofrecer 
buenos resultados a un equipo que sueña con la VII Copa de 
Europa.

La derrota de ayer contra el Real Zaragoza ha sido recibida 
como un jarro de agua fría tanto en la Ciudad deportiva como 
en la sede del club, en el Bernabéu.

La reunión que mantuvieron ayer por la mañana Lorenzo 
Sanz, presidente del club, con su vicepresidente Juan Onieva y 
algunos directivos, disparó los mmores sobre el futuro de 
Heynckes, tras la derrota del lunes.

exhibido por el Real Madrid en 
el partido ante el Zaragoza y 
aseguró que únicamente le pre
ocupa su equipo.

Camacho deberá afrontar el 
encuentro ante los madridistas 
con las bajas por lesión de va
rios jugadores, tal como ha su
cedido en las últimas semanas.

La ausencia de Galca es de
finitiva, ya que se ha desplaza
do a Rumanía para recuperarse 
de las molestias musculares que 
sufre y preparar el Mundial de

Francia.
Otros jugadores como Juan 

Eduardo Esnáider, Nicola 
Ouédec, Quique Martín y Fer
nando ‘Nando* Muñoz son tam
bién baja prácticamente segu
ra, mientras que Cristóbal 
Parralo y Víctor Torres Mestre 
serán duda hasta última hora.

Por el contrario, tanto el 
hispanoargentino Pochettino 
como el. francés Cobos se en
cuentran casi recuperados de sus 
respectivos problemas físicos .

Giovanni y Marcio 
Santos, sorpresas 
en la lista de Brasil 
de la que se cae 
Juninno

Efe " Río de Janeiro

El centrocampista del Barce
lona español Giovanni da Silva 
y el zaguero central del Sao Paulo 
Marcio Roberto dos Santos son 
las sorpresas en la lista de vein
tidós jugadores convocados ayer 
por el seleccionador brasileño, 
Mario Jorge Lobo Zagallo para 
el Mundial Francia*98.

A pesar del interés del técni
co en la recuperación de su gra
ve lesión del centrocampista del 
Atlético de Madrid, Osvaldo 
Giroldo Júnior «Juninho», no fue 
incluido en la lista, que, no obs
tante, es susceptible de modifi
caciones hasta el próximo 2 de 
junio, fecha límite.

Convocados
La lista de veintidós jugado

res es la siguiente:
Porteros: Claudio André 

Mergen Taffarel (Atlético 
Mineiro), Carlos Germano 
Schwambach Neto (Vasco da 
Gama) y Nelson de Jesús Silva 
Dida (Cruzeiro).

Lateral derecho: Marcos 
Evangelista de Moraes «Cafú» 
(Roma/ITA)

Laterales izquierdos: «Ro
berto Carlos» da Silva (Real 
Madrid/ESP) y José Roberto da 
Silva Júnior «Zé Roberto» 
(Flamengo).

Defensas centrales: «Aldair» 
Nascimento dos Santos (Roma/ 
ITA), Raimundo Ferreira Ramos 
«Júnior Baiano» (Flamengo), 
Marcio Roberto dos Santos (Sao 
Paulo) y Marcelo «Gonzalves» 
Costa Lopes (Botafogo).

Centrocampistas: Carlos 
Caetano Bledorn Verri «Dunga» 
(Júbilo Iwatta/JAP), Dorival 
Guidoni Júnior «Doriva» 
(Oporto/POR), Carlos «César 
Sampaio» Campos (Yokohama 
Fuggels/JAP), Flavio da 
Conceizao (Deportivo de La 
Coruña/ESP), Leonardo 
Nascimento de Araújo (Milán/ 
ITA), Denilson de Oliveira (Sao 
Paulo), Giovanni da Silva y 
Rivaldo Vito Borba Ferreira 
(Barcelona/ESP).

Delanteros: Ronaldo Luiz 
Nazario de Lima (Inter/ITA), 
Romario de ¿Souza Farías 
(Flamengo), José Roberto Gama 
de Oliveira «Bebeto» (Botafogo) 
y Edmundo Alves de Souza Neto 
(Fiorentina/ITA).

El seleccionador brasileño 
también reveló ayer el equipo ti
tular de la selección brasileña que 
debutará ante la de Escocia, el 
próximo 10 de junio en Francia, 
estará formado, si no surge nin
gún problema, por Taffarel; 
Cafú, Aldair, Júnior Baiano, 
Roberto Carlos; Dunga, César 
Sampaio, Giovanni y Rivaldo, 
Romario y Ronaldo.
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Es el cuarto presidente más longevo, tras Bernabéu, Calderón y Ezcurra

José Luis Núñez cumple hoy 20 
años al frente del Barcelona

Efe - Barcelona

José Luis Núñez cumplirá 
hoy 20 años como presidente del 
FC Barcelona, lo que le convierte 
en el cuarto mandatario más 
longevo de un club de fútbol 
español, y está cerca de superar 
a dos de sus predecesores, Vi
cente Calderón (Atlético de 
Madrid) y Fermín Ezcurra 
(Osasuna).

Calderón y Ezcurra, que pre
sidieron sus entidades durante 
22 años, serán superados por 
Núñez si éste termina, como ha 
prometido, el mandato de cinco 
temporadas para el que fue re
elegido en julio pasado, por lo 
que el presidente del Barcelo
na sólo quedaría por detrás de 
Santiago Bernabeu, mandatario 
del Real Madrid durante 35 años.

Núñez, que la semana pasa
da anunció su voluntad de pre
sentarse a unas nuevas eleccio
nes con el objetivo de cumplir 
sus Bodas de Plata como man
datario del Barcelona, será tam
bién el presidente del Centena
rio del FC Barcelona, cuya ce
lebración se iniciará el próximo 
noviembre y finalizará a media
dos del 2000.

El dirigente azulgrana ha vi-

El circo

Como una cabra harta de papeles
ANTONIO ENTRENAS

Mientras el Barcelona anda
ba como verdolaga en el huerto 
y abría trinchera por otro frente 
al Madrid, tenemos que la lucha 
por el mejor de los perdedores 
(el subcampeonato) ha cobrado 
precio de acción divina en la 
teología del deporte rey. Y ya 
tenemos hasta seis equipos que 
lucharán por conjugar en latín y 
hasta para opositar por huir del 
quiosco de necesidad (los pobres 
euros que otorgan la participa
ción en la C-3 de la UEFA). 
Atlétic (56%), Real Madrid 
(55%), Real Sociedad (54%), 
Mallorca (54%), Betis (54%) y, 
en menor medida. Celta (52%), 
con porcentajes de equipos 
mediocres, soplan viento a la 
corneta de monte en busca de 
caza mayor.

El corral de vacas en que se 
ha convertido el Madrid, desan
grado en su propia desvergüen
za, ha dado pie a que si para unos 
es día de pescado, para otros es 
jornada de dieta de carne. Los 
blancos han dejado de navegar 
por espacios imaginarios y se han 
dado de lleno con la cacha eléc

José Luis Núñez lleva dos décadas como presidente del Barcelona.

vido esta temporada uno de sus 
momentos más difíciles, al en
frentarse pocos meses después 
de ser reelegido a una moción 
de censura presentada por la pla
taforma autodenominada El Ele
fante Azul, pero consiguió su
peraría al recibir 24.863 votos 
(un 61,5 por ciento) frente a 
14.358 de los opositores (un 

trica de los que hacen virguerías 
futboleras, a dos jomadas para 
el final.

Y es que este Madrid está 
como una cabra hasta de pape
les, se ha tirado demasiado el 
cañé y ahora, con el miguelillo, 
ya no puede molinchear. Fiebre 
del heno, mal de mollate, incom
petencia, dejadez, han puesto la 
meta de Amsterdam más allá de 
los 52° 22' 32" de latitud N y 
los 4° 53' 2" de longitud E de 
Greenwich. Y mientras los ita
lianos, con todas las papeletas 
para ser campeón transalpino y 
asegurar la próxima participa
ción en la Champions League, 
los blancos es más que proba
ble que lleguen a la ciudad del 
Zaan y el Amstel con los peque
ños ahorros ( que es lo mismo 
que decir todo) invertidos en el 
evento. Zumo de vaca y a traba
jar. No hay otro camino para 
tener tirón. Y es que hay que ser 
zambapalo para ir de zarandas. 
Si no, que se lo pregunten al 
Atlético de los 8.000 millones 
en fichajes de Jesús Gil. Ración 
de hambre para los conjuntos

35,5).
La temporada se ha culmina

do, sin embargo, de manera triun
fal, al conseguir el equipo de fút
bol un doblete histórico (Liga y 
Copa del Rey, además de la 
Supercopa de Europa), algo que 
se ha sumado a grandes éxitos 
de la sección de balonmano 
(Copa de Europa, Liga, Copa del 

capitalinos, que andan a mitad 
del puente de los asnos: sin sa
ber si-seguir o mirar el curso del 
agua que hay por debajo.

En fin, que la liga se ha vuel
to local por los despropósitos de 
unos profesionales que van a 
llegar tocados física y psicoló
gicamente a la finalísima de la 
Venecia del Norte, que no creen 
en su entrenador, que no se per
filan en el campo y que dibujan 
con nubes de gas mostaza crisis 
de ideas y de identidad. Hierro, 
Raúl, Seedorf, Panucci, Karem- 
beau y Suker, pasan por una baja 
forma que alarmaría hasta al que 
duerme a cortinas verdes.

Se ve que el escudo del Ma
drid es, en estos tiempos, como 
el escudo de La Casera, el de 
Cruzcampo o el de DYC. Casas 
comerciales, millones de dóla
res, para gente que no saben leer 
y con amor a los contratos de 
buena letra. ¿10.000 millones por 
Roberto Carlos? Que los paguen 
y se marcha. Cuanto antes, me
jor. El mundo está lleno de 
mindundis que se las dan de 
jugadores de ajedrez que mue

Rey, Supercopa de España y 
Supercopa de Europa) y a la pre
visión de un buen año de la de 
hockey patines (le falta un pun
to para ganar la Liga, ha venci
do la Copa Intercontinental y 
mantiene sus opciones en la Liga 
Europea y la Copa del Rey).

El equipo de baloncesto ha 
sido «la cruz» esta campaña, al 
no clasificarse para la Final en
tre Cuatro de la Liga Europea 
(disputada precisamente en Bar
celona), caer en la Copa del Rey 
y ser quinto en la fase regular 
de la Liga ACB, aunque toda
vía está vivo en esta última com
petición (gana por 1-0 al Festina 
Joventut en cuartos de final).

En sus 20 años al frente del 
FC Barcelona, Núñez ha multi
plicado el patrimonio del club 
hasta los 9.882 millones de pe
setas en 1997, tras realizar, en
tre otras, dos ampliaciones del 
Camp Nou, la construcción del 
Miniestadi y diversas obras y 
compras de terrenos como los de 
Sant Joan Despí y Can Rigalt.

Entres los planes actuales se. 
encuentra la construcción de un 
complejo lúdico-comercial junto 
al Camp Nou en el que se prevé 
una inversión de unos 40.000 
millones.

ven piezas Stauton. Y al Madrid 
le sobran los jornaleros porque, 
todavía, hay gente que por lle
var ese escudo trabajaría para el 
obispo. De San Sebastián, por 
ejemplo. Que para eso hay que 
echarle bemoles y tener mal 
gusto. Al margen de estos once 
maleantes merengues, saltea
dores de caminos, ectoplasmas 
con sueldo de Bill Gates, dicho 
está. Sólo queda que Lorenzo 
Sanz haga limpia. El algodón no 
engaña. Sobre todo si es blan
co. Otra cosa es caer en la salsa 
de San Bernardo o creer en el 
sello de Salomón. Cada uno que 
tire el dado que más le conven
ga. Pero, por lo visto, el segun
do puesto es para el afrancesa
do, hijo de Tarifa, vasco por 
producción y, desde hace poco, 
más del norte que el atún. Lo que 
te digo, chaval.

Los peores son los que lle
van nuestra sangre y han 
dactileado el Camembert más 
allá de nuestras fronteras. Más 
allá de Irún. Siempre ha pasa
do. Lo demás es chungarele. 
Como te lo cuento.

El vicepresidente 
del Milán viajó a 
Barcelona para 
estudiar fichajes

Efe - Roma

El vicepresidente del Milán, 
Adriano Galliani, viajó a la 
Ciudad Condal para estudiar la 
posibilidad de fichar a algunos 
jugadores del Barcelona y ofre
cer al delantero holandés Patrick 
Kluivert, informó ayer, martes, 
el periódico deportivo «La 
Gazzeta dello Sport».

En el encuentro, en el que 
participaron el presidente del 
Barcelona, José Luis Nuñez, y 
Galliani, el dirigente milanista 
mostró el interés de su club en 
el asturiano Luis Enrique 
Martínez, así como por el bra
sileño Giovanni da Silva. Otro 
jugador que podría interesar al 
Milán sería el centrocampista 
Albert Celades.

Núñez se mostró interesado 
en el fichaje de Kluivert, por el 
que ofreció 18.000 milones de 
liras (10,5 millones de dólares), 
el centrocampista francés 
Marcel Desailly, por el que está 
también interesado el equipo in
glés del Chelsea, así como el 
centrocampista brasileño Leo
nardo Nascimento de Araújo.

El Betis estaría también in
teresado en contactar con el 
defensa brasileño del Milán 
André Cruz.

Bartual: "Es 
injusto que nos 
comparen con 
Zubizarreta"

Efe - Valencia

Jorge Bartual, guardameta 
titular del Valencia en los dos 
últimos encuentros, señaló a 
EFE que son injustas las com
paraciones con Andoni 
Zubizarreta, ya que tanto él 
como su compañero Gustavo 
Campagnuolo disponen de 
menos opciones y deben demos
trar más en menos tiempo.

Tras la lesión de Zubizarreta, 
Campagnuolo fue titular en dos 
encuentros y Bartual en los dos 
últimos, en Santiago ante el 
Compostela y en Riazor ante el 
Deportivo.

«Muchas veces, las ansias 
por demostrar lo que vales pro
voca una serie de riesgos, mien
tras que el que dispone de más 
opciones, diluye su responsa
bilidad entre todos los encuen
tros», señaló Bartual, que ha 
jugado en torno a una decena 
de partidos, frente a los más de 
seiscientos que acumula 
Zubizarreta en Primera.

«La continuidad de dos par
tidos que hemos tenido 
Campagnuolo y yo no es sufi
ciente. Ha sido una prueba de 
cara al consejo y a los técnicos, 
pero esta continuidad no es 
suficiente», indicó.

Respecto a su buena actua
ción en La Coruña, Bartual in
dicó que en Riazor tuvo la for
tuna que le faltó en Santiago.
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El piloto español espera el falló del escocés en el Rally de Córcesa

McRae llega a la etapa final con 47 
segundos de ventaja sobre Sainz

Efe - Ajaccio (Córcega)

El británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC) lidera 
el Rally de Córcega tras la se
gunda etapa y afrontará la terce
ra y última con 47 segundos y 
una décima de ventaja sobre el 
segundo clasificado, el español 
Carlos Sainz (Toyota Corolla 
WRC).

Colin McRae está a un paso 
de su segundo triunfo de la tem
porada (ganó en el Rally de 
Portugal) y puede convertirse en 
el primer piloto que repite triunfo 
este año, ya que hasta ahora las 
victorias se las han repartido 
cinco pilotos; Sainz en 
Montecarlo, el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evolution IV y V) en Portugal, 
el británico Richard Burns 
(Mitsubishi Carisma GT) en el 
Safari de Kenia, el propio pilo
to escocés en Portugal y el fran
cés Didier Auriol (Toyota 
Corolla WRC) en Cataluña.

Durante la segunda etapa, 
marcada por una más benignas 
condiciones meteorológicas 
(sólo llovió ai final de la jorna
da), McRae no se ha mostrado 
afectado lo más mínimo por el 
hecho de haber llegado a estar 
descalificado al final de la pri
mera etapa -luego fue readmiti
do-, y durante el segundo día ha 
impuesto su ley, la de su coche 
y la de sus neumáticos sobre las 
carreteras de asfalto corsas. Ha 
ganado tres de los seis tramos 
disputados.

Carlos Sainz, líder del Mun-

Juan de Dios Román considera 
este Europeo el más abierto

Esperan igualar el récord 
de afícionados en Montmeló

Efe - Puente Viesgo

El seleccionador nacional de 
balonmano, Juan de Dios 
Román, consideró ayer que el 
campeonato de Europa cuya pre- 
paración iniciaron el lunes en 
el Balneario de Puente Viesgo 
«será mucho más difícil y abier
to que el de 1996 porque hay 
ocho favoritos, todos con el 
mismo objetivo».

Juan de Dios Román habló 
ayer sobre el programa de tra
bajo que se seguirá en esta pri
mera fase de preparación, el es
tado físico y anímico de los ju
gadores y los objetivos marca
dos ante un Europeo en el que 
España defenderá el subcam
peonato que logró hace dos años.

El seleccionador nacional 
únicamente destacó como su 
principal preocupación, por lo 
que al estado de los jugadores 
se refiere, la lesión de Salva 
Esquer, quien «está trabajando

SA

Sainz llega con opciones a la última jornada. EFE

dial de pilotos, no sólo tiene muy 
complicado el triunfo, yaque que 
casi esclusivamente le queda 
esperar un fallo del líder, sino 
que además debe vigilar sus 
espaldas, ya que Piero Liatti, 
tercero, está a sólo cuatro segun
dos del madrileño, con lo que 
también puede peligrar el segun
do peldaño del podio.

La jomada casi no ha supues
to sobresaltos para el bicampeón 
español, que sólo se ha preocu
pado al principio del día por un 
problema en el sistema de ad
misión del motor de su Corolla 
debido ai incorrecto funciona
miento de una válvula, que 

con enorme responsabilidad, 
aunque hasta el final de la se
mana no se sabrá si podrá estar 
en condicones de jugar o no».

A este respecto el técnico 
precisó que «no se deja nada ai 
azar» y en caso de que Esquer 
no pueda jugar está previsto que 
le sustituya Antonio Ugalde.

En cuanto al campeonato de 
Europa, Juan de Dios Román se 
mostró cauto en sus prediccio
nes. «En esta ocasión, salvo 
Rusia, que ya está clasificado, 
todos partimos con el objetivo 
de quedar entre los cinco pri
meros para evitar las fases de 
clasificación para el campeona
to del mundo». Los menos fa
voritos, agregó, son Lituania, 
Macedonia y los anfitriones 
(Italia) y, en en el caso de Es
paña, el Europeo, aunque será 
menos agónico al no darse las 
circunstancias de jugar en casa, 
será más difícil que el de 1996, 
«que ya fue dificilísimo». 

empobrecía la mezcla del com
bustible. Este ligero problema 
quedó pronto solventado.

El madrileño empezó la eta
pa desde el cuarto puesto, pero 
tardó poco en superar al francés 
Francois Delecour (Peugeot 306 
Maxi) y a Piero Liatti. Carlos 
Sainz, autor del mejor tiempo en 
dos de las seis especiales del día, 
alcanzó la segunda plaza en el 
segundo tramo cronometrado de 
la jornada y la defendió con 
acierto hasta el final, aunque casi 
nunca pudo acercarse a Colin 
McRae, sobre todo en el tramo 
final, cuando reapareció la llu
via.

Efe - Barcelona

La organización del Gran 
Premio de España de Fórmula 
Uno, que se celebrará los próxi
mos 8 ai 10 de mayo, espera al 
menos igualar el récord de asis
tencia de la pasada edición en 
la que acudieron un total de 
112.000 espectadores.

La asistencia al Gran Premio 
de España, que este año cum
ple su cuadragésima segunda 
edición, no ha parado de crecer 
desde que se disputara por pri
mera vez en el Circuito de Ca
taluña en 1992 (64.000 espec
tadores), una cifra que se ha du
plicado en los últimos siete años.

De momento ya se han ven
dido 37.000 entradas, cuyos 
precios oscilan entre 40.000, la 
más cara y 12.000 la más bara
ta. En ambos casos estos inclu
yen tanto la carrera como los dos 
días de entrenamientos oficia
les.

Si mañana el rally termina con 
las mismas posiciones que hoy 
ocupan los pilotos, Carlos Sainz 
se mantendría al frente del cer
tamen, y McRae, que tuvo un 
desalentador inicio de temporada 
(tercero en Montecarlo y retira
do en Suecia, Kenia y Catalu
ña), ascendería hasta la segun
da plaza. El escocés, ganador en 
Portugal, sólo podría ser líder del 
certamen si gana y Carlos Sainz 
suma como máximo un punto 
(sexto puesto).

La marca japonesa 
Mitsubishi se ha quedado sin 
representantes y mañana podría 
perder el liderato en el Mundial 
de Marcas. El primer día dejó la 
carrera Tommi Makinen, cam
peón del mundo en 1996 y 1997, 
al no poder arrancar el motor 
antes de un tramo, hoy ha teni
do que abandonar el británico 
Richard Burns, ganador del pa
sado Safari de Kenia, después 
de romper la suspensión delan
tera derecha de su Carisma GT 
en la penúltima especial del día.

En la lucha por el triunfo en 
el Grupo N el líder sigue sien
do, cada vez más sólidamente, 
el austriaco Manfred Stohí 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
IV), actual líder de la Copa del 
Mundo de esta categoría, que 
dispone de nada menos que un 
minuto, 44 segundos y cuatro 
décimas sobre el segundo cla
sificado, el uruguayo Gustavo 
Trelles (Mitsubishi Lancer Evo
lution V), ganador de los dos úl
timos rallys disputados y cam
peón mundial en 1996 y 1997.

Del total de espectadores que 
acudirán al circuito de 
Montmeló, aproximadamente 
el 40 por ciento son extranje
ros, entre los que hay mayoría 
de alemanes y franceses.

El Circuito de Catalunya ha 
hecho diversas actuaciones para 
mejorar su seguridad ante la 
disputa el próximo domingo del 
Gran Premio de España de 
Fórmula Uno, entre las que 
destaca la remodelación de la 
llamada curva de La Caixa, la 
instalación de nuevos peraltes 
y la colocación de 15.000 nue
vos neumáticos separadores de 
los muros.

La instalación de 5.000 nue
vos árboles, hasta totalizar 
25.000 (con el objetivo de ac
tuar como barrera de sonido y 
de convertir la zona en un au
téntico parque) y el aumento en 
4.000 plazas de la capacidad del 
circuitoson otras de las actua
ciones llevadas a cabo este año.

La Federación 
Española de 
Tenis sospecha 
que los brasileños 
se doparon

Efe - La Coruña

El presidente de la Federa
ción Española de Tenis (FET), 
Agustín Pujol, expresó ayer sus 
sospechas acerca de la posibi
lidad de que los integrantes del 
equipo brasileño de tenis que se 
enfrentó a España en los octa
vos de final de la Copa Davis 
hubiesen ingerido algún tipo de 
sustancia estimulante.

«Por su forma de jugar a mí 
me dio esa impresión», dijo 
Agustín Pujol, que hoy presen
tó en La Coruña la eliminato
ria de cuartos de final de esa 
competición contra Suiza, que 
se disputará en el Club de Te
nis de esta ciudad los días 17, 
18 y 19 de julio.

El presidente de la FET re
conoció carecer de pruebas de 
sus sospechas, pero en una con
ferencia de prensa dijo que «la 
actuación del equipo brasileño 
sembró en la sociedad dudas 
sobre la presencia del dopaje en 
el mundo del tenis».

Por ello, el presidente de la 
Federación Española de Tenis 
anunció su intención de solici
tar a la Federación Internacio
nal que en los cuartos de final 
de la Copa Davis contra Suiza 
se realicen controles antidopaje, 
hasta ahora inexistentes en esta 
disciplina.

Pujol firmó con el presidente 
del Club de Tenis de La Coru
ña, José Ignacio Fernández 
Molina, el contrato que permi
tirá la disputa de la eliminato
ria de cuartos de final de la Copa 
Davis en esta ciudad, que com
pitió por esta eliminatoria con 
Madrid, Alicante, Valencia, 
Oviedo y Murcia.

Las sedes de las otras tres 
eliminatorias de cuartos de fi
nal de esta competición serán 
Hamburgo, Florencia e 
Indianápolis.

Apoyo institucional
El presidente de la Federa

ción Española de Tenis expli
có que la elección de La Coru
ña se debió a las características 
técnicas de las instalaciones de 
su club de tenis, a la capacidad 
organizativa de esta entidad y 
ai apoyo institucional ofrecido 
por el Ayuntamiento.

Además, reconoció que 
«también fue decisiva la opinión 
del capitán y los jugadores del 
equipos español», que reclama
ron desde el primer momento 
jugar al nivel del mar.

En cualquier caso, el Club 
de Tenis de La Coruña deberá 
realizar diversas obras para 
acomodar su pista central para 
esta competición, ya que las 
gradas deberán ampliar su afo
ro de las 2.000 plazas actuales 
hasta cerca de 8.000.

El alcalde de la ciudad, Fran
cisco Vázquez, destacó la im
portancia de que esta ciudad 
acoja una eliminatoria de la 
Copa Davis y ofreció todo el 
apoyo institucional que sea 
preciso.
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El Tau, a un 
paso de entrar 
por primera vez 
en la Liga 
Europea

Efe-Vitoria

67 - Tau Cerámica 
(36+31): Bennett (11), Espil 
(12), Beric (13), Burke (2), Scott 
(8) -cinco ipicial-, Lucio Angulo 
(2), Garbajosa (6), Millera (2) 
y Santi Abad (11).

64 - Unicaja Málaga 
(31+33) : Nacho Rodríguez (7), 
Romero (8), Babkov (9), Wood 
(9), Miller (17) -cinco inicial- 
, Guillén (8), Gaby Ruiz (4) y 
Manolo Pérez (2).

Arbitros: Fajardo, 
Fernández y Guillén. Elimina
ron por cinco faltas personales 
a Wood (m.34) y Scott (m.39).

Incidencias: segundo parti
do de la eliminatoria de cuar
tos de final por el título de la 
Liga ACB disputado en el pa
bellón Alava ante 5.200 espec
tadores.

El cuadro costasoleño no 
supo aprovechar el flojo co
mienzo del equipo de Sergio 
Scariolo, y así en el minuto 5 el 
marcador era un corto 2-6. El 
técnico italiano del Tau, no 
obstante, se vio obligado a so
licitar su primer tiempo muer
to en el minuto 12 (15-19), y el 
Tau mejoró gracias a los triples 
del italo argentino Juan Alber
to Espil y del serbio Miroslav 
Beric.

Un parcial de 15-5 dio la 
vuelta al marcador (30-24, 
m.16), y es que el ruso Serguei 
Babkov, muy bien marcado, 
tardó en anotar su primera ca
nasta once minutos y otro hom
bre clave en el Unicaja como 
David Wood se fue al descanso 
con tan solo dos puntos.

Jorge Garbajosa estableció 
la máxima ventaja para el Tau 
en el minuto 18 (33-26), y al 
descanso se llegó con un equi
librado 36-31 que dejaba las 
espadas en todo lo alto.En la 
reanudación, el Tau siguió sin 
estar realmente centrado y el 
Unicaja seguía atento y con 
opciones (49-45, m.31), por lo 
que Scariolo tuvo que solicitar 
un tiempo muerto. Sin embar
go, el minuto no surtió el efec
to deseado y un parcial de 0-7 
a favor de los de Imbroda colo
có al Unicaja por delante en el 
marcador (49-50, m.32).

Entonces llegaron los mo
mentos clave de la confronta
ción, ya que Babkov tuvo que 
irse al banquillo con una lesión 
en el aductor de su rodilla iz
quierda tras una jugada fortui
ta, y Wood, que se había ento
nado tras el descanso, fue eli
minado con cinco faltas a falta 
de seis minutos para el final.

El Unicaja, pese a todo, pudo 
entrar en el minuto 37 con un 
apretado 60-59, pero un provi
dencial triple de Beric en el 
último segundo de la posesión 
fue el detonante para que el Tau 
respirara con más tranquilidad, 
al menos momentáneamente, 
porque al final, antes de que 
Garbajosa sentenciara desde la 
línea de tiros libres. Nacho 
Rodríguez estuvo a punto de 
forzar la prórroga.

Los verdinegros remontaron en la segunda parte

El Joventut ^ó a una 
victoria con el Barcelona

Efe - Badalona

89 - Joventut (38+51): D. 
García (5), Beard (25), Turner 
(4), Toolson (12), Espinosa (4) 
-equipo inicial-. Corrales (17), 
Sanmartín (-), Biota (9), Mur
cia (13).

81 - Barcelona (43+38): R. 
Jofresa (-), Esteller (9), Andreu 
(9), Mustaf (12), De la Fuente 
(10) -equipo inicial-. Mc’Caskill 
(22), Fernández (4), Djordjevic 
(13), Nicola (2), Rentzias (-).

Arbitros: Betancor, Sancha 
y Murgui, que eliminaron por 
cinco faltas aMc’Caskill (m.36), 
Esteller (m.39) y Rentzias 
(m.40).

Incidencias: Segundo par
tido de la eliminatoria de cuar
tos de final por el título de Liga 
ACB, jugado en el Palau 
Olimpic de Badalona ante unos 
6.000 aficionados.

Comentario: El Festina 
Joventut empató a uno la elimi
natoria de cuartos de final de la 
Liga ACB con el Barcelona tras 
derrotarle por ocho puntos de 
diferencia (89-81).

Los de Juan Montes jugaron 
un gran primer tiempo, aprove
chando el poco acierto del 
Joventut en el tiro exterior. Los 
azulgrana llegaron a ganar por 
catorce puntos (15-29) tras un 
triple de Shasha Djordjevic.

La excelente actuación de 
McCaskill, tanto en defensa 
como en ataque, fue una de las 
claves del buen juego del Bar-

El Madrid huele a semifinal tras 
vencer al Pamesa Valencia

Efe - Madrid

66 - Real Madrid (40+26): 
Victoriano (11), Herreros (15), 
Bodiroga (12), Orenga (4), 
Martin (14) -cinco inicial-, 
Antúnez (2), Santos (-), Angu
lo (7) y Rogers (1).

62 - Pamesa Valencia 
(28+34): Rodilla (9), Swinson 
(12), Luengo (8), Radunovic (4), 
Perry (6) -cinco inicial-, 
Maluenda (10), Albert (4), 
Alvarez (6), y Alonso (3).

Arbitros: Amorós, Alzuria 
y Arteaga. Sin eliminados.

Incidencias: segundo en
cuentro de los cuartos de final 
por el título de la Liga ACB 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid ante unos 4.000 espec
tadores.

Comentario: La tempora
da mágica del Pamesa Valen
cia acabará en los próximos días 
a no ser que el campeón de la

Esteiler controla el balón ante dos jugadores del Joventut, EFE

celona. El Joventut, con más 
corazón que cabeza, consiguió 
reducir las diferencias hasta 
situarías en cinco puntos al 
descanso (38-43).

Segunda parte
El buen hacer de Fran Mur

cia fue decisivo para la remon
tada de los verdinegros. El 
Joventut volvió a tomar la ini
ciativa en los primeros minu
tos del segundo tiempo (46-45), 
pero su precipitación hizo que 
el Barcelona volviera a cobrar 
una ventaja de nueve puntos (46- 
55).

El encuentro llegó a su últi
mo cuarto con igualdad máxi

Un momento del partido. EFE

Copa del Rey obre un milagro 
y levante el 2-0 que el Real 
Madrid acumula ya en la serie 
de cuartos.

En la primera parte sólo los

ma (61-61), pero la superiori
dad del Joventut bajo los table
ros y la buena dirección de 
Corrales hizo que se fueran 
definitivamente en el partido.

Toolson anotó el único tri
ple de su equipo, de catorce 
intentos, pero sirvió para que 
el Joventut consiguiera siete 
puntos de ventaja (76-69) y 
dejara el partido visto para sen
tencia.

El Barcelona quiso recurrir 
a las faltas y a los lanzamien
tos de tres de Djordjevic, pero 
el Joventut aprendió la lección 
y con una buena defensa de 
Espinosa evitó que el Serbio 
repitiera su estelar actuación del 
pasado domingo.

cambios locales y el aire fres
co que aportó Maluenda saca
ron a los valencianos de una 
muerte segura (28-8m.11), pero 
en la segunda fue distinto.

Hueco enorme
El Real Madrid volvió a abrir 

un hueco enorme (55-37) y el 
partido parecía condenado a un 
final tranquilo. Sin embargo, 
una zona perfectamente ejecu
tada estuvo a punto de destro
zar a los madridistas. El Pamesa, 
que hasta los últimos 2.45 mi
nutos sólo había sido castiga
do con una personal, empezó a 
correr y ofreció lo mejor de la 
serie.n Aaron Swinson anotó el 
64-62 a dieciseis segundos de 
la bocina y tuvo que ser Dejan 
Bodiroga, con dos tiros libres 
ocho segundos después, el que 
afianzase la victoria del Real 
Madrid. El Pamesa había deja
do marchar su gran ocasión.

Estudiantes y 
TDK Manresa 
empatan en la 
eliminatoria

Efe - Madrid

85 - Adecco Estudian
tes (35+50): Azofra (9), 
Thompson (11), Jiménez (6), 
Vandiver (7), Whisby (14) - 
cinco inicial-. García (12), De 
Miguel (11) y Escudero 05).

87 - TDK Manresa 
(44+43): Creus (18), Jones 
(16), Capdevila (12), Sallier 
(20), Alston (11) -cinco inicial- 
, Lázaro (-), Singla (2), 
Vázquez (5) y González (3).

Arbitros: Mas, Llamazares 
y Ortega. Excluyeron por per
sonales a Alston (m.38). De 
Miguel (m.39) y Azofra 
(m.40).

Incidencias: segundo en
cuentro de los cuartos de final 
por el título de la Liga ACB 
disputado en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid ante unos 5.800 espec
tadores.

Cuando los colegiales qui
sieron dárse cuenta de lo que 
ocurría sobre la cancha ya es
taban muy lejos de un enemi
go especialista en administrar 
ventajas. Dieciocho puntos 
frente al TDK(19-37 m.15) son 
una losa de granito y sin Paco 
García, Ignacio de Miguel y 
Alejandro Escudero el Estu
diantes nunca los hubiese re
montado.

La defensa catalana ató en 
cortó a Chandler Thompson y 
a Shaun Vandiver y casi asfixia 
a los madrileños, pero García, 
De Miguel y Escudero rebaja
ron la diferencia al descanso a 
nueve puntos en los cinco úl
timos minutos de la primera 
parte (35-44).

Las cosas se complicaban 
para el TDK porque, además, 
Derrick Alston y Brian Sallier 
-éste fuertemente vendado en 
un pie para poder jugar- 
enfilaban el vestuario con tres 
personales cada uno y, en la 
apertura del segundo periodo, 
casi toda su renta se había es
fumado (43-46 m.23) y Alston 
sumaba la cuarta.

Sallier cometió su cuarta 
personal también rápidamen
te (m.26) y acrecentó los pro
blemas para los manresanos, 
pero tanto el estadounidense 
como Joan Creus tenían mu
cho que decir todavía. El base 
y el pívot sostuvieron al TDK 
mientras el Estudiantes le lan
zaba envites hasta que un tri
ple de Paco García empezó a 
comerle terreno drásticamente 
(77-80 m.38).

A once segundos Sallier 
todavía anotaba un tiro libre 
(82-85) que pudo haber deci
dido el choque, pero Azofra 
forzó la falta del americano y 
transformó tres lanzamientos 
desde la línea de personal para 
empatar (85-85) a seis segun
dos. En el ataque visitante. 
Escudero hizo pie y puso el 
balón en banda para el TDK. 
Con solo seis décimas en el 
reloj, Capdevila salió de los 
bloqueos, recibió, dio los pa
sos y certificó el triunfo del 
TDK.
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wffimina,
1 El presidente del Toledo, Emiliano 

Carballo, no negó que estos días se 
vaya a entrevistar con, entre otros 
entrenadores, Araquistain

Una fuente muy próxima a él admite que sus asesores han hablado con el CD Toledo

"En las próximas horas'' puede 
saberse el flituro de Araquistain
"En las próximas horas”. Fue la expresión que 
una fuente muy próxima a José María Araquistain 
utilizó para referirse al tiempo que puede trans
currir hasta que se sepa si el entrenador vasco se 
sentará en el banquillo del Toledo o no la próxi
ma temporada. La misma persona confirmó que

los asesores jurídicos de Arasquistain se han 
puesto en contacto con el CD Toledo. La opción 
de Perico Alonso es más improbable, ya que la 
pretensión del hermético técnico del Eibar es la 
de entrenar a un equipo de Primera División. Con 
todo, Alonso, quince días después de anunciar su

marcha del Eibar, no "suelta prenda” sobre su 
futuro equipo, aunque se muestra dispuesto mu
cho más que antes a ”hacer las maletas ”. Por su 
parte, el presidente del Toledo, Emiliano 
Carballo, no negó que esta semana fuera a hablar 
con varios técnicos, entre ellos Araquistain.

Ramón DE JUAN

Descartada por los medios 
informativos alicantinos la opción 
de Angel Félix como posible 
entrenador del Toledo, ya que dan 
por hecho que será el segundo 
entrenador del Hércules, fuen
tes muy cercanas a José María 
Araquistain informaban ayer que 
"en las próximas horas podría 
saberse algo" respecto al hipo
tético futuro de Araquistain al 
frente del banquillo toledano para 
la temporada 98-99. Las mismas 
fuentes confirmaron que los ase
sores jurídicos del técnico vasco 
están hablando con la directiva 
del CD Toledo.

Por su parte, Emiliano 
Carballo dijo que durante el día 
de ayer no se iba a entrevistar 
con ningún entrenador, pero sí 
durante estos días, y entre los 
técnicos con los que va a hablar 
está Araquistain, según confir
mó el presidente del Toledo.

Perfil idóneo
Araquistain responde al per

fil de técnico que le agrada a 
Emiliano Carballo, ya que cuen
ta con el principal requisito que 
no se cansa de solicitar el presi
dente del Toledo: su experiencia 
contrastada en la Segunda Divi
sión. Y no hay que olvidar que 
Arasquistain fue el técnico que 
estaba presente en el Salto del 
Caballo en el Toledo-Eibar, pre
parado para sustituir a Sergio 
Egea.

El técnico vasco firmó dos 
buenas temporadas en el banquiUo 
del Eibar, en Segunda División. 
En la mejor campaña llevó al Eibar 
hasta la quinta plaza, al borde de 
los "play-offs" por el ascenso, y 
en la segunda el conjunto vasco 
acabó en décimo lugar.

Al frente del Beasain, equipo 
del grupo H de la Segunda B donde 
fue llamado para salvar al con
junto vasco del descenso a Ter
cera, cuando el entrenador era 
el ex jugador de la Real, Zamora, 
logró que no descendiera. Es un 
técnico joven, de cuarenta y tan
tos años.

La opción de Perico Alonso 
es mucho menos clara. El argu
mento principal en contra de su 
futuro en el Toledo es el siguien-

Emiliano Carballo: "Sería muy fácil para Puebla y para mí elegir en seguida entrenador". MOISES SOTO

te: la aspiración de Alonso pue
de llegar hasta la Primera Divi
sión. Aunque, eso sí, últimamen
te se ha mostrado mucho más 
receptivo ante la idea de aban
donar su tierra: "No me importa 
hacer las maletas".

De confirmarse su rotura en el abductor, Raúl 
Iglesias habría dicho odias a la temporada

Según informó Raúl Calvo, el médico del 
CD Toledo, Raúl Iglesias, de confirmarse 
que sus molestias en un abductor responden 
a una rotura, se perderá ya el resto de la 
temporada. Ayer vio desde una silla el 
partidillo de sus compañeros. Hay otros 
jugadores que siguen recuperándose: Emery, 
con su sobrecarga en el abductor de la pierna

izquierda, tampoco entrenó ayer, pero es 
posible que esté bien para el sábado. Rufete 
también descansó, con una sobrecarga en el 
biceps femoral de su pierna derecha, al igual 
que Casquero, por su lumbalgia. Chiachio 
hacía ejercicios por su cuenta. Herrero se 
retiró con una sobrecarga en los abductores y 
Graña ya está entrenándose.

Lo que sí se da por hecho desde 
Alicante es que Egea se va a lle
var al Hércules a Angel Félix y 
a Jaime Velasco, el actual pre
parador físico del Toledo.

Por otra parte, ayer salió pu
blicado en "Marca" que el Hér

cules, Sevilla y Rayo están inte
resados en hacerse con los ser
vicios de Varela, defensa del 
Toledo. En declaraciones a la 
cadena Ser el jugador afirmaba 
que nadie de estos tres equipos 
se ha puesto en contacto con él. 

que la habían comentado la noti
cia y que "le agradaba" que es
tos tres equipos se interesasen por 
contar con sus servicios.

Desde Sevilla y Alicante se 
desconocía este supuesto interés 
por Varela. La hipótesis del 
Hércules es improbable, ya que 
el club alicantino dejó salir a 
Varela sin retenerle, y es más que 
dudoso que ahora esté dispuesto 
a pagar los 200 millones de pe
setas que cuesta su cláusula de 
rescisión.

Por último, Carballo manifestó 
que "será muy fácil para Puebla 
y para mí fichar en seguida a un 
entrenador, pero debemos traba
jar para dar con lo mejor para el 
Toledo". En este sentido, "el fi
chaje podría concretarse maña
na o dentro de quince días"- 
Confirmó que esta semana tra
tará los casos de Rufete y Turiel.
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Según lo que indica la Ley del Deporte cada provincia debe tener tres clubes de rusby

El Torneo Cinco Provincias quiere ser 
el germen de la Federación regional

Ramón DE JUAN

La edición de este año del 
Tomeo Cinco Provincias de rugby 
pretende ser el germen de la futura 
Federación Regional de este 
deporte, según explicó el presi
dente del Club de Rugby de 
Toledo, Angel Arinero.

Según la Ley de del Deporte, 
para que exista una Federación 
regional tiene que haber en cada 
provincia un mínimo de tres clu
bes. La idea del club toledano es 
tener otros tantos, el que ya existe, 
el femenino y otro de veteranos.

Así, al término de este torneo 
habrá un partido-fiesta entre la 
selección de Castilla-la Mancha 
y un combinado que está por 
determinar. Será el 30 de mayo 
en Ciudad Real y estará organi
zado por el equipo de esta ciu
dad. La selección la hacen los 
técnicos de todos los equipos 
provinciales.

Arinero es toda una fuente de 
noticias acerca del rugby provin
cial y regional. Albacete ha de
clinado su participación en la quinta 
edición del "Cinco Provincias". 
El torneo empieza ya este sába
do: el CR Toledo se enfrenta en 
Guadalajara al titular de esta ciu
dad. El torneo se juega por siste
ma de liga a una sola vuelta.

Es la primera vez que el cam
peonato se disputa por el siste
ma de liga. El día 16 el Toledo 
recibe al Ciudad Real, mientras 

que el 23 será el Cuenca el que 
reciba al Toledo.

Por otra parte, el Club de 
Rugby Toledo continúa con la 
organización del VI Trofeo del 
Corpus, que se juega en la mo
dalidad de rugby, sistema de juego 
del que precisamente es pionero 
el club toledano cuando lo puso 
en práctica durante la primera 
edición de ese campeonato.

Gran participación
Ya hay confirmados muchos 

equipos en el Trofeo del Corpus: 
se trata de la Universidad de Agen 
(organizadora del Torneo al que 
recientemente ha acudido el CR 
Toledo), una Selección de Agen 
(formada por un combinado de 
tres equipos). Quesos En
trepinares (Valladolid, campeón 
de la Copa del Rey), el Arqui
tectura, el Cisneros (ganador dos 
veces de este torneo), dos equi
pos del CR Toledo, el Ingenie
ros Industriales (Las Rozas); y 
están por confirmar su participa
ción el Canoe, La Moraleja, el 
Oviedo y algún conjunto valen
ciano.

Como se ve, una gran partici
pación que hará las delicias de 
los aficionados al rugby. En el 
rugby 10 cada partido dura 20 
minutos, con dos tiempos de diez 
minutos. La idea del rugby-10 
surge para dar oportunidad a los 
jugadores que no optan al rugby

T/1
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Franceses, argentinos y toledanos se enfrentaron en la categoría de veteranos. CARMEN CASERO

7,modalidad que sustituye al rugby 
15 cuando termina la temporada 
regular.

El día 13 de junio, con motivo 
del Trofeo del Corpus, habrá rugby 

en la Escuela de Gimnasia des
de las diez de la mañana a las 
nueve de la noche.

Este fin de semana el CR 
Toledo de veteranos se impuso

aun combinado argentino y al US 
Bazas dentro de esta categoría: 
CR Toledo, 5 - La Plata, 0; CR 
Toledo, 15 - US Bazas, 0;LaPlata, 
5 - US Bazas, 20.

fc ajedrecistas toledanos coparon los 
primeros puestos en el Campeonato Regional

La Tribuna

Tres ajedrecistas toledanos 
coparon los tres primeros pues
tos del Campeonato Regional de 
deporte base que se disputó en 
Albacete. Rafael Merino fue el 
vencedor, mientras que los her
manos Jesús Alberto Alcázar y 
Víctor Manuel Alcázar fueron 
segundo y tercero.

El torneo se disputó por el 
sistema suizo a nueve rondas. Al 
torneo acudían cinco jugadores 
por categoría y provincia. En 
categoría masculina el triunfo 
absoluto fue para Rafael Meri
no, de la Torre de Esteban 
Hambrán, que no perdió ninguna 
partida.

Segundo puesto
El segundo puesto fue para 

Jesús Alberto Alcázar, de Ocaña, 
mientras que su hermano Víctor 
Manuel Alcázar quedó en tercer 

lugar. Los otros dos representan
tes de la provincia de Toledo, 
Antonio Pastor y Juan Antonio 
Rejón, ambos de Talavera, fina
lizaron el 17® y 21®, respectiva
mente.

Así fue la participación tole
dana en el Campeonato que de
cidía los mejores de Castilla-La 
Mancha: primero, Rafael Meri
no, 7 puntos; 2®, Jesús Alberto 
Alcázar, 6 puntos; 3®, Víctor 
Manuel Alcázar, 5'5 puntos; 17®, 
Antoriio Pastor, 3'5 puntos; 21®, 
Juan Antonio Rejón, 3 puntos.

Rafael Merino lleva con este 
cuatro años consecutivos procla
mándose campeón regional del 
Deporte Base.

Con los resultados que se die
ron en Albacete, la provincia de 
Toledo tendrá tres representan
tes en el Campeonato de Espa
ña cadete que se celebrará del 
19 al 25 de junio en Menorca. Allí 
acudirán los cinco primeros de 
cada categoría, es decir. Meri

no, los hermanos Alcázar, un 
representante de Cuenca y otro 
de Ciudad Real.

Categoría femenina
Por lo que respecta a la cate

goría femenina, la participación 
de las ajedrecistas toledanas fue 
más discreta. El Campeonato fue 
dominado claramente por 
Albacete, que acudirá al Cam
peonato de España con cuatro 
representantes, siendo Ciudad 
Real la restante.

La mejor toledana clasifica
da fue Beatriz Liébana, de la 
Puebla de Montalbán, que ocu
pó la posición undécima. Así quedó 
la clasificación en categoría fe
menina:

11“, Beatriz Liébana, 4'5 pun
tos; 12®, Miriam López 
(Quintanar), 4'5 puntos; 13“, Alba 
Linares (Toledo), 4 puntos; 17% 
Amra Begic (Noblejas), 3'5 pun
tos; por último, 24’, Patricia

Rafael Merino se proclamó por tercera vez campeón regional.

Galiano, 2 puntos.
El Campeonato de España 

contará con tres ajedrecistas

toledanos que defenderán el pa
bellón castellano-manchego junto 
a los otros dos representantes.
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a El presidente del Toledo confirmó 
a Ignacio Valero el interés de su 
equipo por hacerse con el 
entrenador del Talavera

El presidente ha hablado de renovación con el técnico de manera informal

Wero: ''Haré todo lo posible 
para que Manzano continúe''
El presidente del CD 
Toledo, Emiliano Carballo 
ha telefoneado al mandata
rio del Talavera CE, Igna
cio Valero para comunicar
le el interés del club verde 
por el entrenador, Gregorio 
Manzano. Valero ha mani
festado que ”es buen detalle 
que agradecemos y será el 
primero en conocer lo que 
ocurra con el técnico ”.

Raquel JIMÉNEZ

El presidente del Talavera ha 
dejado muy claro que "haré todo 
lo posible para que Gregorio 
Manzano continúe aunque la 
decisión final depende de él". De 
momento, ambos han manteni
do varias conversaciones de ma
nera informal sobre la posible re
novación aunque aún no hay nada 
concretado.

También, Ignacio Valero ha 
señalado que el presidente del 
Toledo "me dijo que le están 
ofreciendo entrenadores y uno 
de ellos es Gregorio Manzano y 
que esperará hasta que estemos 
clasificados para la promoción 
de ascenso".

Al parecer, ante la marcha 
ya anunciada de Sergio Egea, los 
mandatarios del club verde tie
nen una lista de dieciséis posi
bles técnicos para la próxima 
temporada y en los primeros 
lugares aparece el actual prepa
rador del Talavera CE.

Quedan de manifiesto las 
buenas relaciones entre ambos 
clubes y, en este sentido, Igna-

A33M0'?T - 
smmíí JH»!!

£-iG 
cHíM

2354^330

PEÑAEI Talavera se encuentra en el momento más importante de esta temporada.

cio Valero ha declarado que 
"agradezco el detalle de llamar
me ya que es un buen amigo y 
nunca nos vamos a hacer la 
guerra".

Devolver el detalle
El presidente blanquiazul está 

dispuesto a devolver este buen 
gesto a su homólogo del CD 
Toledo y a que ha asegurado que 
"será el primero en saber lo que 
ocurra con el entrenador, si si

gue mostrando interés".
El Talavera en estos momen

tos entra en sus momentos más 
importantes de la presente tem
porada ya que se juega su pase 
a la liguilla de ascenso, y el próxi
mo domingo se enfrenta al 
Carabanchel.

El club volverá aplicar la po
lítica de reducción de precios, es 
decir, la entrada general será de 
500 pesetas y los socios podrán 
acceder al Municipal El Prado 
con un acompañante gratis.

Mediante una nota de prensa 
de la entidad blanquiazul se in
forma que antes del inicio de este 
encuentro, a las cinco y media 
de la tarde, el presidente del 
Talavera, Ignacio Valero impon
drá la insignia de oro del club a 
Pablo Mela Gómez.

Los motivos de este galardón 
son como reconocimiento y agra
decimiento por su trayectoria y 
dedicación al frente del Talavera 
CE durante más de treinta y dos 
años.

El equipo Bar 
Potos ha sido 
descalifícado de 
la Liga local de 
La Pueblanueva

La Tribuna

Bar Potos ha sido descalifi
cado de la Liga local de fútbol 
sala de La Pueblanueva. Este 
equipo no se ha presentado a tres 
partidos por lo que se ha hecho 
efectivo el reglamento interno de 
la competición en este sentido, 
y dándose la victoria a los con
juntos a los que se ha enfrenta
do.

Asimismo a los equipos a los 
que quedaba por jugar con el Bar 
Potos, se les dará el encuentro 
por ganador por el resultado de 
1-0.

Por otra parte los resultados 
de la últimajornada fueron: Bar 
Caribe 4-Pub 5° Pino 10; Pub 
Encuentros 5-Los jooligans 2; 
Los chicos del jolur 3-Encuen- 
tros Juniors 5; Confecciones 
Bean 1-Los glandes de España 
3.

También se disputaron los 
encuentros aplazados con estos 
marcadores: Pub 5° Pino 5-Los 
glandes de España 0; La quinta 
del alcohol 8-Confecciones 
Bean 8.

Pub 5° Pino, líder
La clasificación está enca

bezada por Pub 5° Pino con 45 
puntos, segundo es Pub Encuen
tros con 36, los mismos puntos 
tiene el tercero, Los curillas, 
cuarto es Encuentros Juniors con 
22, la quinta plaza la ocupa La 
quinta del alcohol con 22 pun
tos, mientras que sexto es Los 
glandes de España con 19 pun
tos.

La próxima jornada tiene 
estos emparejamientos: Los 
jooligans-Los curillas; Encuen
tros Juniors-La quinta del alco
hol; Pub 5° Pino-Eos chicos del 
jolur; Los glandes de España- 
Bar Caribe.

El CN Aqüis organiza el IH 
Trofeo de natación de ferias

La Tribuna

El CN Aqüis organiza, en 
colaboración con el Ayuntamien
to, el Trofeo de natación Ferias 
de Mayo , que este año cumplirá 
su tercera edición y que se dis
putará el próximo sábado, día 9, 
en la piscina cubierta climatizada 
de Talavera.

Las competiciones, de carác
ter amistoso, se desarrollará en 
horario de mañana y tarde, es de
cir, comenzarán partir de las diez 

de la mañana y se reanudarán a 
las cuatro y media de la tarde.

Los clubes participantes, doce 
en total, proceden todos de dis
tintos puntos de la provincia y 
también habrá algunos proceden
tes de Extremadura, además del 
anfitrión, el CN Aqüis.

Participantes
Los equipos que se darán cita 

el próximo 9 de mayo en la pis
cina climatizada de Talavera son

los siguientes: AR Los Alcores, 
Cisne procedente de Fuensalida, 
Patos Verdes, Cuenca, 
Guadalajara, Madridejos, Moralo 
de Navalmoral de la Mata, Oriol 
de Toledo;Plasencia, SantaMaría 
de Benquerencia, Toledo y 
Torrijos.

Será ésta una de las últimas 
competiciones que albergue la 
piscina climatizada de Talavera 
ya que después comenzará la 
temporada en instalaciones al aire 
libre.

¿

Este trofeo se disputará en la piscina climatizada. PEÑA
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;GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

de Toledo

Tino: 925.25.68.00

Fax; 925.25.70.89

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTESOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór-

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 (Bol
sa trabajo). In fórmate 902- 
10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68 —

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos oifíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno 
de negocios y dos 
imposibles. Al nove
no día publica este 
aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

I.G.M.

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno dé 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu- 
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

B.F.

Bolsa de la 
Propiedad 

4
4.4.- Varios

SE VENDE PISO EN 
OLIAS DEL REY. Ex
traordinaria comunica
ción con Madrid y Toledo 
por autovía 120 m2, sa
lón, comedor, 4 habitacio
nes, 2 baños, excelente 
plaza de garaje y traste
ro. 6.500.000. 91/ 
3780579

SE TRASPASA CAFE- 
BAR EL MIRADERO, 
en buen funcionamiento. 
Teléf. 25 72 80

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

xr.’

DIARIO INDEPENDIENTE
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García-Page no se pronunció sobre 
la fecha de las primarias locales, 
pero defendió que deben celebrarse 
a la vez en toda la región

El secretario provincial advirtió ayer que sólo se debatirá en las primarias

Page pide que no se espeode con 
los posibles candidatos del PSOE
El secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García- 
Page pidió ayer que el deba
te sobre los posibles candi
datos electorales de su par
tido se restrinja al proceso 
de elecciones primarias. 
"Hacerlo antes es simple y 
llanamente dañar al 
PSOE", afirmó antes de pre
sidir ayer en Talavera la 
Ejecutiva Provincial.

Carmen S. JARA

Acotar el debate sobre los 
posibles candidatos del PSOE al 
perido de las elecciones prima
rias es una de las recomenda
ciones que ayer lanzó el secre
tario del PSOE en la provincia 
de Toledo, Emiliano García-Page 
en la reunión que la Ejecutiva 
Provincial del partido celebró en 
Talavera.

"A partir de hoy tiene que 
quedar claro que en el PSOE no 
estará bien visto especular con 
candidaturas en los sitios en los 
que se celebrarán elecciones 
primarias", declaró García-Page 
en una rueda de prensa previa a 
la Ejecutiva. El responsable so
cialista demandó que este debate 
se aplace hasta tanto no se abra 
el proceso oficial de elección 
interna de candidatos y sostuvo 
que "hacerlo antes es simple y 
llanamente dañar al PSOE".

Esta directriz, para la que 
García-Page reclamó un "respeto 
escrupuloso", será trasladada 
desde la Ejecutiva a todas las 
agrupaciones locales de Toledo 
y se elevará también al próximo 
Comité Provincial.

La reunión que ayer mantu
vo la Ejecutiva Provincial del 
PSOE es la primera que tiene 
lugar tras la celebración del pro
ceso de primarias en el que se 
ha elegido al candidato del par
tido a la presidencia del Gobier
no. Al análisis de este asunto 
estaba previsto dedicar buena 
parte de la reunión, así como a 
iniciar la preparación de las can
didaturas en la provincia y la 
intendencia de cara a los comicios 
municipales y autonómicos del 
próximo año, con la constitución 
del comité electoral.

En un adelanto de su inter
vención ante laEjecutiva, García- 
Page elogió las recientes elec
ciones primarias que en su opi
nión han hecho que el Partido 
Socialista vuelva a llevar la ini
ciativa política en el país. "Hoy 
por hoy el Partido Socialista está

García-Page presidió ayer en Talavera la Ejecutiva Provincial del PSOE. PEÑA
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en condiciones de ganar las elec
ciones generales", señaló el di
rigente provincial, que se refirió 
además a que todas las encues
tas apuntan a que el PSOE re
cupera espacio electoral en las 
ciudades, frente al estancamiento 
del PP.

Para García-Page el proce
so de elección del candidato a la 
presidencia ha tenido un triple 
resultado positivo, porque el 
partido ha demostrado "capaci

''Nos reclaman un candidato que 
sea talaverano de pura cepa"

Emiliano García-Page empezó ayer a definir el perfil del 
próximo candidato socialista a la alcaldía de Talavera. A su 
juicio, -la ciudadanía reclama un candidato "con sentimiento e 
identidad talaveranas", con una clara identificación con los 
sentires profundos de Talavera y, en definitiva, "un candidato 
de pura cepa talaverana", concluyó. Aseguró que con ese 
perfil básico el partido puede tener muchísimos candidatos. 
García-Page se mostró triunfalista con respecto a las expec
tativas de los socialistas en Talavera al señalar: "Estoy 
convencido de que tenemos al alcance de la mano gobernar 
la próxima legislatura en Talavera". Por otro lado, anunció 
que se van a empezar a mantener reuniones preparatorias de 
las municipales con las agrupaciones de toda la comarca 
talaverana, para las que se tomará Talavera como base de 
operaciones. A este respecto apuntó que estos encuentros en 
los que se atenderá a todos los sectores se harán "acentuan
do si cabe el carácter comarcal que tiene esta zona".

dad de organización y transpa
rencia democrática", ha conso
lidado el proceso y, además, ha 
dado como resultado un candi
dato que "pone al PSOE en una 
carrera a la Moncloa que es 
imparable".

En este sentido, no pasó por 
alto que ayer se encontraba en 
una de las agrupaciones socia
listas que han dado un mayor 
respaldo a la candidatura perde
dora en este proceso, pero ase

guró que Borrell recibirá un 
apoyo cerrado de todo el parti
do, porque, señaló, "a la postre 
lo que nos interesa al cien por 
cien de los militantes de este 
partido es que nos vayan bien 
las cosas en general".

El secretario provincial del 
PSOE no se pronunció sobre el 
posible adelanto de las prima
rias locales en la región, que en 
principio estaba previsto cele
brar en el primer trimestre del 
99, pero que la Ejecutiva regio
nal está estudiando adelantar al 
próximo otoño.

En este sentido, señaló que 
la fecha debe quedar subordi
nada al interés "estratégico" de 
que el proceso, previsto para las 
capitales de provincia y las ciu
dades de más de 50.000 habi
tantes, se desarrolle al mismo 
tiempo en toda la región.

No desaprovechó García- 
Page la oportunidad de lanzar 
críticas al alcalde de Talavera, 
Florentino Carriches insistien
do en que "no se puede gober
nar a media jornada". "Esto no 
es una cuestión tan sencilla como 
montar a caballo", señaló en 
referencia a una de las aficio
nes del alcalde. Añadió además 
que Carriches "está destacan
do como uno de los alcaldes del 
PP con menos acierto en su 
gestión".

Pablo Tello. PEÑA

El PP se apresura 
a cumplir las 
condiciones del 
pacto firmado 
con Pablo Tello

C. S, J.

El Partido Popular ha empe
zado ya a cumplir las condicio
nes impuestas por el portavoz de 
Acción por la Comarca de 
Talavera (ACTAL), Pablo Tello 
en el pacto que ha firmado con 
el alcalde y la presidenta del 
partido y que tendrá como con
trapartida su apoyo a los presu
puestos municipales de este año.

Como primer paso en el cum
plimiento del acuerdo, la Comi
sión de Gobierno iniciará hoy los 
trámites para la climatización del 
polideportivo Primero de mayo 
y el pabellón ferial.

Esta es una de las enmien
das que Tello introdujo en los 
presupuestos de 1997 y que han 
permanecido aparcadas hasta 
ahora. En el pacto firmado en
tre Carriches y Tello el pasado 
28 de abril figura que ésta, junto 
a otras cuestiones que figuraban 
en los presupuestos del año pa
sado, se deberían ejecutar en el 
plazo de dos meses.

Sin demora
Aunque con respecto a la 

climatización del polideportivo y 
el pabellón ferial el acuerdo 
contempla que se podría demo
rar, a resultas de la liquidación 
del presupuesto del 97, el equi
po de gobierno se ha apresura
do a iniciar la actuación.

Así, en el orden del día de la 
Comisión de Gobierno figura hoy 
el pliego de claúsulas adminis
trativas que regirá el concurso 
para la adjudicación por proce
dimiento abierto de la instalación 
del aire acondicionado en las dos 
instalaciones municipales.

La construcción de servicios 
sanitarios en el parque de La 
Alameda y la creación de sen
dos monumentos dedicados a 
Fernando de Rojas y los 
ceramistas son otras de las con
diciones de Tello que se habrán 
de cumplir en dos meses.
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Desde la implantación del euro al 
cuidado de los arcliivos, los cursos 
pretenden ofrecer formación actual y 
modernizar las instituciones locales »L

Incluyen nuevas temáticas y contarán con un presupuesto de 30 millones de pesetas

Diputación y sindicatos fijan los 
cursos del Plan de Fomiación-98
La Diputación y las centrales sindicales han firmado un 
acuerdo por el que se destinarán 30 millones de pesetas para 
formación continua durante 1998. Este acuerdo, qe tendrá 
que ser evaluado por el Ministerio de Administraciones 
públicas, incluye cursos de nueva creación para temas 
específicos.

La Tribuna

Según informó ayer la insti
tución provincial, el Plan Agru
pado de Formación Continua fue 
aprobado por unanimidad por 
ambas partes. Las bases de este 
plan fueron aprobadas por la 
comisión correspondiente de la 
Diputación provincial a principios 
de mayo.

El Plan Agrupado de Forma
ción Continua para 1998 será 
remitido hoy al Instituto Nacio
nal de Administraciones Públicas 
e incluye un total de 33 cursos 
previstos.

El acuerdo firmado por los 
sindicatos con representación en 
la Diputación Provincial (CCOO, 
UGT y CSIF) y la responsable 
del programa y coordinadora del 
Departamento de Asistencia a 
Municipios en este programa, la 
diputada Sagrario Gutiérrez, ha 
resuelto una serie de cursos aten
diendo a las peticiones, necesi
dades formativas y sugerencias 
de departamentos, secciones, 
centros de trabajo, ayuntamien
tos y colegio de secretarios.

Corresponde ahora al Minis
terio de Administraciones Públi
cas evaluar la propuesta de la 
Diputación de Toledo y asignar 
una partida presupuestaria en 

base siempre a la presentación 
del plan elaborado por la Comi
sión de Seguimiento del plan, al 
que se han adherido cerca de 160 
ayuntamientos de la provincia. 
Esto supone que se dará cober
tura a los intereses formativos de 
aproximadamente 2.000 emplea
dos municipales de laprovincia.

En la propuesta se plantea la 
posibilidad de descentralizar al
gunos de los cursos al objeto de 
facilitar la asistencia de los em
pleados municipales, evitando 
largos desplazamientos y apro
vechando mejor las infraes
tructuras municipales.

Cursos de nuevo año se aña
den a los ya impartidos en el 
pasado. Han sido solicitados 
desde diferentes instancias para 
conocer ías modificaciones lega
les en aspectos administrativos 
de interés.

Así, merecen destacarse cur
sos sobre "El régimen urbanísti
co de pequeños municipios" o la 
"Ejecución del contrato de obra 
pública en el ámbito de las Cor
poraciones Locales", ocupados de 
desarrollar la nueva Ley del Suelo 
y el reciente decreto sobre se
guridad en las obras de titulari
dad pública.

Cursos sobre "Archivos ad
ministrativos y archivos históri-
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Este año se ha consultado a los distintos departamentos para confeccionar los cursos. M.SOTO
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cos" responden a la demanda de 
los ayuntamientos por conservar, 
ordenar y recuperar muchos ar
chivos que corren un serio ries
go de deterioro o desaparición.

El personal de oficio (algua
ciles, conserjes u ordenanzas) ha 
visto atendida su solicitud de contar 
con cursos específicos a sus 
obligaciones, y para ellos se ha 
diseñado el curso sobre "Mante

nimiento polivalente".
Otra novedad es la incorpo

ración de un curso para la con
secución del Graduado Escolar, 
que en los niveles inferiores de 
la administración posibilitará la 
promoción profesional a puestos 
de superior categoría para la que 
se requiere esa titulación.

"Implantación del Euro en las 
Corporaciones", "Las relaciones

laborales en la Administración 
Local" o "Las técnicas en traba
jo que comporta alto riesgo emo
cional" son otros cursos novedosos 
este año, que se incluyen en la 
formación ya tradicional de los 
empleados públicos y trabajado
res municipales, así como otros 
cursos destinados al manejo de 
las nuevas tecnologías informáti
cas.

El Ayuntamiento de Torrijos, 
Fedeto y UCLM presentan el 
análisis del comercio local

La Tribuna

El "Análisis de la situación 
económica del comercio de 
Torrijos" será presentado hoy, a 
las ocho y media de la tarde, en 
el Salón de Actos de la Casa de 
la Cultura de Torrijos.

El análisis ha sido realizado 
por la Universidad de Castilla- 
La Mancha, y en el mismo han 
colaborado el Ayuntamiento de 
Torrijos y la Federación Empre
sarial Toledana (Fedeto).

El acto de presentación del 
estudio contará con la presen
cia de Felipe Hernández

Perlines, vicedecano de la 
UCLM; Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar, alcalde de Torrijos y 
presidente de la Diputación Pro
vincial;y Femando Jerez, presi
dente de la Federación Empre
sarial Toledana.

El análisis tiene como objeti
vo la investigación prospectiva 
para conocer detalladamente la 
situación actual del comercio de 
Torrijos y examinar nuevas po
sibilidades e iniciativas.

Al acto están invitados los 
empresarios y autónomos de los 
distintos sectores empresariales 
de Torrijos y su zona de influen
cia. M.SOTOEl comercio es una de las principales actividades de Torrijos.

Villacañas 
adquiere 2.500 
metros cuadrados 
para camping 
junto a la laguna

Efe

El Ayuntamiento de 
Villafranca de los Caballeros ha 
adquirido un terreno de 2.500 
metros cuadrados para acondi
cionarlo como zona de acampa
da junto a las lagunas, según 
informó el alcalde, Jesús Alber
ca.

Con esta zona de acampada 
se completan las instalaciones 
turísticas con que cuenta la lo
calidad, un aula de naturaleza y 
una piscina, y también se habi
litará una zona para el estacio
namiento de vehículos.
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Hoy es el día srande con la procesión y la novillada con picadores

Comenzaron las fiestas en honor a 
San Juan Evangelista en Sonseca

La Tnbuna

Los actos organizados con 
motivo de la celebración de San 
Juan Evangelista, santo titular de 
la parroquia de Sonseca, comen
zaron ayer con la celebración de 
la Santa Misa, durante la cual se 
realizó la ofrenda floral con la 
asistencia de los mayordomos y 
junta directiva.

Tras la misa, que comenzó a 
las nueve de la noche, se cele
bró la tradicional hoguera, segui
da de la pólvora de fuegos arti
ficiales, y a continuación la ver
bena con la orquesta "Latinos".

Comenzaban así ayer las 
celebraciones, que en su apar
tado cultural se prolongarán hasta 
el 16 de mayo. Este año, por 
primera vez, la Hermandad de 
San Juan Evangelista ha publi
cado un programa de actos, en 
el que invitan a participar a los 
cofrades en años sucesivos con 
artículos, dibujos, poesías o fo
tografías con el tema de "San Juan 
y sus fiestas patronales".

Hoy, a las doce de la maña
na, se procederá a la 
concelebración de la Eucaristía, 
al término de la cual se 
procesionará la imagen de San 
Juan por el itinerario acostum
brado.

En los festejos populares, que 
hoy comienzan a las ocho de la 
mañana con una chocolatada con 
churros en la plaza de toros, 
seguida de la suelta de vaquillas, 
destaca la proyección de una 
película en el Cine Cervantes,

La Diputación organiza una 
conferencia sobre la Agenda 2000

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo organiza mañana, 7 de 
mayo, una conferencia coloquio 
sobre la Agenda 2000, en la que 
participarán el portavoz de la 
Delegación Españolado! Grupo 
Popular, Gerardo Galeote, y el 
coordinador de la Comisión de 
Control Presupuestario, Salva
dor Garriga.

La conferencia versará so
bre las perspectivas generales 
de desarrollo de la Unión Euro
pea y los retos que cada país debe 
afrontar de cara a una conver
gencia real, con incidencia en 
todos los sectores 
socioeconómicos de las comu
nidades integradas en la Unión 
Europea.

Los dos políticos conferen
ciantes desarrollan su trabajo

Sonseca acoge a gran cantidad de visitantes por estas fechas de fiesta patronal. M.SOTO

cuyos beneficios irán destinados 
a la reforma de la parroquia. La 
entrada cuesta 200 pesetas.

A las cinco y media de la tarde 
habrá un espectáculo taurino. 
Una gran novillada con picado
res en la que se lidiarán seis 
novillos de la ganadería de 
Bernardino Sanz Jiménez, para 
los novilleros José Montes, Aníbal 
Ruiz y Jesús Aguado. Este últi
mo diestro es de Sonseca.

parlamentario en la Eurocámara, 
defendiendo los intereses espa
ñoles en las distintas comisiones 
de las que forman parte y parti
cipando activamente en la divul
gación y conocimiento de las 
bases programáticas de la Agen
da 2000, ocupada de dar respues
ta a los principales problemas de 
los ciudadanos europeos, como 
el empleo, la libertada, la justi
cia, la protección social y la 
adecuación de los mercados, las 
empresas y los indicadores eco
nómicos a las exigencias estruc
turales y prácticas de un Mer
cado Unico, motor de un creci
miento sostenible apoyado en la 
cohesión de los intereses de los 
países miembros de la Comuni
dad Económica Europea.

La conferencia se celebrará 
a las siete de la tarde en el Hotel 
Beatriz.

Los actos previstos para hoy 
terminan con el toro mecánico, 
seguido de cucaña, y para los más 
pequeños pista americana gigan
te, todo ello a partir de las ocho 
y media de la tarde.

Mañana se celebrará la San
ta Misa por los cofrades difun
tos, a partir de las ocho y media 
de la tarde.

El 15 de mayo, a la misma hora 
en los salones parroquiales, se 
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La conferencia será en los salones de hotel Beatriz de Toledo.

organizará una conferencia a 
cargo de Alfonso Fernández 
Benito, provicario general y pro
fesor del Instituto Teológico de 
San Ildefonso de Toledo, sobre 
"El consejo pastoral parroquial 
al servicio de la comunión 
eclesial". El 16 de mayo, el sa
cerdote y médico Miguel 
Sebastián ofrecerá una confe
rencia sobre "La clonación. 
Perspectivas y riesgos".

M.SOTO

Alumnos de dos 
colegios de 
Ocaña reciben 
información de 
educación vial

La Tribuna

El polideportivo municipal de 
El Carmen acoge hasta el ma
ñana unas jomadas de apoyo a 
la Educación Vial de los más 
jóvenes vecinos de Ocaña.

La totalidad de los alumnos 
de los colegios San José de 
Calasanz y Santa Clara reciben 
de los monitores del área de Edu
cación Vial de la Jefatura Pro
vincial de Tráfico de Toledo toda 
la información para que se con
viertan en peatones o conduc
tores responsables.

La actividad se hace amena 
para los chavales gracias a los 
karts, semáforos y señales con 
los que se escenifican situacio
nes reales de tráfico que con
vierten las enseñanzas en algo 
atractivo para los niños.

La actividad, gratuita, está or- 
ganizada por la Concejalía de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Ocaña.

Puertas abiertas de 
Protección Civil

Por otra parte, la Agrupación 
Municipal de Voluntarios de 
Protección Civil de Ocaña ulti
ma los preparativos de unas 
Jomadas de Puertas Abiertas 
que pretenden acercar a la po
blación a su trabajo y lo que éste 
representa para la sociedad. La 
agmpación quiere dirigirse de 
forma especial a los más jóve
nes, a los que quieren invitar a 
subirse a los vehículos de res
cate y a los camiones de bom
beros.

Charlas sobre el 
euro y psicología 
en la Casa de la 
Cultura de 
Mazarambroz

La Tribuna

Mazarambroz acoge desde 
esta semana un nutrido grupo 
de actividades culturales. Ma
ñana se celebrarán dos confe
rencias.

La primera, organizada por 
una entidad de ahorros, lleva por 
título "El reto económico del 
euro", y será a partir de las ocho 
y media de la tarde en la Casa 
de la Cultura.

La segunda conferencia, a 
cargo de las psicólogas Ana 
Belén del Valle y Cristina Bo
rrego, de "El Progreso" de 
Toledo, se titula "Cómo pasan 
los años (II)", y comenzará a las 
siete y media de la tarde en la 
biblioteca de la Casa de la Cul
tura.

Esta charla coloquio ha sido 
organizada por la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento, y 
corresponde a la charla previs
ta para el mes de abril, cuando 
tuvo que ser aplazada.
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Curro Romero demostró en su faena 
del pasado día 30 que pese a los años 
aún tiene arte torero para seguir 
asombrando en los ruedos

Priesa Cano, Morante y Curro Romero dieron las faenas más destacadas

La Feria de Abril tuvo escasas 
triunfos, pero importantes
La recien finalizada fería de abril ha tenido pocos pero muy 
importantes triunfos, con protagonistas, en cierto modo, 
sorpresa, como son Ortega Cano, en temporada de adiós y 
en plenitud de exquisitez torera, el joven «Morante de la 
Puebla», heredero del más puro estilo sevillano, y el mitico 
Curro Romero que, sin cortar orejas, embelesó con la 
magia de su capote.

Juan Miguel NUÑEZ

Imposible establecer una 
escala de valores para graduar 
méritos entre los tres, pues nin
gún arte, y menos el de torear, 
admite comparaciones. Sí vale 
decir que «lo» de Ortega Cano 
fue el no va más de una rara y 
feliz simbiosis entre ciencia y 
regusto, una faena que todavía 
nadie habia sido capaz de imagi
nar, y menos aun de explicar con 
tanta rotundidad.

De «Morante» sorprendió su 
concepto de la filigrana y el esti
lismo, y en su primera feria de 
abril, pues debutó como mata
dor en La Maestranza. Lo bue
no es que en las tres tardes que 
actuó, una por sustitución de «Je- 
sulín», convenció.

Curro Romero desafió a su pro
pio mito con un toreo a la veróni
ca de ensoñación. Todas sus tar

des malas valen la pena por el 
regalo que hizo el jueves, 30, al 
destapar el tarro de las esencias.

Se hizo notar mucho y bien Pe- 
pín Liria, torero tan capaz como 
honrado. Rivera Ordóñez, de va
liente. En el amplio grupo de to
reros sin trofeos, Valderrama y 
Mariscal los perdieron con la 
espada. «Finito» apuntó otra vez 
muy alto, pero sigue sin dispa
rar. «El Tato» mantiene su crédi
to gracias a su segunda actuación, 
en la buena corrida de Jandilla. 
El mayor de los Campuzano, José 
Antonio, justificó de sobra su 
vuelta tras un año inactivo. Ha
cen falta toreros, maestros, como 
él. El vallisoletano Luguillano, 
aunque no le ayudaron los toros, 
dejó una importante tarjeta de vi
sita. Barrera también pasó con mu
cha dignidad. Y con claroscuros, 
los demás, incluidas las figuras.

Entre los rejoneadores, un

Ortega Cano fue uno de los triunfadores de la feria.

claro triunfador: Pablo Hermo
so de Mendoza. Pisándole los ta
lones, Javier Buendía. Y compe
tencia muy directa de ambos, 
Fermín Bohórquez. El resto pasó 
de puntillas.

Desde el punto de vista gana
dero, la feria dejó mucho que de
sear. Corridas completas, las de

Victorino, Jandilla y Guardiola. 
Toros sueltos de Gavira, Gabriel 
Rojas, Juan Pedro, Miura, y poco 
más.

La feria de Sevilla, como 
puede verse, ha tenido de todo. 
Lo mejor, al margen de lo tau
rino, como siempre, la propia 
Sevilla. Maravilla.

La Feria de San 
Fermín podrá 
verse por Vía 
Digital

UNO DEL TENDIDO

Además de la Feria de Sevi
lla, ya terminada, y la de San 
Isidro, que comienza el día 9, 
TVE ha adquirido los derechos 
de emisión de los festejos tau
rinos de la Feria de San Fermín, 
en Pamplona, para el nuevo ca
nal temático Canal Toros, que 
producirá la programación tauri
na para Via Digital. El acuer
do, firmado la semana pasada 
entre TVE y la Casa de Miseri
cordia de la capital navarra, pro
pietaria de la plaza de toros, in
cluye las corridas que se cele
bren en los sanfermines del 5 
al 14 dejulio, excepto dos corri
das que se darán en abierto por 
la Primera y los encierros mati
nales.

Gran terna para Bolaños
El empresario ciudadrealeño 

Bernardino Galán ha llegado a 
un acuerdo con el Ayuntamiento 
de Bolaños para organizar la 
corrida de Feria, que se celebrará 
el jueves 17 de septiembre con 
motivo de las fiestas patrona
les en honor del Santísimo Cristo 
de la Columna. A falta de deci
dir el ganado, que se quiere sea 
de un hierro del campo andaluz, 
formarán la terna de matadores 
Manuel Díaz "El Cordobés", 
Morante de la Puebla, triunfa
dor de la feria de Sevilla, y 
Aníbal Ruiz, cuya alternativa se 
proyecta para la primera dece
na de julio en la corrida de 
Beneficencia de Ciudad Real.

Morante de la Puebla 4AUN TIENE MUCHOQUE VERI

acapara premios en Sevilla
P.G. - Sevilla

El matador de toros José An
tonio Morante «Morante de la 
Puebla», que cortó cuatro ore
jas en la pasada Feria de Abril, 
ha comenzado a acaparar los pre- 
mios que le distinguen como 
triunfador del citado ciclo tau
rino.

La Real Maestranza de Caba
llería de Sevilla falló ayer sus 
premios anuales, que fueron los 
siguientes:

Triunfador de la feria: José 
Antonio Morante «Morante de 
la Puebla»

Mejor Faena: José Ortega 
Cano

Mejor estocada: Raúl Gra
cia «El Tato»

Mejor rejoneador: Pablo 
Hermoso de Mendoza

Mejor subalterno en brega: 
Carlos Casanova, de la cuadri
lla de «El Tato»

Mejor subalterno en ban-

"El Tato", mejor estocada.

derillas: Gregorio Cruz Vélez, 
de la cuadrilla de «Finito de Cór
doba»

Mejor picador: José Bernal, 
de la cuadrilla de Pepín Liria

Mejor corrida: desierto
Mejor toro:Pantalano, cuar

to de la corrida de Jandilla

Estos premios se entregarán 
a comienzos de la temporada de 
1999.

Por otra parte, el jurado de 
los Premios Puerta del Prínci
pe, que otorga El Corte Inglés, 
falló también ayer sus trofeos, 
con el siguiente resultado.

Triunfador de la feria: 
«Morante de la Puebla»

Mejor faena: José Ortega 
Cano

Mejor toreo de capa: Curro 
Romero

Mejor banderillero: Carlos 
Casanova

Mejor picador: José Bernal
Mejor ganadería: desierto
Mejor rejoneador: Pablo 

Hermoso de Mendoza
Mejor suerte de matar: 

«Morante de la Puebla»
Accésit al Mejor tercero: 

Emilio Fernández, de la cuadri
lla de «Jesulín de Ubrique».

Estos premios se entregarán 
el próximo viernes.

r'hfPfiíi

PARA VER BIEN 
REVISE SU VISION CADA AÑO 

jn CAMPAÑA DE PROTECCION OCULAR^ 
T«$ Asociación de Vtilidad Pública
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Entre dos equipos italianos, el Lazio y el Inter de Milán

La fmal de la Copa de la 
UEFA, hoy por La Primera

José PRIETO

Hoy miércoles, la primera ca
dena de TVE ofrece la final de la 
Copa de la UEFA, en la que, 
aunque no juega ningún equipo 
español, España estará presente 
de alguna manera: el encuentro 
lo arbitraráun colegiado español, 
lo que no está nada claro es si 
servirá de consuelo.

En esta ocasión serán el La
zio y el Inter de Milán los que 
luchen por esta final, dos equi
pos italianos, lo que no sorpren
de a nadie ya que el futbol de aquel 
país ha conseguido, en la actual 
década, cinco campeones de este 
trofeo y sólo en 1996 no se cla
sificó ningún equipo para la fi
nal.

El Inter de Milán tiene la po
sibilidad de rectificar lo sucedi
do en la edición del pasado año, 
que llegó a la final pero la perdió 
frente al equipo alemán Schalke 
04 por penaltis. Este equipo, en

Segundo año del Inter en la final.

el que milita Ronaldo, ha protes
tado vivamente, especialmente 
tras perder con el Juventus de 
Turín en el campeonato de liga 
italiano, por lo que considera una 
especie de campaña de los árbi

tros contra él.
El Inter, además de no tener 

ya posibilidades de ganar la liga 
italiana, tampoco ha conseguido 
este año la copa de Italia, que la 
tiene su rival de hoy, el Lazio, tras 
ganar en la final al Milán y que 
ha realizado una excelente tem
porada.

Aunque pueda parecer que este 
partido carece de interés para los 
españoles, los aficionados sin 
embargo podrán ver un emocio
nante encuentro, donde la presión 
la tiene el Inter, que este año no 
ha conseguido nada y hay que 
recordar que este equipo tiene en 
Italia la consideración que el Real 
Madrid o el F.C. Barcelona en 
España.

El encuentro será arbitrado por 
Antonio Jesús López Nieto, que 
ya estuvo en la pasada Eurocopa 
y será la segunda ocasión que 
arbitre una final europea. Estará 
ayudado en las bandas por Fer
nando Tresaco y Victoriano Gi
ráldez.

Pintura rupestre de la cueva de Altamira.

"La cueva de Altamira", 
nueva serie en La 2

J. PRIETO

La cueva de Altamira, don
de se puede apreciar el arte de 
nuestros lejanos antepasados, 
nos retrotrae al principio de los 
tiempos, aquellos en que la cien
cia sitúa a un hombre primiti
vo en continuo enfrentamiento 
con la naturaleza.

Visitar en estos días la cue
va de Altamira resulta más bien 
difícil, ya que debido a su dete
rioro las autoridades han deci
dido que sólo pueda entrar un 

número determinado de perso
nas, por lo que hay que solici
tarlo y esperar que a uno le lla
men.

Por si no tiene ganas de es
perar, La 2 de TVE le ofrece la 
posibilidad de conocería con 
detalle a través de la serie «La 
cueva de Altamira», que hoy co- 
mienza a emitir esta cadena 
pública aunque a las 6 de la 
mañana.

Con un guión de José Navio, 
Bernardo Quirós y Daniel He
rranz y dirigida y realizada por 
el propio Herranz.

"En la brecha"
La 2.11,00
Dir: Lou Antonio. Int. Kevin 

Mahón, Paul McCrane, Joe 
Morton, Stephen Lang, Ellen 
Barkin. USA, 1981.

Morgan Casey es un joven que 
vive en medio de un campo de 
batalla: el barrio sur del distrito 
neoyorquino del Bronx. Encar
gado nocturno de una tienda de 
hamburguesas, Casey se mueve 
en un mundo de viviendas asal
tadas, vecinos atemorizados, 
comercios empobrecidos por el 
chantaje y un metro convertido 
en cueva de delincuentes.

"Danielle Steel: El 
caleidoscopio"

Tele 5. 15,50
Dir: Jud Taylor. Int: Jacklyn 

Smith, Perry King, Patricia 
Kelember. USA, 1992.

Arthur Patterson, un venera
ble anciano, contrata los servi
cios de un investigador privado 
para localizar a tres hermanas que 
fueron entregadas en adopción a 
diferentes familias hace 30 años. 
Estas perdieron a sus padres en 
circunstancias trágicas y ahora 
el señor Petterson amigo de sus 
padres, quiere reunirías en su casa 
de campo, antes de que le llegue 
la muerte.

"Los Moños"
Canal +. 22,00
Dir: Mireia Ros. Int: Julieta 

Serrano, Eufemia Román, Carles 
Sabater y Claudia Molina. Espa
ña, 1996.

Pepi y Asuncioneta son dos 
niñas que viven en un barrio 
obrero de la Barcelona de los años 
30. Por él aparece diariamente La 
Moños, una vieja y loca vagabun
da de aspecto excéntrico. Esa 
excentricidad se convierte a los 
ojos de Pepi en una fascinación 
que la lleva a querer indagar en 
su pasado.

Julieta Serrano.

1*}

"Familia de policías"
Antena 3. 23,00
Dir: Ted Kotcheff. Int: Char

les Bronson, Daniel Baldwin. 
USA, 1996. Los Benning son una 
familia en donde todos los miem
bros varones son policías de la 
ciudad de Milwakee. En una re
dada en la que participa el hijo 
mayor y el padre, éste útlimo 
recibe por parte de un mafioso una 
terrible amenaza.

"Little Tokyo, ataque fron
tal"

La Primera. 23,00
Dir: Mark L. Lester. Int: Dolph 

Lundgren, Brandon Lee, Tia 
Carrere, Cary Hiroyuki Tagawa. 
USA, 1991.

La Yakuza, una poderosa 
organización ancestral japonesa, 
trata de implantarse en Los An
geles extorsionando a los comer
ciantes de la pequeña Tokio, así 
como hacerse con el mercado 
americano, introduciendo una 
droga sofisticada envasada en 
botellas de cerveza.

Dos jóvenes policías, en mi
sión secreta, tendrán que desar
ticular el brazo armado de la 
Yakuza, la «Garra de Hierro», 
cuyo líder político y espiritual, 
Yoshida, es un viejo conocido de 
uno de ellos.

"La masacre de Texas II"
Antena 3. 01,35
Dir: Tobe Hooper. Int: Dennis 

Hopper, Caroline Williams. 
USAm l986.

Tras catorce años de búsque
da de los asesinos de sus fami
liares, el teniente Enright se en
tera a través de la prensa que en 
Texas siguen cometiéndose crí
menes con una sierra eléctrica 
como arma homicida.

"Sueños de éxito"
Tele 5. 02,15
Dir: Michael Switzer. Int: 

Bruce Greenwood, Greg Kean, 
Arlen Dean Snyder, Cassey 
Sander. USA, 1990.

En los años 60, un grupo de 
hermanos y primos que viven en 
California hacen un grupo musi
cal que canta himnos a los 
surfistas, al sol y a California. 
En poco tiempo consiguen gran
des éxitos pero el tiempo empie
za a crear tensiones entre los 
miembros del grupo.

"Pajaritos y pajarracos"
La 2. 02,25
Dir: Pier Paolo Pasolini. Int. 

Totto, Ninetto Davoli, Femi 
Benussi. Italia, 1965.

Un anciano y su hijo recorren 
las carretas italianas cuando se 

encuentran con un cuervo que 
habla. El ave inicia un discurso 
filosófico y político sobre lo que 
les rodea y les plantea una nueva 
manera de interpretar el mundo.

'’Pierna creciente, falda men
guante"

Antena 3. 04,30
Dir: Javier Aguirre. Int: Fer

nando Fernán Gómez, Laura 
Valenzuela. España, 1970.

Diez años en la vida de Espa
ña, desde 1916 a 1926, dos lustros 
en los que el duque de Daroca y 
el marqués de Corbina, pierdan 
la cabeza por esbeltas cupletistas 
que les arruinan.

Totó.
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Q La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

06,00 ATLANTES
Gran Canaria

06,15 MR. 05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON

07,30 TELEEMPLEO
07,45 TELENOTICIASBELVEDERE

07,30 TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH (Serie) Y ESPACIOS PETER 08,00 BUENOS DIAS,
MATINAL 07,30 CON MUCHA 07,00 NOTICIAS PROMOCIONALES JENNINGS MADRID

09,10 LOS MARCHA 07^0 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,00 AVANCE 09,15 TELEEMPLEO
DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX MAÑANA REDACCION 09,30 MIS DOS PADRES
DE TVE FONDO 09,25 EL KANGURO 06,25 LAS NOTICIAS 08,10 PROGRAMA MAS 10,00 TELENOTICIAS

10,45 CAFE CON 10,00 TV. EDUCATIVA: DE A3Z BUENOS DIAS 0 MENOS 10,30 MADRID DIRECTO
AROMA DE LA AVENTURA 10,00 EL PRIMER 09,20 LA COCINA CON MULTIPLICADO 11,30 ESPECIAL
MUJER DEL SABER CAFE FUNDAMENTO 0 DIVIDIDO (P+Ó- INFORMATIVO

11,25 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE 11,00 UN MENU DE 09,30VACACIONES EN Xó:) Retransmisión en
12,30 ASI SON LAS LA MAÑANA SIETE EL MAR 09,00 TELESERIE: directo de la

COSAS «En la brecha» ESTRELLAS 10,30 CAMINO DE Madison inauguración del
13,25 LA BOTICA DE (1981) - 88’36” 12,00 LOS ANGELES AVONLEA 0930 CINE: «Días túnel de Ríos Rosas.

LA ABUELA D: Lou Antonio. DE ROBIN 11,30 DIA A DIA extraños» /V.O/ 12,30 COMPAÑERAS DE
13,50 NOTICIAS , 1: Kevin Mahón, 13,00 EL COCHE Con María Teresa 11,49 CINE: P1SO. ¡Nueva
13,55 INFORMATIVO Paul Mccrane, Joe FANTASTICO Campos. «Microcosmos» telecomedia!

TERRITORIAL Morton. 14,00 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL 13,00 P+ó-Xó «Amores platónicos»
14,30 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA MARCIANOS EUROMILLON 13,30 LOS 40 13,00 CYBERCLUB

PRIMAVERA MARCHA 14,30 COSAS DE 14,30 LAS NOTICIAS PRINCIPALES Espacio infantil.
15,00 TELEDIARIO -1 15,05 CLUB DISNEY CASA (Serie) Espacio 14,15 REDACCION. 13,55 TELENOTICIAS
15,49 EL TIEMPO 15,10 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS - informativo. NOTICIAS Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,10 SABER Y GANAR 15,40 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE’
Serie. 15,45 GRANDES Magazine diario CLASE 15,30 CINE: «Familia» Programa diario

16,30 HURACAN DOCUMENTALES dedicado a la 15,50TARDE DE CINE 17,05 CINE: «Las dos presentado por
Telenovela 17,25 LOS PUEBLOS crónica rosa, «Danielle Steel» caras de la Terelu Campos.
mexicana con 17,45 PARA presentado por D: Jud Taylor verdad» 17,30 LA HORA DE MARI
Angelica Rivera. NOSOTROS Ana Rosa I: Jacklyn Smith. 19,35 DOCUMENTAL; PAU

18,00 DIGAN LO QUE 19,00 YO Y EL MUNDO Quintana y Rosa Patterson, un GRANDES Programa diario con
DIGAN 19,30 EL IMPERDIBLE Villacastín. venerable anciano ROMANCES DEL Mari Pau
Programa ele 20,00 INFORMATIVO 1630 EN ANTENA contrato los SIGLO. ORSON Domíngez.
tertulia moderado TERRITORIAL Presentado por servicios de un 19,31 WELLES Y RITA 19,00 MADRID DIRECTO

ipor Jaime Bores. 20,30 UN CHAPUZAS Inés Ballester. investigador 
privado para

HAYWORTH Programa diario
19,05 NOTICIAS EN CASA 17,30 RUMBO AL SUR (Multidifusión) presentado por
19,10 EL FLECHAZO "Recordando la 1835 LOS SIMPSON localizar a tres 19,58 PIN PLUS: Inmaculada Galván.

Concurso diario hora de las Dibujos animados. hermanas. GEMMA NIERGA 20,30 TELENOTICIAS
protagonizado por herramientas (1)" 19,00 DE 3 EN TRES 17,45 DIAGNOSTICO 20,00 TELESERIE: Una Espacio informativo
Asunción Tim ha cenado Con Goyo ASESINATO comisaría de que ofrece las
Embuena. demasiado, por lo González. 18,30ANA escándalo. noticias más

20,00 GENTE que no puede 19,35 LOS VIGILANTES 20,00 EL SUPER. 20,30 LO + PLUS importantes de la
20,45 FUTBOL. COPA dormir. DE LA PLAYA HISTORIAS DE 21,30 REDACCION. jornada.

UEFA. Final 21,00 QUATRO 20,30 IMPACTO TV TODOS LOS NOTICIAS
Lazio de Roma- Concurso con 21,00 NOTICIAS DIAS Espacio
inter de Milán

¡22,35 TELEDIARIO-2

Paco Vergara.

21,30 INFELICES PARA

Informativo.

22,40 COMPAÑEROS

20,30 LAS NOTICIAS

21,30 TELECUPON

informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 21,30 NUMEROS
23,00 ESPECIAL CINE SIEMPRE "Estamos locos ¿o 21,35 QUERIDO 22,00 ESTRENO ROJOS.

«Little Tokyo, 22,00 LA 2. NOTICIAS qué?" MAESTRO CANAL+ Programa
ataque frontal» 22,25 EL TIEMPO 23,00 CINE: «Familia de «Bruno, ida y «La Moños» concurso.
(1991) - 75’02" 22,30 EL CINE DE LA 2 policías» vuelta» D: Mireia Ros 23,55 CINE: UNA
D: Mark L. Lester. «Máscara» 1996/87minutos 23,00 CRONICAS 23,51 MUSICA: COMEDIA
I: Dolph Lundgren, (1985) - 115' Estados Unidos MARCIANAS PAVAROTI EN «El robobo de la
Brandon Lee. D: Peter D: Ted Kotcheff 01,45 ENTRE HOY Y CONCIERTO jojoya»

00,45 TELEDIARIO-3 Bogdanovich. I: Charles MAÑANA (Centenario del I: «Martes y
01,30 BRIGADA I: Cher, Sam Bronson, Daniel 02,15 MADRUGADA DE Athletic de Bilbao) Trece», Anabel

CENTRAL Elliott, Eric Stoltz. Baldwin, CINE 00,53 PIEZA EXTRA: Alonso.
"Cita en Medellín" 00,55 PASIONES 01,00 NOTICIAS «Sueños de éxito» Clermont 01,30 SOLA EN LA
Para salvar la vida CORTAS 01,35 CINE D: Michael Switzer 01,55 BALONCESTO CIUDAD
de sus hiias, Flores 01,30 METROPOLIS «La masacre de 1: Bruce N.B.A.: PLAY OFF 02,35 TELENOTICIAS
es chantajeado por 01,55 CONCIERTOS DE Texas II». Greenwood, Greg 05,00 CINE 02,40 TELE EMPLEO
Souza, que quiere RADIO-3 1986/96 minutos Kean «Solamente se 02,55 CINE: SALA DE

Ique escolte 200 Smash Mouth. I: Dennis Hopper, En los años 60, un vive una vez» MADRUGADA
| kilos de cocaína 02,25 CINE CLUB: Caroline Williams qrupo de hermanos 06,30 DOCUMENTAL: «Homicidio
Ientre a Europa. CICLO PIER 03,15 TELEVENTA y primos que viven MARTINA justificado»
02,25 EL FLECHAZO PAOLO PASOLINI 04,30 CINE en California. NAVRATILOVA. 04,40 INFORMACION
02,55 CORAZON DE «Pajaritos y «Pierna creciente, 03,45 INFOCOMERCIAL ADIOS A UNA CULTURAL DE LA

PRIMAVERA (R.) pajarracos» falda menguante» 04,15 ANTONELLA (cap CAMPEONA COMUNIDAD DE
|03,25 TELEDIARIO-4 03,50 DESPEDIDA España. doble) 07,22 PIEZAS MADRID
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ZOCODOVER
[o y sus personajes

Vergüenza ajena
Trae la tele un cachondeo' 
en su sesión vespertina ¡ 
como en patio de vecinas 
con tan feroz chinchorreo. 
Aun viéndolo no lo creo 
pues yo no pensé jamás 
que el hablar de los demás 
triunfase, siendo tan feo. 
Contemplarlo es un infiernoí 
por mucho que esté de moda, ¡ 
los divorcios y las bodas, 
los noviazgos y los cuernos. 
Luego viene la segunda... 
parte y sigue el terror.
Gente, la cual sin rubor 
cuenta cosas tremebundas. 
Se sientan en un estrado 
como en el circo y la feria 
y nos cuentan sus miserias 

sin ponerse colorados.; 
¿Será nuestra penitenciaj 
el soportar a diario 
como en un confesionario t 
anta crisis de conciencia? 
En programas tan infectos 
quizás la gente creyese, 
si un político se hiciese 
el harakiri en directo.

Zambrana afirma 
que la Bolsa de 
Vivienda Joven es 
una de las que 
mejor funcionan

Efe

El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, in
auguró ayer la cuarta oficina 
de bolsa de vivienda joven de 
alquiler en Castilla-LaMancha 
y dijo que en esta región es 
donde mejor funciona este 
servicio de toda España.

Según Zambrana, este ser
vicio puesto en marcha en to
das las provincias de la región, 
salvo en Cuenca, pretende dar 
mayores facilidades para al
quilar una vivienda a los jóve
nes de entre 18 y 35 años con 
información gratuita sobre la 
oferta y demanda de pisos en 
alquiler y asesoría jurídica en 
la firma de contratos.

Estas oficinas se implanta
ron en España hace ocho años 
yen Castilla-La Mancha la pri
mera se inauguró hace dos 
pero, según el consejero, su 
servicio es satisfactorio.

■ ‘-U 
BE

Todas las ciudades tienen sus gentes, que forman parte dei imaginario 
coiectívo. Eicaso de ia imagen captada porM.SOTO no es ese, ni mucho menos, 
porque ia persona retratada es de bien y bien conocida en ia ciudad. Sólo que su 
indumentaria ¡lama la atención, en especialporel sombrero de vaquero color 
rojo, que llama la atención a propios y extraños (léase, toledanos y turistas).

CLM recibirá de la UE en
8 años 150.000 millones

LaTribuna

El director general de Asun
tos Europeos de Castilla-La 
Mancha, Jaime Hevia, asegu
ró ayer en Ciudad Real que 

I"esta comunidad autónoma 
seguirá recibiendo hasta el año 
2006 unos 150.000 millones de 
la Unión Europea a través de 
los planes operativos y del 
Fondo Europeo de Agricultu
ra (FEOGA)”.

Hevia visitó Ciudad Real 
para explicar el funcionamiento 
de la Oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas, que se 
inauguró en octubre de 1997, 
e hizo especial hincapié en que 

| "esta es la casa de todos los 
ciudadanos de la región"."Posiblemente estamos 

jante la última oportunidad his
tórica de recibir esta financia- 

1ción masiva para 1 infraestructuras de la Unión 

Europea", afirmó Jaime Hevia 
y añadió que "lo que recibimos 
de Europa es tan importante 
que supone la mitad del pre
supuesto anual de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha".

Los fondos ordinarios que 
recibe Castilla-La Mancha de 
la Unión Europea pueden ser 
complementados con progra
mas específicos que se desa
rrollen de forma esporádica, 
según matizó Jaime Hevia.

Información en Bruselas
Actualmente en la Oficina 

de Castilla-La Mancha en Bru
selas trabajan seis personas 
(director, técnico asesor, auxi
liar y tres técnicos becarios), 
dedicadas principalmente a 
labores de información de los 
proyectos europeos en curso, 
asesoramiento a los ciudada

nos y ayudas a las nuevas ini
ciativas y proyectos que se 
planteen desde esta comuni
dad autónoma.

"La oficina de Bruselas es 
la casa de todos los castella
no-manchegos", dijo Hevia, 
quien añadió que "empresarios, 
sindicalistas o ciudadanos de 
esta comunidad autónoma 
pueden pedir cualquier tipo de 
ayuda técnica o asesoramiento 
para realizar sus proyectos", 
afirmó Jaime Hevia que con
sidera imprescindible la labor 
de esta oficina.

Hevia destacó los debates 
sobre los fondos estructurales 
y las futuras reformas en la 
Organización Común del Mer
cado de los productos agra
rios como los principales temas 
de los que se está preocupan
do en este momento la Ofici
na de Castilla-La Mancha en 
Bruselas.

A: 4 
Tazos

* En septiembre Toledo 
contará con una unidad de 
neurocirugía, que sólo tiene 
Albacete en la región.

* Y esto podrá beneficiar 
a los pacientes de Toledo, 
directa e indirectamente.

* Porque podrá aumentar 
las donaciones de pacientes 
fallecidos que tienen sus ór
ganos en perfecto estado y han 
muerto por problemas cere
brales.

* Antonio Romero se des
pachó ayer con gusto, y gra
cejo, contra José Bono por su 
"fiasco" en las primarias.

* Dijo que si fuera poden
co (no galgo), el cazador lo 
hubiera quitado ya de la reala.

* Claro, que si el cazador 
tiene que ser el PP, pues te
nemos Bono para rato, por
que los populares no han sa
bido rentabilizar el patinazo del 
presidente de la Junta.

* Vamos, que apostar a 
caballo ganador y ver cómo 
el jockey se caía en la línea 
de meta...

* A ver qué hace el PP 
mañana en el Pleno de las 
Cortes, cuando tenga que 
enfrentarse al PSOE con el 
agua de por medio.

* Por eso vino la ministra 
Tocino, para apuntarles el 
guión defensivo.

* Está claro que dos no 
montan una "guerra" si no 
quieren, por mucho quequie- 
ran los medios de comunica
ción.

* Para guerra la del Ayun
tamiento, que ayer vivió un 
Pleno de insulto va, insulto 
viene.

* Vaya guirigay montaron 
los ediles, insultándose de 
banco de escaños a banco de 
escaños, eso sí, en voz baja.

* Se pensarían que la pren
sa no les iba a oír (leer en los 
labios).

* Son como niños.


